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Ucencias rápidas 
El ayuntamiento madrileño ha 

decidido refundir diversas licen
cias urbanísticas en una sola para 
dar mayor agilidad a la apertura 
de negocios y a la actividad en 
general. Los responsables del 
gobierno municipal capitalino 
parecen estar en el buen camino y 
otros responsables de la cosa 
pública, por ejemplo sus homólo
gos en Alcalá, podrían hacer suya 
la idea y proponerse poner las 
cosas menos difíciles a quienes 
desean abrir un negocio perfecta
mente legítimo y, en general, a 
quienes desean no menos legíti
mamente hacer una obra cual
quiera en sus viviendas. Según 
los cálculos de los responsables 
municipales madrileños, licencias 
que antes tardaban seis meses en 
ser concedidas ahora lo serán en 
quince días. Todo ello no puede 
dejar de promover la creación y el 
desarrollo de la actividad empre
sarial, muy especialmente la que 
ejercen pequeños empresarios, 
esos a quienes todo el mundo 
reconoce que son la base de la 
economía española y a quienes, 
de paso, los administradores 
públicos suelen golpear con 
denuedo digno de mejor causa. 

Si el ayuntamiento compluten
se resolviera las peticiones de 
licencia en quince días, una con
secuencia de esa eficacia sería un 
incremento de bienestar para los 
ciudadanos, y otra, no menos 
importante, sería que quienes 
ahora no piden licencia para 
obras de poca importancia - por 
no esperar un tiempo que nadie 
sabe cuánto puede ser- las pedirí
an, con el consiguiente control 
municipal sobre ellas y el cobro 
correspondiente a esas licencias. 

Los ayuntamentos deberían dar 
un paso al frente en su servicio 
- pues servir es su razón de exis
tir- a los ciudadanos y expedir 
automáticamente, mediante sim
ple comunicación del interesado, 
las licencias correspondientes a 
obras de poca importancia, que 
son la inmensa mayoría de las que 
los vecinos se ven obligados a 
realizar. Puestos a eliminar difi
cultades, lo lógico sería que la 
mayor parte de las licencias se 
resolvieran por internet. 

PUERTA de Madrid 

Editoriales 

Gobierno consistente con la realidad social 
A medida que se acerca el día 

14 de marzo las conciencias 
empiezan a movilizarse, más que 
a favor de alguno de los candida
tos, en contra de varios de ellos. 
No es preciso recordar los aconte
cimientos de las últimas semanas 
cuyas noticias han llenado las 
páginas de los periódicos para 
comprender que la situación polí
tica se ha crispado, pero eso no es 
nuevo para una sociedad que 
lleva más de un siglo en expecta
tiva de destino; lo nuevo, lo que 
ha marcado la campaña electoral 
durante los últimos días, han sido 
las declaraciones de ciertos líde
res partidarios que parecen empe
ñados en despertar votos dor
midos que, de caer de algún lado, 
caerán del lado de sus rivales. 

Ciertas "interpretaciones de la 
realidad" son tan irritantemente 
estúpidas que equivalen a la pre
tensión de tomar el pelo a los ciu
dadanos . Seguramente quienes 
las vocean creen que en esta gue
rra que es la política vale todo, 
pero se equivocan. La consecuen
cia no se ha hecho esperar en los 
últimos días: electores que desde 
hace tiempo se permitían el lujo 
de no votar para que nadie los 
defraudara convirtiendo sus votos 
en cheques en blanco se han visto 
movilizados hacia las urnas por 
ciertas declaraciones que hacen 
temer por la salud mental de quie
nes las hacen y de quienes las 
avalan. La actitud de esos electo
res, después de lo que está cayen
do, ahora es la contraria: no pue
den permitir, sin intentar frenarlo 
en las urnas, que llegue a la pre
sidencia del gobierno quien apa
renta no estar en sus cabales, sea 
por loco, sea por tonto. 

En cuanto al pronóstico de este 
partido en la cumbre, permanece 
invariable una semana más: el 
Partido Popular parece tener la 
victoria garantizada, pero dispone 
sus efectivos con cautela para 
facilitax;se una salida hacia el 
gobierno con algún aliado cir
cunstancial por si su victoria no le 
bastara para repetir la mayoría 
absoluta de que ha dispuesto 
durante los últimos cuatro años. 
El PSOE, por su parte, se com
promete a la desesperada, inclu
so, si hemos entendido bien, a 
gobernar sólo con sus fuerzas. No 
hay que negar la presunción de 
habilidad implícita en este com
promiso: dado que el PSOE no va 
a obtener la victoria en ningún 
caso -si hay que creer a las 
encuestas-, puede ofrecer un 
compromiso "formal" que no lo 
obliga en la realidad, pero sí pon
drá las cosas difíciles al PP en el 
caso de que éste se vea en la nece
sidad de llegar a acuerdos para 
formar gobierno. De ahí que 
Mariano Rajoy no haya perdido 
el tiempo y haya adelantado sus 
peones en un intento de romper el 
bloqueo de su campo de juego 
que quería imponerle indirecta
mente el candidato socialista: el 
líder popular ha afirmado por lo 
directo que él está dispuesto a 
gobernar con CIU tanto si obtiene 
mayoría absoluta como si no. 

Ya falta poco para saber cuál es 
el resultado, que en cualquier 
caso será el que la mayoría de los 
españoles deseen, lo que no 
garantiza que guste a muchos, 
pero al menos sí permite esperar 
que el gobierno que resulte de las 
elecciones del 14 de marzo sea 
consistente con la realidad social. 
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Carretera de Pastrana 
Hace ya muchos años, demasia

dos, que la carretera del Gurugú 
es un peligro para los muchísimos 
automovilistas que la utilizan. El 
gobierno regional se propuso aca
bar con el problema y el PSOE se 
opone al trazado de la carretera, 
hay quienes suponen que más 
porque el gobierno regional es del 
PP que por defender el medio 
ambiente. Las protestas ecologis
tas de las personas que en su día 
se manifestaron contra el trazado 
de esa carretera pueden haber 
venido bien paradójicamente al 
gobierno regional, que así puede 
permitirse el lujo de olvidarse de 
la mejora "no deseada" de una 
carretera, por peligrosa que sea, y 
dedicar sus esfuerzos a intentar 
ganar votos en los municipios del 
sur con un plan de mejoras viarias 
que presupone un gasto cercano 
al medio billón de pesetas. 

Los concejales complutenses 
del PSOE reconocen el peligro 
que ofrece esa carretera y la nece
sidad de mejorarla, pero además 
han de entender que es preciso 
encontrar una forma de hacerlo 
sin bloquear todo el asunto. La 
sugerencia de hacer una carretera 
alternativa que discurra al sur del 
Cerro del Viso no parece muy 
operativa para comunicar Alcalá 
con Villalbilla, Anchuelo, Torres 
y otros pueblos del sector, lo que 
lleva a la necesidad ineludible de 
mejorar la carretera del Gurugú. 
Cómo hacerlo es lo que han de 
dilucidar los respectivos gobier
nos. Hasta ahora se ha hablado 
sobre todo de cómo no hacerlo y 
mientras tanto las poblaciones del 
sur de la comarca crecen con gran 
rapidez, las necesidades de comu
nicación se disparan, el peligro 
aumenta exponencialmente y los 
concejales discuten poco más que 
sobre el sexo de los pinos. 

La mejora de la carretera de 
Pastrana es urgente desde hace 
mucho tiempo y cada día gana en 
urgencia. La obligación de los 
gobiernos es tomar decisiones 
contando con los representantes 
de la oposición y no pueden dejar 
de tomarlas, si les parecen razo
nablemente defendibles. Por un 
lado o por otro, la carretera de 
Pastrana hay que mejorarla ya. 

Avda. Complutense, 11 7. ALCALÁ DE HENARES. Tal: 9 1 979 74 9 7 · Avda. Castilla, 12-A. 
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Ya no quedará más sitio en Alcalá para edmcar la m11 SI llllllClrí 
1 
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la urbanización de Espartales 
Norte empezará en 2006 llSllHlll•lntl llS 

.. Pfllllillll" El miércoles día 3 de marzo. el concejal de Urbanismo, Luis Fuentes, presentó el avance del 
proyecto de sectorización y planeamiento de Espartales Norte, una zona que se dedicará 
casi íntegramente a edificar viviendas, especialmente las "protegidas". Para ello, el consor
cio de Espartales Norte, formado por la CAM al 55% y por el ayuntamiento al 45%, expro
piará los terrenos de esa zona a sus dueños "para que las viviendas salgan más baratas". 
Espartales Norte es la única parte del término municipal de Alcalá que queda por edificar. 

consejo de gobierno de la CAM 
para que lo apruebe formal
mente. Luego saldrá publicado 
en el BOCAM, volverá a infor
mación al ayuntamiento y se 
hará el informe preliminar 
medioambiental. Hacia abril 
de 2005 el consorcio de Espar
tales Norte empezará la expro
piación del suelo rústico que 
hay allí para que ese suelo 
salga más barato y también lo 
sean las viviendas que se 
hagan sobre él. Hacia finales 
de 2006 ese suelo saldrá a 
concurso para que se edifique. 
Los pisos de 90 m 2 podrian 
salir por unos 14 millones de 
pesetas y los de más de 11 O m 2 

por unos 21 millones. Eso en 
la situación actual, en 2006 
no sabemos cómo estará el 
mercado, pero se espera que 
los precios bajen al haber más 
suelo edificable". 

Fuentes dijo: "Espartales 
Norte es el polígono que nos 
queda por urbanizar del plan 
de urbanismo de 1991. La 
junta de gobierno local deter
minó que el 10% central de 
Espartales Norte (98.432, 16 
m2

) sea para viviendas protegi
das colectivas de al menos 11 O 
m 2

• Si todas tienen ese tamaño 
mínimo cabrán 1.808 vivien
das protegidas en el centro de 
Espartales Norte. En la perife
ria habrá otras 309 de ese 
tamaño, por lo que Espartales 
Norte podrá tener hasta 2.117 
viviendas protegidas de al 
menos 11 Om2

, que ocuparán 
235.078 m 2 y tendrán cinco 
alturas. Espartales Norte tam
bién tendrá 87.760 m2 para 
1.052 viviendas protegidas de 
menos de 11 Om2

, también con 
cinco alturas. De ellas, 7 40 
serán de 90 m 2 y las otras 312 
tendrán 60 m 2

• Espartales 
Norte también tendrá 80.840 
m 2 para 685 viviendas libres, 
407 unifamiliares adosadas y 
278 colectivas en condominio 
de tres alturas". 

El edil de Urbanismo añadió: 
"Pero Espartales Norte no 
dedicará todo su suelo a estas 
viviendas, sino que cederá el 
20% de su superficie a la CAM 
para hacer redes (vias de 
comunicación, cableado, 
agua, saneamiento ... ). Un ter
cio de ese 20% irá destinado a 
que la CAM también haga 
unas 500 viviendas que se 
añadirán a las mencionadas 
anteriormente. Estas vivien
das de la CAM irán destinadas 
a integración social y plantea
ron concentrarlas en una zona 
determinada de Espartales 
Norte, pero hemos solicitado 
que se distribuyesen más por 
el sector. También hemos soli
citado que un porcentaje ele
vado de esas 500 viviendas 
sea para jóvenes en régimen 
de alquiler. La parte no resi
dencial tendrá 9.000 m2 

comerciales y terciarios y 
12.000 m2 serán comerciales 
en planta baja". 

"Pisos por 14 
millones de pesetas" 

Fuentes describió los pasos 
para urbanizar Espartales 
Norte: "Presentaremos este 
avance del proyecto al próximo 

& de mano de 2004 

Luis Fuentes Garrido, concejal de Urbanismo 

les adelantará nnanciación para sus obras v los eximirá del pago del 95% del ICIO 

El avuntamiento avudará a los vecinos 
de la plaza de San Francisco 
El viernes día 27 de febrero hubo en el salón de plenos del ayuntamiento una reunión de 
vecinos de la plaza de San Francisco de Asís con el alcalde, los concejales de Urbanismo, 
Luis Fuentes, y Obras, Javier Femández y un técnico urbanístico. Los vecinos solicitaron 
ayudas para rehabilitar las fachadas de sus viviendas y solucionar otros problemas de éstas. 
El ayuntamiento redactará los proyectos de obra, eximirá a los vecinos del pago del 95% del 
Impuesto de Construcciones, Instalaciones y Obras (ICIO) y si es necesario adelantará el 
50% del coste de las obras que deba financiar la C.AM. 

En otra reunión anterior los 
vecinos de la plaza de San 
Francisco de Asís discutieron 
con Luis Fuentes, Javier Fer
nández y Pablo González, pre
sidente del distrito 11, la inter
pretación de una carta que les 
mandó Bartolomé González en 
la que les prometía ayuda 
para rehabilitar sus viviendas. 
Aquel debate sobre si el ayun
tamiento debía asumir o pagar 
el coste de los materiales de 
las obras no acabó con un 
acuerdo definitivo y se convo
có la segunda reunión. En 
ésta los vecinos advirtieron de 
que sus bloques no sólo tienen 
problemas en las fachadas, 
sino también en la bajada de 
agua, lo que podría provocar 
un cortocircuito en el cuarto 
de contadores. 

El alcalde y los concejales 
afirmaron que el ayuntamien
to no podía financiarles direc
tamente el coste de las obras 

de la plaza de San Francisco 
de Asís porque seria una dis
criminación a otros vecinos. 
Los vecinos reconocieron que 
las obras deben ser financia
das por la CAM y no por el 
ayuntamiento, pero pidieron a 
éste que redactara un proyec
to de obra que incluyera la 
reparación de todas estas 
deficiencias. El alcalde acce
dió, aunque el técnico munici
pal advirtió: "El proyecto de 
obra que haga el ayuntamien
to es sólo para hacer ver los 
fallos que tiene el edificio. El 
proyecto vinculante y decisivo 
será el que haga la CAM. La 
CAM concede más ayudas a 
los bloques de más de treinta 
años y los suyos son de 1976". 

En cu~quier caso, todos 
acordaron que el ayuntamien
to presione por escrito a la 
CAM para declarar a los blo
ques de la plaza de San Fran
cisco y aledaños Zona de 

Rehabilitación Integrada (ZRI) 
y que la CAM asuma el coste 
de las obras. El alcalde afirmó 
que esto no se ha conseguido 
hasta ahora por la desidia del 
anterior gobierno municipal y 
que aunque ahora ya no sea 
posible lograr la declaración 
de ZRI, el ayuntamiento asu
mirá la dirección de obras y la 
realización de proyectos, exi
mirá a los vecinos del 95% del 
ICIO y estudiará los casos de 
familias que aun así no pue
dan asumir los costes. El con
sistorio también pagará el 
agua, el cemento y los ladrillos 
con un máximo de 250.000 
pesetas por bloque, negociará 
con la banca créditos blandos 
para financiar las obras y si es 
necesario adelantará el 50% 
del coste que corresponda a la . 
CAM. El alcalde aseguró cum
plir así su compromiso inicial 
con los vecinos. 

PUERTA de Madrid 



la junta de uo.bierno local adjudicó esta obra, que durará un año 

El túnel de la Vía Complutense 
costará 1,3 millones de euros 
El martes día 2 de m arzo hubo junta de gobierno local con 6 1 P'!lltos, entre ellos la adjudi
cación del túnel de la Vía Complutense en el cruce con la calle Avila, una obra que costará 
1.305.200 euros y durará un año. La junta también aprobó edificar viviendas protegidas en 
Espartales Norte, adjudicar la limpieza de columnas del casco histórico y contratar obras de
zona verde en el Jardín de los Sentidos. El alcalde, Bartolomé González, resumió la junta de 
gobierno local en una rueda de prensa. 

El primer edil dijo: "En el 
punto 43 se ha aprobado 
determinar como vivienda de 
protección pública el 10% de 
la superficie total (98.432, 16 
m 2

) de las parcelas Residencial 
Colectivas de Espartales 
Norte. En el consorcio el ayun
tamiento puede decidir qué 
tipología de viviendas habrá 
en el 10% que le corresponde. 
La intención es presentar el 
avance esta misma semana en 
el consejo de gobierno, que se 
celebra el jueves. Proponemos 
que sean viviendas protegidas 
de 110 m 2 y que el 80% de las 
viviendas de Espartales Norte 
sean protegidas". 

El alcalde siguió: "El 
siguiente punto ha adjudicado 
por 1.305.200 euros la cons
trucción del paso inferior de la 
Vía Complutense en su inter
sección con la calle Ávila, una 
obra que durará doce meses. 
Es el último hito en el camino 

para ejecutar la obra. También 
se nombra director de obras y 
coordinador en materia de 
seguridad y salud al ingeníero 
de caminos munícipal José 
Luis García-García y Gómez 
Ballesteros. Los representan
tes del PSOE e IU han votado 
en contra de este punto. El 
punto 45 ha adjudicado las 
obras de limpieza de columnas 
de la zona porticada del casco 
histórico por 269. 712, 60 
euros, con un plazo de ejecu
ción de cuatro meses. Se nom
bra técníco director de la obra 
al arquitecto munícipal Cristó
bal Vallhonrat Anduiza". 

"Jardín de los Sentidos" 
Bartolomé González añadió: 

"Con el punto 55 se inícia el 
expediente de contratación de 
obras de lo que será la zona 
verde denominada 'Jardín de 
los Sentidos', por un importe 

Harían taita 14.000 lirmas formalizadas 

La Mesa del Agua solicitará un 
referéndum a la iunta electoral 
Los representantes de la Mesa del Agua, Gabriel Rey (Comi
siones Obreras), Francisco Calles (IU) y Fernando Marín 
(PSOE) manifestaron el miércoles 3 de marzo que su inten
ción es conseguir que haya un referéndum en la ciudad 
sobre el modelo de gestión a adoptar. La Mesa del Agua insis
tió en que sea el ayuntamiento quien haga esta consulta y, 
si no es así -ya fue rechazado en el último pleno-, su propó
sit o es conseguir la convocatoria por iniciativa popular. 

Para ello, según explicaron, 
lo solicitarán a la junta electo
ral. La convocatoria del refe
réndum está prevista por la 
ley mediante la presentación 
de las firmas del 1 O por ciento 
del censo electoral, que en el 
caso de Alcalá será de 14.000. 
Según la Mesa del Agua está a 
su alcance conseguir esas fir
mas, puesto que para paralí
zar el proceso ya han sumado 
35.000 rúbricas. Claro que las 
firmas para el referéndum 
serán "distintas" porque 
habrán de ser completamente 
examinadas por la junta elec
toral anulándose aquellas que 
estén repetidas y las de perso-

PUERTA de Madrid 

nas que no estén incluidas en 
el censo. Además las firmas 
tendrán que recogerse median
te unos formularios que se 
establecerá al solicitar por 
parte de la Mesa del Agua la 
documentación legal precisa. 

En cualquier caso la volun
tad de la organízación es la de 
que se celebre este referén
dum, tal y como ya anunció 
PUERTA DE MADRID la pasa
da semana al informar sobre 
la manífestación del domingo 
22 de febrero. Ahora la Mesa 
del Agua ha ido un poco más 
lejos y ha adelantado la pre
gunta que plantearla para este 
referéndum: '¿Cómo prefiere 

estimado de 1.500.000 euros. 
En el punto 57 se inicia expe
diente de contratación de con
sultoria y asistencia técníca 
para la realización de un estu
dio de juventud, por importe 
aproximado de 30.000 euros. 
La junta de gobierno de hoy 
también ha aprobado contra -
tar por procedimiento abierto 
el suministro de mobiliario 
pesado para el Teatro Salón 
Cervantes en el precio tipo de 
111.000 euros. Asimismo se 
ha aprobado el proyecto de 
obras de reposición y acabado 
de este teatro por 299.850 
euros". 

También hubo asuntos eco
nómicos: "Se han aprobado los 
pliegos de reposición, reforma, 
ampliación y mejora de los 
edificios de la concejalía de 
Educación por 400.000 euros. 
Es un complemento al conve
nio con la CAM y para ahorrar 
costes sacamos a concurso las 

usted que se gestione el sumi
nístro de agua en Alcalá de 
Henares?' y se incluyen dos 
respuestas a elegir una de 
ellas: 'Mediante la concesión 
del servicio a una empresa pri
vada durante 25 a 50 años' o 
'Mediante la creación de una 
empresa municipal' . 

Los portavoces de la Mesa 
del Agua aseguraron en su 
presentación de la iniciativa 

Bartolomé González durante 
su rueda de prensa. 

obras en conjunto y no una a 
una. Para mantener los edifi
cios munícipales se han apro
bado 13.300 euros para mate
rial de fontaneria y 7 .833 para 
puertas, contrachapado, mol
duras, plastificados y made
ras . También van 59.389 
euros para alquiler de maqui
naria de obras públicas, 
camiones y furgonetas para 
obras en vias públicas, así 
como 32.000 para el programa 
de educación para la convi
vencia en institutos de secun
daria y 29.983 para alumbra
do público en la plaza de 
Sepúlveda". 

que "dada la importancia del 
asunto consideramos impres
cindible consultar a la pobla -
ción. Nuestras leyes amparan 
y defienden que los ciudada
nos decidan en referéndum 
sobre temas tan importantes 
como éste. En una democracia 
real no se debe tener miedo a 
preguntar al pueblo lo que 
desea, y que la respuesta sea 
vinculante". 

6 de marzo de 2004 



Fernando Marin y Eduardo Calderón, en el Parque de los Cerros. 

Para el PSOE el desdoblamiemo de la M-300 será un crimen ecológico 

"Nunca se han cenado tantos árboles como ahoran 
El gmpo de concejales del PSOE en Alcalá mantiene su oposición al proyecto de la Comunidad de Madrid 
para desdoblar por el parque de los Cerros la carretera M-300, la del Gurugú. Según dijeron a PUERTA 
DE MADRID los ediles socialistas Fernando Marín y Eduardo Calderón, el trazado previsto por la Comu
nidad de Madrid "es un crimen ecológico", algo que no extraña a los concejales del PSOE "puesto que en 
Alcalá nunca se han cortado tantos árboles como ahora, desde que el PP está en el gobierno municipal". 
Volviendo al desdoblamiento de la carretera, Fernando Marín y Eduardo Calderón aseguraron que "no 
estamos en contra del desarrollo de la zona ni del bienestar de los vecinos privándolos de un desdoblamiento 
que es muy necesario. De lo que estamos en contra es de ese desdoblamiento cuando pueden realizarse otras 
alternativas que no produzcan el daño que va a ocasionar el viaducto por el parque de los Cerros". 

Femando Marín manifestó a Cerros, que es un monte de utili- do por el departamento de ecolo
PUERTA DE MADRID: "El pro- dad pública y por tanto tiene una gía de la universidad en el cual se 
yecto que tiene la Comunidad de figura de protección, hay §que cuestiona claramente el procedi
Madrid es una seria amenaza para negociarlo también, es decir, vol- miento seguido para realizar el 
el parque de los Cerros. En el ver atrás en esa protección. Con estudio de impacto medioambien
anterior mandato municipal cons- el planteamiento de la Comuni- tal, el que se haya ponderado de 
tituimos una mesa en contra de dad de Madrid hay que modificar una manera diferente las varia
los planes de la dirección regional esa declaración de monte de utili- bles que se han tenido en cuenta y 
de carreteras; en ella estábamos dad pública" , dijo Femando que no se ha realizado un análisis 
representadas diferentes entida- Marín. ambiental de todo el territorio. 
des ciudadanas, fundamen- Nosotros pensamos que puede 
talmente todos los miembros del Redacción del proyecto haber otras alternativas para consejo asesor de Medio Ambien- mejorar el tráfico en esta zona, 
te. Lo que ahora queremos con de ejecución que _no .e,I desdoblamiento o la 
respecto al desdoblamiento de la El desdoblamiento de la carre- duplicac1on de esta carretera, y 
M-300 es una definición de la tera del Gurugú está en estos eso es lo que plantea el informe 
posición que tiene el equipo de momentos, según Fernando de la universidad,_ que está ah! y 
gobierno del PP. Nosotros esta- Marín, en fase de redacción del que n~sotros pedimos al ~~11~? 
mos siendo coherentes con la proyecto de ejecución de la alter- de gobierno del PP que lo uulice . 
postura que tuvimos en la anterior nativa: "Lo que ya está aprobado 
legislatura en cuanto a la defensa es la declaración de impacto 
del parque de los Cerros; creemos medioambiental, que además ha 
que es menos perjudicial duplicar sido modificada a raíz de una 
el trazado actual. El PP parece petición de la propia dirección 
que apoyaba esa alternativa, pero general de carreteras y así lo dice 
ahora nos encontramos una pos- en la propia declaración de 
tura mucho más ambigua". impacto medioambiental. Ha sido 

Marín añadió: "El concejal de concretamente modificada para 
Medio Ambiente, Jesús Domín- que la declaración diga que la 
guez Picazo, nos dice ahora que alternativa más viable es la que 
tiene abierto un proceso de nego- decía la propia dirección general 
ciación. Yo lo que le planteo es si de carreteras" . 
la protección medioambiental hay El estudio de impacto medio-
que negociarla". ambiental ha sido realizado, 

Los miembros del grupo de según Marín, con poco rigor: "En 
concejales del PSOE se pregunta- nuestro poder y en el del ayunta-
ron "si el futuro del parque de los miento existe un informe realiza-

& de mano de 2004 

Ampliar 
la actual carretera 
Los concejales socialistas aña

dieron: "Nos preocupa mucho 
que el concejal de Medio 
Ambiente diga que hay abierto un 
proceso de negociación. Si hay un 
estudio que dice que la alternativa 
de menor impacto ambiental es la 
duplicación de la actual carretera, 
no entendemos por qué no se eje
cuta esa alternativa. No es cues
tión de negociar, se trata de asu
mirlo y hacerlo". 

Fernando Marín dijo: "Existe 
otra alternativa, que es la de hacer 

una variante que pasara por la 
falda sur del cerro del Viso rode
ándolo. Esa alternativa no se ha 
contemplado en el estudio, pero 
en efecto sería una posibilidad 
porque además estamos conven
cidos de que esa variante se hará 
en un futuro más o menos cerca
no porque es muy necesaria. Lo 
que está claro es que nosotros 
pedimos que se haga una evalua
ción medioambiental, lo que 
supone tener en cuenta todas las 
infraestructuras viarias que hay 
en el territorio y ver cuál es la 
alternativa menos impactante 
desde el punto de vista ambiental 
y nosotros creemos que las hay". 

"No sólo hay pinos 
en los Cerros" 
Fernando Marín añadió: "No 

sólo hay pinos en el parque de los 
Cerros, tal y como parece que se 
considera en el estudio de impac
to ambiental. Se ha comprobado 
que ahí existen más de 150 espe
cies de aves; hay también cientos 
de especies de flora y fauna y no 
entramos en el campo de los 
insectos, donde hay miles de 
especies. El parque de los Cerros 
tiene una riqueza que hay que 
preservar. No es sólo pinos y por 
eso durante el anterior mandato 
municipal se luchó por conseguir 
la declaración de monte de utili
dad pública y se consiguió". 

Fernando Marín acusó: "La 
fobia de este gobierno municipal 
a los árboles es patente. La alter
nativa puede destruir muchos 
árboles en el parque de -}os 
Cerros, pero es que ya se están 
cortando muchos más en la ciu
dad. Nunca se han cortado tantos 
árboles como hasta ahora. El otro 
día se aprobó en la junta de 
gobierno el apeo de 133 árboles 
en el parque de los Cerros para 
tender una línea de alta tensión. 
No se ha hecho ningún estudio ni 
trazado alternativo. Simplemente 
se acuerda cortar los árboles. Ahí 
está también el proyecto de la 
plaza de Cervantes, o el de la 
plaza de San Diego, o el d,el paso 
subterráneo de la calle A vila y 
tantos otros proyectos que supo-

. nen la destrucción de arbolado y 
de proyectos de ajardinarniento. 
Se han cortado árboles para cons
truir el aparcamiento de la calle 
San Vidal y ahí está el ejemplo de 
la ribera del río Henares, que bajo 
la excusa de una limpieza se rea
lizó una tala completa de árboles. 
A Jesús Domínguez Picazo le 
encanta la motosierra como al 
protagonista de una película de 
terror o al mismísimo George 
Bush". 

Volviendo a la carretera, Marín 
añadió: "Vamos a pedir la cele
bración de una reunión extraordi
naria del consejo asesor de Medio 
Ambiente en contra del desdobla
miento de la carretera. Espero que 
el señor alcalde convoque a la 
mayor brevedad el consejo". 

PUERTA de Madrid 



los sindicatos no acercaron posturas con la Comunidad de Madrid 

1.800 personas están convocadas a la 
huelga en la universidad el 11 de marzo 
Un total de 1.800 empleados de la universidad entre profesores y personas de administra
ción y servicios están convocados por los sindicatos Comisione s Obreras, UGT y CSIF a una 
huelga el día 11 de marzo contra la politica regional en las universidad madrileñas. Todos 
los empleados de estos centros públicos madrileños están convocados a la huelga, mientras 
que la directora general de Universidades en la Comunidad de Madrid, Clara Eugenia Núñez, 
antigua alumna en Alcalá, aseguró en su visita a la ciudad complutense que "no se puede 
pedir a este gobierno soluciones a un problema de financiación que lleva muchos años cuan
do sólo han pasado cien días desde la toma de posesión". 

Los sindicatos por su parte 
aseguran que el gobierno 
regional, y más concretamente 
el Consejero de Educación, 
Luis Peral y la propia directo
ra general de Universidades, 
están llevando a una situación 
de acoso a las entidades aca
démicas, según el secretario 
gen eral d e UGT, Jesús La 
Roda , trabajador de la univer
sidad de Alcalá. 

De h echo el propio La Roda 
conversó u nos minutos con la 
directora general de Universi
dades aprovechando su visita 
a la ciuda_d complutense para 
asis tir al acto académico de la 
festividad de Santo Tomás de 
Aquino. En la conversación, 
según La Roda, no se llegó a 
un acercamiento de posturas, 
"corno tampoco ha habido 
hasta ahora, por lo que la 
h u elga parece inevitable" . 

Según La Roda, "el gobierno 
de la Comunidad de Madrid y 
en especial el consejero de 
Educación y la directora gene
ral de Universidades están 
practicando una política de 
acoso y derrib o contra las uni
versidades públicas madrile
ñas y sus trabajadores". Los 
sindicatos han hecho público 
en sus comunicados que "el 
ahogo económico al que nos 
quieren someter está supo
niendo que las Universidades 
n o pueden mantener sus com
promisos en capítulos tan 
importantes como las infraes
tructuras, la investigación y la 
puesta en marcha de nuevas 
titulaciones. Pero además está 
castigando a los trabajadores 
al no querer aportar los recur
sos económicos necesarios 
para cumplir las responsabili
dades adquiridas con los tra
bajadores de las universida
des". 

Los sindicatos convocantes 
asegurán que la Comunidad 
de Madrid ha asumido la 
negativa a negociar y financiar 
los acuerdos de funcionarios, 
a negociar y financiar los 
acuerdos de laborales, a abo
nar el complemento retributi
vo a los docentes. De hecho, 
CC.00. UGT y el CSIF asegu
ran que el consejero estima 
que el acuerdo firmado en el 
año 2000 ya se ha acabado. 

PUERTA de Madrid 

Jesús La Roda habla con la directora general, Clara Núñez. 

Por otra parte se argumenta 
para la huelga la no aplicación 
del criterio de estabilidad para 
el personal docente laboral. 
"La directora general estima 
que el convenio no vincula a la 
comunidad de Madrid. Ade
más está su actitud de no con
vocar a los órganos de nego
ciación y seguimiento de los 

acuerdos. Simplemente dice 
que tiene otras prioridades", 
dijo La Roda que afrrrnó que 
"hay un desprecio por parte de 
la actual dirección general de 
universidades al no haber 
mantenido ningún contacto 
con los agentes sociales desde 
su toma de posesión en el mes 
de octubre". 

SEAT 

TALLERES 
HNOS. ATIENZA, S.A. 

UGT se levantó del 
Consejo de Sanidad 

Según comunicación_ de 
UGT Sanidad-ESP del Area 
3 , en la reunión del día 12 
de febrero del Consejo de 
Sanidad, celebrada en el 
ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, se produjeron los 
siguientes hechos: 

A petición de la Platafor
ma por la Sanidad se invitó 
a los representantes de 
UGT en el hospital Príncipe 
de Asturias, Jesús, secreta
rio general de UGT, y 
Miguel, secretario de orga
nización de UGT, para 
explicar la situación en la 
que se encuentra nuestro 
hospital. urgencias, parito
rio y el resto del hospital y 
centros de salud Virgen del 
Val y_ otros centros de salud 
del Área 3. Ante esto no se 
les permitió entrar a la reu
nión y pidiendo las discul
pas oportunas por la repre
sentante de UGT en el con
sejo a la concejala Teresa 
Obiol, por no habérselo 
comunicado, siguió insis
tiendo en que no podrían 
estar. Y estando en dicha 
reunión los gerentes de 
atención primaria y espe
cializada de la cual podrían 
contestar dichas preguntas 
ya que los representantes 
tenían en su poder bastan
te información, ya que fue
ron invitados por la plata
forma por que publicaron 
en días anteriores comuni
cados en la prensa de las 
condiciones poco humanas 
en que se está trabajando. 

Ante esta situación, la 
UGT se levantó de dicho 
consejo. 

SEAT 
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MEDICINA 

El síntoma histérico (111) 

Habíamos señalado que la 
anatomía de la histeria es una 
anatomía imaginaria. La lesión 
de la parálisis histérica será 
una alteración, por ejemplo, de 
la concepción o idea del brazo, 
tal y como se dibuja bajo los 
vestidos. Pero, ¿de qué clase 
es esta alteración para producir 
la parálisis? Considerada psi
cológicamente, nos dice Freud, 
la parálisis del brazo consiste 
en que la concepción del brazo 
queda imposibilitada de entrar 
en asociación con las demás 
ideas que constituyen el yo, del 
cual el cuerpo del individuo for
ma una parte importante. Lo 
ilustra con la historia cómica 
del súbdito entusiasta que juró 
no volver a lavarse la mano 
que su rey se había dignado 
estrechar. El brazo se compor
taría como si no existiese para 
el juego de las asociaciones. 

En los Estudios sobre la His
teria, de 1895, Freud escribe, 
en colaboración con Breuer, el 
texto El mecanismo psíquico 
de los fenómenos histéricos, 
donde plantea, como su título 
indica, la intervención de un 
mecanlsmo psíquico en la pro
ducción de los síntomas histéri
cos. 

En un primer momento los 
pone en relación con lo que de
nomina trauma, sucesos de 
precoz experiencia sexual per
tenecientes a la más temprana 
infancia. Existiría un "trauma 
psíquico" que estaría en rela
ción causal con los síntomas 
histéricos. Lo que sucede es 
que el sujeto nada sabe de esa 
relación, él desconoce la exis
tencia de ese trauma, de ese 
suceso, que permanece in
consciente. 

Va a señalar que la aparición 
de la histeria puede ser atribui
da casi siempre a un conflicto 
psíquico, en el que una repre
sión intolerable provoca la de
fensa del yo e induce a la re
presión. 

Pilar Rojas 
Médico-Psicoanalista Grupo Cero 

TH: 91 883 02 13 

INÉDITOS 

Gramática 
Me hieren el oído 
esos versos que lanzan 
como relámpagos encendidos 
en noches de tormenta. 
Me protejo de esos vendavales 
ciñéndome el sombrero 
sujetando el corazón que se desboca 
de furia contenida 
palabras que se escapan 
y mueren sin llegar a pronunciarlas. 
A veces no puedo cargar con ese 

[peso 
y finjo que no oigo 
dar patadas, que bien puede ser 
a la sintaxis o tal vez a la prosodia 
en fin a la gramática. 
cómo jugar al ajedrez 
con narcisos de plata 
sobre tablero hecho a medida. 
Tan imposible como vaciar el mar 
o secar las nubes a golpe de toalla. 
La vida da lecciones no sólo de gra
mática 
aprendes a estar entre los vivos 
y juegas a ser uno más en la balan
za 
el peso que faltaba. 
No sirve de mucho bordar las pala
bras 
si no aceptas el código que a veces 

[espanta 
no eres nada. 
Así que las letras que forman pala
bras 
a veces se estampan contra mis 

[oídos 
me hieren 

me matan 
y no puedo hacer nada. 

Callada, repaso sin prisas las hojas 
[del libro 

que guarda en sus páginas 
eso que llamamos gramática 
y le pido disculpas por tanta igno
rancia. 

Consuelo CUENDA LABRADOR 
Talleres de Poesia Grupo Cero 

Alcalá de Henares 

INÉDITOS 

En rojo y negro 

Tañe el reloj 
lamentos de tarde, 
lenta la una, 
apresurada las dos. 

Te espero en la noche 
envuelta en sombras. 
Piedras como alas 
me abrazan en oscuro dintel. 

Modelamos en arcillo 
lentamente amor de viento. 
Aprieto los puños en esta noche 
fría: 
Te quiero ... 

Bulle en mi pecho 
la furia de un galeón español. 
Pálida de cera te espero, 
Te quiero ... 

Tiene la noche un vestido rojo y 
negro 
cuando sale a pasear su miedo, 
hincando las uñas 
en el silencio de los ojos yertos. 

La ciudad gira sobre sus pasos, 
muchachas y muchachos 
deambulan descamados, 
algarabías de ciegos fantasmas. 

Brega el aliento putrefacto, 
abarca la mirada perdida 
los tramos lánguidos de tu piel. 
ilnúndame de palabras! 

Dibuja sonidos nunca inventados 
cuéntame fábulas que ericen mi 
piel. 
Vuelve el camino 
donde crecen las violetas. 

Carmen ORTIGOSA MARTÍN 
Talleres de Poesía Grupo Cero 

Alcalá de Henares 
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Felicita al poeta 

Leopoldo de Luis 
Premio Nacional de las Letras 2003 

POESÍA 

Nombre que se desnuda 

De "Igual que guantes grises" 
1979 

Comenzó a despojarse de su traje 
pero todo era un rastro de roperos, 
de percheros confusos y de arma
rios, 
de oscuras sastrerías saqueadas. 
Una, otra prenda y otra y otra y 

[otra, 
mangas, perneras, sisas, cuellos, 

[cuerpos. 
Los trajes se enredaban como plu
mas, 
·se erigían en máquinas de ropa, 
en torturantes flejes como fajas 
que nunca se deslían, que prospe
ran, 
que proliferan telas agobiantes. 

Comenzó a despojarse de su 
[nombre 

pero todo era un rastro de papeles 
nominativos, de expedientes, 

[fichas, 
documentos y sellos y registros. 
Un nombre y otro nombre y otra -

[huella, 
la media filiación y los padrones. 
Los nombres se hacen cuerda que 

[se enrosca 
al cuerpo, lo recorre y codifica, 
lo signa para nunca, hierro ardien
te, 
hosca ganadería legendaria 
con rebaños de tristes osamentas. 

Comenzó a despojarse de senti
res, 
de herencias afectivas o congojas, 
de besos cotidianos y sonrisas, 
de lastre emocional y rosas mus
tias. 
Mas la sentimentalidad es una tie
rra 
húmeda y movediza y succionante, 
un llamazar antiguo y sin orillas 
de labios pantanosos y amarillos 
y todo movimiento es arriesgado 
y ya está en la cintura y ya en el 

[cuello 
y avanzar es hundirse para siem
pre. 

Leopoldo DE LUIS 
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El gobierno de Israel anda 
levantando un muro para pro
tegerse, según dice, del terro
rismo procedente de Palestina 
pero no consta que el éxito esté 
garantizado. Lo que sí parece 
mucho más claro es que en una 
relación de vecinos, enemigos 
y residentes en Oriente Medio, 
el más fuerte de los dos puede 
llegar a ser, también, el más 
ingenuo. El muro va a servir 
-además- para aislar los terri
torios de Gaza y Cisjordania; 
así que cada nueva piedra que 
colocan estos políticos-albañi
les hebreos de ahora se está 
transformando automática
mente en titular de denuncia en 
casi todos los periódicos. 

Sospecho que hay una ten
dencia innata en el hombre a 
darle importancia a la piedra 
equivocada. En un parador de 
turismo, por ejemplo, la que 
realmente debiera tener valor 
es la última, que casi nunca se 
sabe cuándo llegará. En cam
bio, en un muro fronterizo la 
raíz está en la primera piedra. 
Que no es, desde luego, esa 
que colocan con la paletada 
número uno de hormigón bati
do sino otra muy anterior que 
uno de los bandos arrojó con 
fuerza contra el otro para que 
luego vinieran todas las 
demás. Así es como llega un 
día en el que ya no importa 
quién fue el pionero lanzador 
de piedras sino cuál será el que 
se anticipe en abandonar las 
pedradas. Las piedras, por muy 
redondas que sean, nunca 
deben confundirse con ruedas 
pero todo esto me hace recor
dar lo que opinaba Sid Caesar 
sobre un asunto parecido. Sid 
tenía golpes realmente buenos. 
Una noche me dijo: 

- "El que inventó la primera 
rueda sería un genio, no digo 
que no, pero ¿sabes una cosa? 
al que debiéramos estar verda
deramente agradecidos es a 
quien inventó las otras tres." 

Ya sé que en el asunto judío
palestino no se puede ser obje
tivo. Para empezar, que seas 

Solosdesuo también prohJbe la contempla
ción o el contacto con la carne 
de cerdo pero ¿quién dijo nada 
de la grasa? La bola judía: De manera que, si la cosa 
cuaja, -es un decir- dentro de 
poco el gobierno de Israel va a 
llenar sus aviones, autobuses, 
trenes, centros oficiales y todo 
establecimiento público en 
general con bolsas repletas de 
manteca de cerdo con el fin de 
que esas grandes bolas de sebo 
colgadas a la entrada de posi
bles objetivos echen para atrás 
a los voluntarios kamikazes de 
la guerra santa islámica. En 
fin, exactamente igual que 
hacían los crucifijos, la luz del 
sol o la ristra de ajos con el 
conde Drácula cada vez que se 
colaba por la ventana en la 
habitación de la rubia dormida. 

la manteca contra la bomba 
uno de los buenos o uno de los 
malos sólo depende de a qué 
lado del pasillo queda la buta
ca del espectador que te juzga. 
Robert Benchley me lo confe
só en voz baja una tarde que 
estábamos sujetando una pan
carta contra los de enfrente. 

- "Hay dos clases de gente 
en el mundo: los que dividen a 
la gente en dos clases y los que 
no." 

Así que después de tantas 
piedras cruzadas lo que nos ha 
quedado de este interminable 
conflicto es un par de socieda
des histéricas, prisioneras del 
miedo, en las que no hay 
manera de saber a ciencia cier
ta cuándo caerá el próximo 
suicida relleno de dinamita en 
un mercado de Jerusalén ni 
qué tanque con una estrella de 
David en el costado aplastará 
los adobes de cualquier casa 
palestina repleta de gentes que 
duermen el sueño de los jus
tos, partidarios o no de esa jus
ticia de Alá que nunca se ha 
distinguido por ser amiga de 
garantías procesales. En esa 
parte del mundo donde nació 
Jesús de Nazaret -el pregonero 
de aquel espléndido "amaos 
los unos a los otros"- viven 
ahora tal como se vivía en el 
Chicago de los años treinta. 
Según me contaba Monty Cal
der, que sabía mucho de la 
época, en aquella ciudad de 
ley seca, negocios mafiosos, 
blues de Billie Holliday y 
matones con trajes de ochenta 
dólares de los de entonces, 
todos estaban obsesionados 
con las precauciones. Un hijo 
de Lucky Luciano presumía de 
precavido pero acabó siendo 
carne de psiquiatra. Que 

empezara negándose a prestar 
dinero a los cadáveres parece 
bastante razonable pero aquel 
empeño suyo en palpar cuida
dosamente todos y cada uno 
de los bultos sospechosos que 
notaba bajo la chaqueta de 
cualquier persona con la que 
se cruzaba le convirtió en un 
tipo despreciable para las 
mujeres. 

Todo esto viene a cuento por 
la obsesión judía con el terro
rismo y su constante cavila
ción para dar con el invento 
que lo extermine. De la misma 
manera que los practicantes de 
artes marciales aprovechan la 
fuerza del contrario para con
vertirla en su aliada, la inteli
gencia militar de Israel ha des
cubierto ahora que no hay 
mejor pólvora que el tocino. 
Como la ley musulmana dicta 
que "aquel siervo de Alá que 
antes de morir toque o con
temple el cerdo, aun una de 
sus partes, no entrará en el 
paraíso", en esa frase han dado 
con el ¡eureka! de la fórmula 
milagrosa. Aunque la doctrina 
hebrea también comparta dis
posiciones parecidas, la prin
cipal diferencia que hay entre 
palestino y judíos es que mien
tras los primeros tienen ima
nes -no de magnetita sino de 
luengas barbas debajo de unas 
cabezas inflexibles- los segun
dos tienen rabinos. Y eso es 
algo así como comparar las 
lentejas crudas con las pepitas 
de oro, con perdón. A los rabi
nos no hay quien los gane a la 
hora de matizar. Por eso no 
han tardado en abrir una rendi
ja para que el rayo de luz atra
viese la maciza oscuridad del 
dogma. La doctrina hebrea 

La medida -perversa, como 
una propuesta del mercader de 
Venecia- plantea, en teoría, 
una terrible disyuntiva a los 
hombres-bomba palestinos: o 
se convierten al judaísmo para 
seguir atacando con sus méto
dos de siempre o tendrán que 
aprender a matar a mucha dis
tancia, demasiada como para 
asegurarse la puntería. A mí, 
en cambio, todo esto me pare
ce un candoroso sueño de espí
as que antes de serlo quizá tra
bajaron de pinches en la cocina 
de la Señorita Pepis. Como 
tendría que haberle dicho el 
actor Sterling Hayden a Nick 
Comanti, después de que 
ambos fracasaran en aquel 
golpe tan bien planeado de 
Atraco Perfecto: 

-" Yo en tu lugar no apostaría 
por ese caballo, Nick. Va a ser 
muy difícil que triunfe. Será tu 
favorito y hasta reconozco que 
tu intuición es casi femenina 
pero, créeme, ese potro tiene 
pocas posibilidades de ganar 
una carrera. Acabo de pasar 
por la carnicería de la esquina 
y he visto que ya están ven
diendo su solomillo a cinco 
dólares la libra." 

Sergio COELLO 

Deysa 
Dealer y Servicio Post-Venta, S. A. 

Cómprate un Focus y regálale 
a tu cuenta bancaria un año sabático. 
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En el PUERTA DE MADRID 
de 16-1-2004 Ángel Flórez 
Martín, trataba al diputado 
de la Asamblea de Madrid, 
Luis Suárez Machota de ig
norante y de despreciar al 
colectivo de la Policía Local 
con motivo del asunto de la 
creación por el gobierno re
gional de la señora Aguirre 
de las BESCAM (Brigadas 
Especiales de Seguridad de 
la Comunidad de Madrid). 

Quisiera hacer las siguien
tes puntualizaciones a tan 
agresiva carta: 

1 º . - El proyecto de las BES
CAM ha encontrado la oposi
ción de los ayuntamientos de 
la comunidad de Madrid, del 
Sindicato Unificado de Poli
cía , de la Asociación Unifica
da de la Guardia Civil, así 
como de CC.00. y UGT en la 
Policía Local, así como del 
propio ministro del Interior, 
señor Acebes y del Delegado 
de Gobierno. 

Solamente la CPPM ha 
mostrado su apoyo "crítico" 
al proyecto inicial. 

2º.- La señora Aguirre y el 
señor Prada han ido presen
tando un proyecto que han 
ido cambiando progresiva
mente hasta convertirle en 
algo muy distinto a su pro
puesta. 

a) Iban a ser unas brigadas 
conjuntas de Policía Local, 
Nacional y Guardia Civil, 
para después, y al final , ser 

cartas 

Respuesta al señor Angel Flórez Martín 
sólo de la Policía Local. 

b) Se iba a hacer el recluta
miento mediante concurso 
de traslados, para acabar al 
fmal en concurso libre. 

c) Se iba a pagar 40.000 
pesetas mensuales más a los 
policías integrados en las 
BESCAM, para acabar di
ciendo que no se va a pagar 
más que lo que cobra cual
quier otro Policía Local. 

Las confusiones, las con
tradicciones, las rectificacio
nes del señor Prada y la se
ñora Aguirre han sido tantas 
que la prensa madrileña ma
yoritariamente ha dicho que 
las BESCAM eran un fracaso 
antes de nacer. 

El Consejero ante el alud 
de criticas de PSOE e IU en 
la Asamblea de Madrid, llegó 
a mostrar un "cuaderno en 
blanco" para decir que su 
proyecto de seguridad ciu
dadana estaba por escribir. 
Para este viaje no hacían fal
ta alforjas. 

3°. - El proyecto BESCAM 
ha sido dinamitado por el 
propio PP. Basta leer la pren
sa madrileña del día 1 7 -1-
2004 para constatarlo. Así El 
Mundo titula "Ángel Acebes 
deja sola a la Presidenta Re
gional en su proyecto de se
guridad" . "Acebes reprueba 
la Policía de Aguirre" (14-1-

2004). El País titula el día 
1 7 -1-2004 "Aguirre rectifica y 
ordena reconducir el proyecto 
de las Brigadas Especiales". 

4 º. - Con las BESCAM la se
ñora Aguirre pretendía des
viar las responsabilidades 
del aumento de la inseguri
dad ciudadana a los ayunta
mientos y a las policías loca
les, cuando es responsabili
dad del Ministerio del Inte
rior dirigido por el PP. 

Ni la Comunidad de Ma
drid, ni los ayuntamientos 
tienen competencias impor
tantes en materia de seguri
dad ciudadana. 

El artículo 1 de la Ley de 
Cuerpos y Fuerzas de Segu
ridad Ciudadana díce "La Se
guridad Ciudadana es com
petencia exclusiva del Esta
do". 

Las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad son el Instituto 
Armado de la Guardia Civil y 
el Cuerpo Nacional de Poli
cía, cuyo mando supremo 
corresponde al Ministro del 
Interior. 

Hoy por hoy, la comunidad 
de Madrid sólo tiene compe
tencias de coordinación de la 
actuación de las policías lo
cales. 

La Policía Local, según el 
artículo 53 de la Ley Orgáni
ca 2/1986, de 13 de marzo, 
tiene las funciones de protec-

c1on de autoridades y edifi
cios municipales, ordenación 
del tráfico en el casco urba
no, "instruir atestados por 
accidentes de circulación 
dentro del casco urbano", 
policía administrativa en lo 
relativo a bandos y ordenan
zas municipales, etc., auxilio 
y protección ciudadana y de 
colaboración con las fuerzas 
de seguridad en la preven
ción de actos delictivos, en la 
protección de manifestacio
nes, vigilancia de espacios 
públicos y cooperar en la re
solución de conflictos priva
dos (artículo 53 de la Ley Or
gánica 2 / 1986). 

Es decir, la concepción le
gal y constitucional de la po
licía local hoy por hoy no es 
la de una fuerza de seguri
dad con las funciones que 
señalan los artículos 11 y 12 
de la Ley Orgánica 2/1986. 
Así pues, la concepción que 
refleja el diputado Suárez 
Machota es la de la ley y la 
del Estatuto de Autonomía 
de Madrid. 

Por último, no es de recibo 
el tono agresivo despectivo e 
insultante de quien por pro
fesión tiene la de policía lo
cal, tono que sólo desacredi
ta al que lo utiliza y no a 
quien pretende ofender. Hay 
algunos a los que el rencor 
que supuran, les ciega y les 
confunde. 

Ángel LUENGO GÓMEZ 

Privilegios de los políticos las sombras del alcalde de lillalbilla 
Hace unos días, el ministro 

señor Rato decía a empresa
rios y sindicatos, a raíz del 
dato de que la inflación ha
bía bajado, que los salarios 
de los trabajadores no de
bían subir por encima de 
ésta. Yo me pregunto: ¿Qué 
ocurre? ¿Que mi exiguo sala
rio es más pernicioso para la 
salud de la economía de este 
país que los abultados suel
dos que se colocan ciertos 
políticos? Recuerden la subi
da que se han aplicado el al
calde Bartolomé y su equipo. 
Por otra parte, la gente del 
PP ¿no son tan obedientes y 

CENTRO DE 
FISIOTERAPIA 

Y QUIROMASAJES 
El VAL 

CONT~CTURAS, LUMBALGIAS, 
ANTI ESTRES, MASAJE DEPORTIVO ETC. 
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rigurosos con las directrices 
del gobierno? 

De la misma manera me 
sorprende la idea de estos 
políticos de pasar a manos 
privadas toda la gestión mu
nicipal. Gestión que debiera 
ser resuelta por ellos, para 
eso se les vota. 

En estos momentos, Barto
lomé se empeña en quitarse 
de encima el tema del agua y 
para ello se justifica argu
mentando que un empresa
rio que espera obtener unos 
beneficios millonarios lo 
hará mejor que ellos, y enci
ma el proyecto será más ba
rato. Conclusión: estos polí
ticos son más incompe
tentes, ya que con los mis
mos medios no son capaces 
de hacerlo igual, y aparte 
pretenden tomarnos por 
tontos. 

En cualquier empresa 
cuando disminuye la fabrica
ción y por tanto, la produc
ción, los sueldos se bajan y se 
despide a la gente que sobra. 
En política este principio no 
se aplica, son privilegiados. 

Antonio TERCERO 

Señor Director del Sema
nario PUERTA DE MADRID: 
Como quiera que el señor 
Barahona utiliza con fre
cuencia este medio para ha
cer balance de su gestión 
municipal, desearía recordar 
algunas sombras que olvida, 
así: 

Cuando ensalza el gran 
crecimiento urbanístico que 
está viviendo el municipio, lo 
plantea como un gran logro 
de su política, como si este 
hecho fuese un caso único y 
no se diese en todos los pue
blos de nuestro entorno. Por 
otra parte, este "boom urba
nístico" por sí solo, si no va 
acompañado de un desarro
llo del conjunto de los servi
cios, se convierte en un pro
blema para los vecinos. Bas
te un ejemplo, el único acce
so que tenemos los que habi
tamos en La Alcazaba es el 
cruce de la M-300 con la M-
220 en dirección a Torres, la 
cual se ha convertido en un 
punto muy peligroso, ya que 
no tiene las más mínimas 
condiciones, produciéndose 
múltiples accidentes. 

El alcalde no dice que, por 

mucho que aumente la plan
tilla de policía municipal, si 
sólo se les asigna funciones 
de custodia del magnífico 
ayuntamiento que reciente
mente se han construido, la 
inseguridad de esta zona 
continuará. (Llevo más de 
cuatro años viviendo en esta 
zona y jamás he visto pasar a 
un policía por mi calle) . 

No cuenta que entre todos 
pagamos una revista de in
formación municipal, y que 
se ha hecho una apropiación 
él y su grupo políti<~o (PIM) , 
de una manera descarada, 
en beneficio partidista y pro
pagandístico. 

Se olvida decir que Villalbi
lla, con poco más de siete mil 
habitantes, tiene cuatro con
cejales liberados, aparte del 
alcalde, asegurándose todos 
ellos un sustancioso sueldo. 

Por último, tampoco cuen
ta el estilo prepotente y de 
desprecio que mantiene ha
cia la oposición, sonrojando 
a cualquiera que asista a al
gún pleno municipal. 

Se olvida . .. 
J. Carlos 

CALDERÓN GARCÍA 

PUERTA de Madrid 



Con sorpresa y tristeza leí en esta 
revista la misiva "Acoso y derribo 
al PSOE" de la pasada semana, que 
a resueltas de la campaña electoral, 
y en términos familiares, venía a 
concluir lo maravilloso que fueron 
los 14 años de felipismo ante "la 
derecha ésta", referida al PP. 

No es nuevo. Acoso, derribo, 
crispación, o retraer la democracia, 
son locuciones con que Zapatero 
ha acusado siempre a las filas po
pulares. Tales asechanzas socialis
tas y también comunistas, son 
aceptadas miméticamente por sus 
simpatizantes, que lanzándose a las 
calles, banderas y cantos anacróni
cos incluidos, expresan su ideario a 
voz en grito. Para sonrojo de los 
que creíamos que vivíamos en un 
país civilizado, hace menos de un 
año, no contentos con sus algara
das, pasaron a la acción destrozan
do más de trescientas sedes de un 
partido legal, y agredieron a varios 
de sus militantes. ESO ES ACO
SO. Un linchamiento general am
parado en la excusa de un "no a la 
guerra" para emprenderla a mam
porros, huevazos o jamonazos, pre
sos de un paroxismo liberticida 
contra quien apoyase desterrar de 
Irak a Sadain Husein, "premio Nó
bel de la paz", que cercenó la vida 
de millones de personas. 

Confieso que sólo el estupor ate
núo la indignación ante esa carta, 

cartas 
que refleja los dese
os de muchas perso

No olvido que FeNo olvido lipe González no au
mentó las dotaciones familiares 
provenientes de la época de Fran
co, al contrario que ahora, que al 
incremento en las deducciones han 
sumado 100 euros por hijo al mes. 
Tampoco olvido que el PP por ley 
penaliza a las empresas que discri
minen salarialmente a las mujeres. 
O que España haya duplicado el 
gasto por alumno e incrementado 
en medio millón el número de be
cas que había en 1995. 

dos carriles por sentido sin pagar 
peaje, al contrario que de Alcalá a 
Madrid, donde puedes elegir. Tam
poco olvido que un "Prestige" lla
mado Mar Egeo, naufragó en 1992, 
y que tuvo que llegar el PP para in
demnizar a los pescadores (en el 
caso del Prestige esperaron dos se
manas). Ni tampoco olvido Ja foto
grafía de Bush padre con Felipe 
González en la guerra de Irak de 
1991, cuando mandó tropas de re
emplazo al Golfo Pérsico, para to
dos los del "no a la guerra" que 
piensan votar al PSOE. O que se 
combatiese a ETA de forma ilegal, 
victimizando el terrorismo. Ni ol
vido el GAL, ni los pactos de Ma
ragall con Rovira, que apela al te
rrorismo en sus mítines por la inde
pendencia. 

nas de seguir soñando un pasado 
distinto, más proclive a la remem
branza que los fríos datos arrojados 
a la historia durante el felipismo. 
Su artículo, no obstante, es profun
do. Les aseguro que esos conatos 
de amnesia de entre sus líneas me 
produjeron una pasajera hiperam
nesia, que acumulaba cientos de re
cuerdos en mi interior, incapaces 
de olvidar .. . 

No olvido, no. No olvido la ima
gen de mi abuelo acuciado por la 
muerte en un lúgubre pasillo próxi
mo al colapso circulatorio, atesta
do por decenas de pacientes en el 
hospital Virgen de la Macarena de 
Sevilla en 1988. Ni las compasivas 
miradas de extraños postrados en 
camas, hacia un niño de 8 años 
acosado por las lágrimas con el 
cuerpo entumecido (para quien ala
be la sanidad de esos tiempos). Ni 
olvido que la Seguridad Social se 
hallaba en quiebra técnica, y lo 
comparo con el actual fondo de re
serva de 15000 millones de euros. 
No olvido las listas de espera de 
entonces, de 8 o 9 meses, y las 
comparo con las de ahora, de 3 me
ses de media, o que la OMS decla
re que la sanidad española es Ja 
sexta mejor del mundo. No olvido 
que por fin las pensiones están ase
guradas. 

HONDA 
The Power of Dreams 

No olvido que cuando el PP pro
puso aumentar las competencias 
del estado para acometer reformas 
legales como la liberalización del 
suelo, que abaratasen el precio de 
la vivienda, el PSOE y CiU se opu
sieron en el Tribunal Constitucio
nal, dejando a cada comunidad a su 
libre albedrío y a los ayuntamien
tos financiándose principalmente 
por la adjudicación de terrenos, 
con lo que conlleva. No olvido 
como joven, que el PP me quitó Ja 
mili, lo que me ha propiciado un 
"bienestar social" de nueve meses 
que ni les cuento. 

No olvido que "la red de autoví
as que hizo el PSOE", que casi aun 
debemos, fue desdoblar las carrete
ras ya existentes, o que no se pue
da ir en la comunidad andaluza 
(gobernada por el PSOE) de Sevi
lla a Cádiz por una carretera con 

Pero ante todo, no olvido ni el 
árido legado de las arcas del estado 
saqueadas, ni las andanzas de mi
nistros y funcionarios de González 
con la justicia, ni Jos 4 millones de 
parados que dejó en 1996. 

Lamento que mi displicente car
ta rebata sus argumentos, pero alu
dir como reclamo electoral a la de
sazón del paro y la corrupción en 
que nos sumió el señor González, 
MISTER X, tiene estas cosas. 

Javier LI. GARCÍA 

CENTRO EUROPEO CIRUGÍA ESTÉTICA 
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Desde que en 1972 Joaquín de 
Entrambasaguas publicó su Gran
deza y decadencia de la Universi
dad Complutense, cuyo empeño 
era demostrar que la Universidad 
Central de Madrid era la absoluta
mente legítima de Alcalá, traslada
da a Madrid, pese a que en el pró
logo que le hizo el Rector Botella 
Llusiá, no hace mucho fallecido, 
se dijera: "En julio de 1970 y en 
reunión de la Junta de Gobierno de 
la Universidad de Madrid, confié a 
un grupo de expertos profesores el 
encargo de redactar un proyecto de 
estatuto. Discutieron mucho y al 
final acordaron que se llamaría 
Universidad Complutense de Ma
drid (o en Madrid) para demostrar 
su continuidad no del todo pre
servada en la legislación isabeli
na, con la Universidad de Alcalá", 
desde entonces no me convencían 
nada los datos que aportaba del 
personaje que me ocupa y del co
legio menor que fundó en la, toda
vía, villa universitaria de Alcalá. 

Entre los errores aparece el que 
le llame Ferrer, aunque lo tome de 
José Demetrio Calleja: igualmente 
le hace obispo de Tarragona que 
no fue nunca y que, en todo caso, 
habría sido arzobispo y, quizá, car
denal, porque como todos saben la 
ciudad tarraconense incluso discu
te el ser la sede primada de España 
a Toledo. Continúan los errores de 
Entrambasaguas con la ubicación 
del colegio que fundó Terrer en 
Alcalá: "frente a donde se supone 
que nació Cervantes sin que en 
esto influya el ridículo remedo de 
una casa turística, tan ajena al au
tor del Quijote como al conoci
miento de la Historia". Se refería 
él, catedrático de Literatura, a su 
desconocimiento de la Historia y 
su afan de arrimar el ascua a su 
sardina, puesto que hacía veinte 
años de la palmaria demostración 
de la verdadera situación de la 
Casa-Museo. Otra cosa es el acier
to o no e su restauración. Las ove
jas churras, las merinas y las la
chas no deben de pastar juntas. 

Aparte de esa ignorancia docu
mental de algo, entonces, reciente, 
acredita de manera palmaria que 
confunde la calle de Cervantes con 
la de la Imagen. Los datos feha-

Claros v oscuros 

Martín Terrer de Valenzuela: 
fundador del Colegio de Aragón 

co~"r. 1.no 'be · 
'3ll.U ~IJ1-l-J l>I:. U ?liH.t l'Tk~C l .6.. 

Plano del parcelario del catastro 

cientes del lugar preciso se habían el Católico" de Zaragoza y me re-
hecho públicos en todos los ámbi- mitió la biografía del personaje 
tos en 1953. En su descargo cabe "Darocense ilustre y obispo ara
decir que, como fue catedrático del gonés, Martín Terrer de Valenzue
lnstituto Complutense conoció, la", del Dr. Juan José Polo Rubio, 
como yo mismo y otros que si- del Centro de Estudios Darocenses 
guen, gracias a Dios, vivos la si- filial del Instituto matriz zaragoza-
tuación en que estaba hasta 1956 la no que he citado. Es una obra den-
casa de la calle de la Imagen nú- sa, documentadísima hasta la satu-
mero 2, con vuelta a la calle Ma- ración, hasta el punto de aportar la 
yor: ocupada con vecinos, en parte naturaleza de los bisabuelos de Te-
modificada, con el jardín anterior rrer de Valenzuela, los valores de 
convertido en patio-tapial-alma- los cereales que se aportaron para 
cén. Lástima que ya el personaje construir la catedral de Albarracín 
que aludo no pueda ver las autenti- 0 "dio salvilla y vinajeras a la sa-
ficaciones que han ido, después, cristía de este Colegio Mayor de 
apareciendo. 

Intrigado por todas estas cosas y 
noticias que se nos habían legado 
recurrí a mi amigo Esteban, direc
tor de la sección de Historia e His
toriografía del Instituto "Femando 

San Ildefonso y una mula con todo 
el aderezo al señor rector de él el 
día que dio la beca a sus cole
giales". 

A nosotros, complutenses, nos 
interesa el personaje todo: que na
ció en Daroca en 1549, sus prime
ros estudios en ambientes familia
res eclesiásticos y que, acabados 
los primeros y elementales, se vino 
a la Universidad de Alcalá para es
tudiar Arte y Filosofía en el Cole-

- gio Menor de la Madre de Dios, 
uno de los primeros fundados por 
Cisneros en 1513 para dieciocho 
estudiantes de Teología y seis de 
Medicina. 

Nada menos que nueve años fue 
colegial del que hoy es el Colegio 
de Abogados, hasta que en 1575, 
ya doctor en Teología, opositó para 
el Mayor de San Ildefonso. 

Para este ingreso era preceptivo 
el informe de "limpieza de san
gre". Los colegiales que habían de 
hacer la averiguación eran: Maes
tro Bustos, rector; Dr. Granados, 
Dr. Castañeda, Dr. Lusarreta, Ma
estro Nygucenio, Dr. Mena, Maes
tro Miguel Ayala, Maestro Pedro 
Jaime, Maestro Valdivieso, Maes
tro Continente, Maestro Cubeco, 
Dr. Marcos, Maestro Benet, maes
tro Perales, Maestro Tubaldos y 
Dr. Pacheco". Esta agotadora rela
ción y todos los datos a ellos alusi
vos acreditan la minuciosidad de la 
obra en que me apoyo y he citado. 

De todos ellos eligieron al Maes
tro Valdivieso para que prosisi
guiese la inquisición que iba hasta 
los últimos ancestros posibles del 
personaje. 

Una vez que acabó el proceso de 
averiguación de limpieza de san
gre de Martín Terrer de Valenzue
la, éste pudo vestir la beca del Co
legio Mayor de San Ildefonso el 29 
de mayo de 1576 y empezar la do
cencia en la Universidad de Alcalá 
como catedrático de Artes y de 
Lengua Hebrea y así hasta que se 
le nombró canónigo de Teruel y, 
luego, de la Seo de Zaragoza. De 

Colegio de Aragón. Fachada a la calle de Santiago. Estado actual 

El Colegio de Aragón en su estado primitivo. Reconstrucción ideal Colegio de ~ragón. Estado actual de la fachada lateral 
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Colegio de Aragón. Estado actual de un ángulo del patio principal 

allí a Albarracín, Teruel, Tarazo
na, que es la ciudad que confun
den Anales, Demetrio y demás con 
Tarragona, y en esta TARAZONA 
existe un retrato, para acabar sus 
últimos días, desde diciembre de 
1629, en el arzobispado de Zara
goza, aunque no tomó posesión 
hasta el 2 de julio de 1630. En el 
palacio arzobispal de la ciudad del 
Ebro hay un retrato de pie, al uso 
velazqueño, apoyado en una mesa 
en cuyos faldones rojos aparece su 
estudo episcopal y una leyenda de
bajo: "Ilmo. y Excmo. Sr. D. Mar
tín Terrer, natural de la ciudad de 
Daroca. Colegial mayor de Alca
lá y catedrático en su universi
dad. Canónigo de Teruel y de la 
Seo de Zaragoza. Obispo de Alba
rracín, Teruel y TARAZONA y ar
zobispo de Zaragoza a 17 de junio 
de 1630. Consejero de Estado. 
Fundó el colegio de Aragón en 
Alcalá. Murió a 28 de noviembre 
de 1631". 

Hay otro retrato en la Universi
dad de Madrid, un óleo sobre lien
zo, de medio busto, de sobriedad 
abso_luta recrecida por el fondó, la 
ausencia de expresión y falta de ti-: 
pología y personalidad del perso
naje. Sólo destaca la viveza del 
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rojo de la muceta y los tonos del 
estudo que se incluye en la parte 
inferior, entre la leyenda alusiva a 
su carácter de catedrático complu
tense y arzobispo de Zaragoza. 

Los errores de Joaquín de En
trambasaguas en la obra que cité 
son, en parte suyos por no investi
gar, pero otros se los debe, por lo 
mismo, a Esteban Azaña en la pág. 
64 del tomo II de su "Historia de 
Alcalá de Henares"; a José Deme
trio Calleja en la pág. 217 de su 
"Bosquejo histórico de los Cole
gios Seculares de la Universidad 
de Alcalá" (1900): ambos dos con
tagiaron a los que les siguieron y 
ninguno de ellos leyó los Annales 
Complutenses que, en la página 
665 de la edición que hizo la Insti
tución de Estudios Complutenses 
en 1990, se puede leer que Martín 
fue obispo de TARA<;ONA. Eso 
sí, le llaman Ferrer estos Annales. 

Y entre todos ellos equivocaron 
al buen José María Málaga en Al
calá de Henares, (lrquitectura de 
su siglo de oro, que se limitó a se
guir a José Demetrio Calleja, por
que lo suyo era estudiar lo arqui
tectónico y dibujar, como luego 
veremos, el Colegio de Aragón 
bajo la advocación de San Martín 

Colegio de Aragón. Estado actual del segundo patio 

y Santa Emerenciana. 
Siguiendo órdenes de su tío 

Martín, José Terrer de Valenzuela 
compró unas casas principales 
con corrales y todo lo demás ane
xo ... situadas en la ... villa de Al
calá en la calle que llaman Santia
go y afrenta con casas de Francis
co Montoya.. . y por la parte de 
atrás con huerta que tienen los 
frailes agustino descalzos. 

El 20 de diciembre de 1611 el 
rector da permiso para fundar el 
Colegio de Teólogos de Aragón 
bajo la advocación, como dije, de 
San Martín, obispo, y Santa Eme
renciana. El sobrino había compra
do por 25.500 reales y el señor 
obispo Terrer de Valenzuela asig
nó: porque es nuestra voluntad y 
deseo ... que el... colegio tenga do
tación hasta cuarenta mil y seis
cientas libras jaquesas. 

Las casas se reformaron y adap
taron mediante acuerdo con Fran
cisco González Gravo "maestro de 
obras y mercader de paños y sedas, 
vecino de esta villa", que no pudo 
cumplir lo pactado y traspasó la 
obra a los maestros Pedro de Agui
lar y los hermanos Pedro y Fran
cisco García Martínez. Acabaron 
la total segunda reforma en 1679, 
nada menos, con la satisfacción to
tal del rector del colegio Ignacio 
Aquavera y los colegiales que sal
daron las deudas y vieron que ha
bía merecido la pena. 

En su "Historia Eclesiástica de 
España ID", el último catedrático 
ilustre de la Universidad de alcalá 
que siguió ejerciendo en Madrid, 
en las páginas 442 y otras siguien
tes habla de la decadencia de la 
Universidad española en el siglo 
xvm y señala cómo los colegios 
se habían convertido en patrimo
nio de la aristocracia, los mayores, 
y los menores estaban en franca 
decadencia por falta de rentas sufi-

cientes. Y el de Aragón seguía esos 
derroteros, de tal modo que en 
1776 no contaba más que un único 
colegial: D. José Borruel. Y por 
esa razón, junto con los colegios 
de León y Lugo, éste de Aragón se 
unió al Colegio de Málaga. Aquel 
colegial citado y rector además, 
dejó el colegio y se marchó a su 
tierra, donde, por cierto, apenas 
supieron en 1612 que Martín Te
rrer hacía un colegio en Alcalá 
desde hacía un año, comisionaron 
a un tal Pedro Apaolaza para que 
hiciera un colegio para teólogos en 
Zaragoza a semejanza de Alcalá. 

El colegio tal como quedó en el 
siglo XVII, lo ha visto José María 
Málaga con mano maestra y ahí sí 
que ha podido seguir en mucho a 
Demetrio Calleja. Estaba en la ca
lle de Santiago con el número 35, 
tenía fachada de 11 O pies, dos 
cuerpos y en los extremos dos to
rreones, que son aún hoy perfecta
mente apreciables por los materia
les que se han utilizado en las es
quinas del edificio. 

Yo ahora traigo aquí toda esta 
historia, no por hacer Historia y 
decir "aquí estoy yo". No. Senci
llamente. He sabido que se ha ven
dido la finca y como su destino 
será hacer viviendas para así ganar 
dinero, ponto este aviso: Cuidado 
con el respeto que se debe a la es
tructura interior y exterior del an
tiguo Colegio de Aragón. Lo único 
que debe ocurrir es que se repon
gan los torreones. 

Avisado queda para las autorida
des y los especuladores. Las pri
meras para que cumplan con su de
ber. Los segundos para que se 
ajusten a normas y tradiciones. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

Cronista Oficial de Alcalá 
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No son aquellos tiempos de 
las elecciones del 77, recién 
recuperada la libertad y la 
democracia para España y 
para los españoles, cuando 
los partidos políticos brotaron 
como hongos. Cientos de par
tidos con cientos de miles de 
españoles de todas las ten
dencias se presentaban para 
salvar al país. Muchos lo 
hicieron para salvarse ellos, 
para trincar un sueldecillo 
para cuatro años, cosa que 
hoy siguen haciendo, o inten
tando, muchos. En la cosa 
política hay gentes para todo. 
A pesar de la reducción de 
partidos, partidillos y candi
datos, en el B.O.E. se ha 
publicado que a estas eleccio
nes concurren un total de 
110 partidos para el Con
greso y 132 partidos al 
Senado. Seguro que a pesar 
de todo, gentes habrá que no 
encuentren su opción. 
Actualmente tienen represen
tación parlamentaria un total 
de doce partidos. Que se pre
sentan todos ellos, natural
mente, junto con muchísi
mos más. Desde la extrema 
derecha a la extrema izquier
da, con partidos nacionalistas 
y regionalistas varios, de todo 
hay en la viña del Señor. 

Hace unos días escribíamos 
sobre la necesidad de que las 
cabinas cumplieran sus fun
ciones, lo que hoy no hacen. 
Pese a todo en las elecciones 
del próximo día 14 se instala
rán exactamente 60.858 
cabinas, que son cabinas, en 
los _ 24.426 colegios electo
rales de todo el país, de toda 
España. Y como muy pocos 
son los colegios electorales 
con mesa única, las mesas a 
instalar serán 56.585 en las 
que se abrirán 223.673 
urnas a partir de las ocho de 
la tarde, cuando concluyan 
las votaciones. Ahí van datos, 
que además son veraces, para 
los amantes de las estadísti
cas. Y como las mesas se 
habrán de constituir con su 

las confidencias de Don Miguel 

Eso de las legislativas 
Ya están ahí. Las legislativas del 2.004, ese 
14-M en cuya campaña estamos inmersos y 
de la que estamos hartos, nada más comen
zar. Al menos yo; y conmigo seguro que otros 
muchos. Encuestas, descalificaciones, promesas, graznidos 
varios, partidos que ni uno sabe a quién o qué representan, 
lideres carentes de liderazgo que salen cada cuatro años de 
sus tumbas como redivivos draculillas, que harán otra vez 
más el ridiculo, para luego volver a sus nichos. Otra campa
ña electoral que nos llevarán al domingo catorce de marzo, 
en el que los españoles elegirán, o elegiremos, a quienes 
nos darán los disgustos de los próximos cuatro años. Lo 
mejor de las campañas electorales es que algún dia termi
nan; y por cerca de cuatro años nos dejarán tranquilos. Lo 
que no deja de ser una ventaja. Si además lo hicieran bien, 
que seria lo deseable, pues miel sobre hojuelas. En todo 
caso, ahí está el 14-M. A la vuelta de la esquina. 

Presidente y vocales y como 
en cada mesa, o al menos en 
muchas de las mesas, ese día 
trabajarán para sus partidos 
muchos interventores y repre
sentantes de otros varios 
tipos, llegaremos a la conclu
sión de que además de los 
votantes, este año más que 
en anteriores, como es lógico 
y normal, a los que se unirán 
curiosos, informadores de 
todo tipo y demás, serán 
varios los millones de españo
les que ese día tendrán un 
papel en la función. Y todo 
para elegir a los 350 diputa
dos en el Congreso y a 208 
senadores. Recordemos que 
los restantes senadores se 
elegirán posteriormente por y 
en las Comunidades Autóno
mas, en forma proporcional 
a su población. Y todo eso en 
el cercano 14 de marzo y por 
un censo electoral que a 
pesar de la baja tasa de nata
lidad de que gozamos, sigue 
aumentando cada vez que 
hay elecciones. 

Más concretamente tienen 
derecho al voto en las legisla
tivas del 14-M un total de 
34.570.030 ciudadanos 
españoles. La mayoria de 

ellos, más concretamente 
33.470.821, residentes en 
España, siendo los restantes 
o sea 1.099.209 votantes, 
españoles con derecho a voto 
residentes en el extranjero. Ya 
sabemos que no todos ellos 
votarán. El derecho al voto, 
como derecho que es, es 
renunciable. Muchos ciu
dadanos preferirán hacer otra 
cosa que ir al Colegio Electo
ral a votar. Y estarán en su 
derecho. Si hablamos de 
matices, quien no esté de 
acuerdo con el sistema, con 
los candidatos o con los parti
dos, deberla molestarse en ir 
a votar en blanco. Pero tan 
democrático es votar, ejercer 
el derecho, como no hacerlo, 
ejercitando el derecho contra
rio. No entiendo demasiado 
esa nota de la Conferencia 
Episcopal en la que se ordena 
a los católicos ir a votar en 
conciencia al menos malo de 
los partidos, teniendo claro 
que no pueden abstenerse. 
Eso sí, luego nos dicen que se 
ha de votar a quien defienda 
el derecho a la vida desde la 
concepción, apoye a la familia 
y al matrimonio tradicional, 
tutele las clases de Religión y 
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defienda la unidad de Espa
ña. En Italia decían aquello 
de que se habria de votar a 
quien fuera demócrata y cris
tiano. ¿A quien se referirá la 
Conferencia Episcopal?. 

Tendremos el 14-M, 
nacionalismos de todo tipo. 
En las Castillas se presenta 
Tierra Comunera. Y en el 
Bierzo gallego-leonés, el Par
tido de El Bierzo. Y otros 
muchos por toda la geografia, 
como Zamora Unida o el 
Nacionalismo Caló. Nueve 
partidos defienden el medio
ambiente: no sólo los varios 
Verdes, sino también Cultura 
Natural o Alianza para el 
Desarrollo. Republicanos hay 
varios, un total de seis agru
paciones, que no sólo se pre
senta la Esquerra Catalana, 
liderada por Carod Rovira, ese 
hombre que es más peligroso 
que una piraña en un bidé. 
Por la derecha más derecha 
van cuatro partidos falangis
tas. Otros varios lo hacen por 
la izquierda más izquierda. Y 
se presenta también el Parti
do del Karma Democrático, el 
del Mutuo Apoyo Romántico, 
el Grupo Político de la Honra
dez Absoluta Española, el ya 
conocido de Ciudadanos Ago
biados y Cabreados y, por si 
fuera poco, el Partido Antitau
rino contra el Maltrato Ani
mal. Quien no vote, no será 
por falta de opciones. 

Para concluir. Como en 
todas las mesas han de existir 
suficientes papeletas de todos 
quienes se presenten en la 
circunscripción, se han 
impreso un total de 
716.078.837 papeletas. 
Menos mal que. no todas se 
rellenarán, ni se recontarán, 
el 14-M. La gran mayoria de 
ellas irán a la papelera. Como 
las restantes, una vez usadas 
y escrutadas y una vez cum
plida su función. Sin comen
tarios. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

Grupo 
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Saliendo de la populosa Al
calá de Henares, está cerqui
ta Azuqueca de Henares, 
una joya de guadalajareña 
que ha ido haciéndose mayor 
merced a sus nuevas indus
trias en un polígono que oja
lá vaya subiendo más y más 
a medida que pasa el tiempo, 
seña de que el país tiene vida 
y que los jóvenes encuentran 
lugar para ganar el sustento 
y ... ver de adquirir una vi
vienda propia ... 

En una Residencia de 
pago hállase doña María 
Luisa Vázquez Femández, 
que se encamina, si Dios lo 
quiere, claro, a sus ciento 
seis años de existencia. Por
que a esta señora le dio por 
nacer el 12 de agosto del 
1898 y es lo suyo lo del al
manaque implacable, que 
cuando tenga que cumplir 
años, sean esos tremendos 
ciento seis, que no se sabe 
cómo tomar, si con alegria o 
con melancolía. Puede que 
las dos cosas; que las vidas 
prolongadas tienen de todo, 
aunque siempre sea más 
malo que bueno y que el 
tiempo pasado, ¡Oh, Jorge 
Manrique! , sea mejor, si
quiera por dar menos peso 
a nuestras espaldas, que ya 
es bastante razón. 

Doña Maria se conserva 
bien en lo que cabe, y hay 
que decir que fue la primera 
mujer española que ganó 
unas oposiciones al Cuerpo 
de Aduanas. Fue en el 1925 
y contaba 27 años. Nació en 
Gijón, pasando a vivir a Ma
drid, donde conoció y se re
lacionó con elevados perso
najes que ella aún recuerda 
y evoca. Es soltera de voca-

GENTE ~ J~ origen se presenta a las 
elecciones de cualquier par-

o - M , L • • te. Nunca faltan motivos, 
ciertos o erróneos, para o na ar 1 a u 1 sa' . aplicar las palabras. Los po-

, líticos tienen esta costum-

d o n -r.omas Navarro bre. que será lógica en sus 1 ~ menesteres, pero que nos 
' importan siete bledos, o se-

l tenta bledos, a los que no Os e U ne ros somos p.olíticos y sólo he-
• • • mos verudo al mundo para 

c10n y cuenta con algunos 
parientes algo lejanos. A la 
salud de este paradigma de 
las féminas , brindemos con 
un vino de la Ribera del 
Duero, que, como decía al
guien, no está mal. 

(Habrán visto muchos 
que próximo a Gijón hay un 
hórreo enorme. No hemos 
visto otro de su tamaño en 
toda Galicia, que ya es de
cir). 

Aniversario de don 
Tomás Navarro Tomás 
El 12 de abril del 1884 

nació en La Roda (Albacete) 
don Tomás Navarro Tomás, 
que, sin que lo sepan los 
suficientes en casi todo, fue 
uno de los filólogos más 
grandes de España. Vivió 
hasta el 1979, por lo que 
falleció a los 95 años. 

Este ilustre manchego im
pulsó los estudios de fonéti
ca y los trabajos de investi
gación dialectal en España. 
Publicó diversos manuales y 
ensayos sobre estos temas, 
destacando entre sus obra s 
el "Manual de pronun
ciación española", así como 
otras relativas al arte en el 
verso y métrica española. 

Este insigne erudito rode
ño, que perteneció a la es
cuela del eminente don Ra
món Menéndez Pidal, con el 
que incluso llegó a colabo
rar en algunas de sus im
portantes tareas, tiene des
de luego mucha fama na
cional como investigador y 
especialista en fonética. Su 
enorme talla intelectual 
acaso, y pese a esa nom
bradía, no se la conoce su
ficientemente (si hablamos 
de España, hay actividades, 
por ejemplo, las lúdicas, 
tradicionalmente más po
pulares que las intelec
tuales . Suponemos que 
esto se dará en todas partes 
del mundo). Pero en los 
anales de la ciencia españo
la, su nombre quedó indele
blemente grabado. La cien
cia, nadie lo ignora, no goza 
de la trascendencia publici
taria del cine, el deporte y , 
en nuestro país, los toros. 
¿Nos duele, no nos duele? 
¡Allá! 

Los "cuneros" 
o algo así ... 
Se dice de cuneros cuan

do alguien lejos de su dis
trito habitual o tierra de 

sufrir, ir a la guerra si hay 
guerra, ir a un hospital si 
estás enfermo o herido, ir a 
la cárcel si has cometido 
una falta o no has estado de 
acuerdo con una políti
ca ... m , en fin, a los que no 
somos nadie salvo para no
sotros mismos. 

Por Españoles, por tener 
amplitud de miras, por 
guardar en el corazón doli
do de tantos avatares la ge
nerosidad suficiente , mu
chos de la calle no miramos 
si un candidato ha nacido 
en Bilbao, La Coruña, Gero
na, Cádiz o Almeria. Quere
mos lo mejor, pero nos limi
tamos a votar una de las lis
tas que nos ofrecen, aunque 
haya tanta reiteración de 
nombres, que debieron, ho
nestamente, dejar paso a 
otros, aunque sean herma
nos suyos, pero a otros. 

Para este sector de los de 
la calle, amplísimo, nos da 
igual que sean cuneros o 
no. Por lo pronto, siendo es
pañoles, basta. Lo del com
portamiento, naturalmente, 
viene después. 

Miguel 
GARCÍA DE MORA 
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El Horóscopo 
de Rosa del Sol 

ARIES 
(Del 21 de Marzo al 20 de Abril) 

SALUD.- Las jaquecas serán 
en estos días las que te traigan 
de cabeza (por lo menos si estás 
en épocas de exámenes). 

DINERO.- Comenzarán a producirse cam
bios en tu empresa, pues serás tú quien ponga 
nuevas ideas que bien se desarrollarán a lo lar
go de los meses. 

AMOR.- Al entrar Venus en tu signo tus re
laciones con el amor mejorarán. Tu pareja se 
desvivirá por complacerte. Puede que te regale 
algo especial. 

Número de la suerte: 16 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio 
al 22 de Julio) 

SALUD.- Tu salud conti
nuará siendo bastante buena. 

DINERO.- Puede que en estos días tengas 
ofertas interesantes en el trabajo. Como rela
ciones públicas serás bueno y como mecánico 
también. 

AMOR.- En el amor estarás más romántico 
y más tierno. Como ya sabes, Cáncer es el más 
enamoradizo del Zodíaco y en el tema sexual 
muy imaginativo. 

Número de la suerte: 3 

LIBRA 
(D~I 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Tus nervios van a 
estar un poco más alterados que de costumbre. 
Intenta controlar tus emociones. 

DINERO.- Tu economía será difícil este 
mes, pero no por una disminución de tus ingre
sos, sino por un aumento excesivo de gastos. 

AMOR.- Tu vida amorosa mejorará. Venus, tu 
regente, está en tu signo-desde el día 15, aumen
tando tu encanto y tu magnetismo personal. 

Número de la suerte: 8 

CAPRICORNIO 
(Del 22 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- En estos días ten
drás que dosificar tus energías. 
Podrías hacer muchos esfuerzos que te dejarán 
agotado. . 

DINERO.- Se pueden producir transforma
ciones y muchos movimientos en el terreno la
boral. Serán para mejor. 

AMOR.- En el amor no habrá grandes nove
dades con respecto a estos días anteriores. 

Número de la suerte: 4 

1 de marzo de 2004 

Semana 
Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

Consulta privada del 6 al 12 de marzo 

TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 20 de Mayo) 

SALUD.- El mal genio puede 
jugarte una mala pasada, pero 
cuídate, a tu corazón no le convienen sobresal
tos. 

DINERO.- En tu profesión prosperarás y 
tendrás posibilidades de aumentar tus ingresos. 

AMOR.- Comenzaste el año demasiado sen
sible y esto no contribuyó a facilitar tus rela
ciones con la pareja. Demuestra con una sor
presa lo mucho que la quieres. 

Número de la suerte: 1 

LEO 
(Del 23 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- Será un buen mo
mento para dejar de fumar o 
controlar tu mal genio. 

DINERO.- Tu prosperidad continuará sien
do tu fuerte. Nadie podrá impedirlo, estás muy 
protegido en este plano. 

AMOR.- Resucitarás y tendrás deseos de en
contrar un romance. El amor es importante en 
tu vida pero también tu libertad. Tus objetivos 
en este momento se realizarán. 

Número de la suerte: 15 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- No sobrecargues 
demasiado tus piernas y tus 
pies, préstales atención. 

DINERO.- Tu economía será fuerte, pero 
para ti puede ser un problema. Piensa "tanto 
tienes, tanto gastas", pero sois muy generosos. 
Todo lo das, hasta el corazón. ·· 

AMOR.- Tu relación empezará a ser más ro
mántica, más completa. Te primarán. Y si te cor
tas el pelo tu enamorado te verá como a una 
princesa. 

Número de la suerte: 5 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Si te gusta te
ner un escote precioso, comienza a hidratarlo 
con la misma crema de la cara. 

DINERO.- Si estás escaso de dinero te daré 
un consejo: la sal no puede faltar en tu despen
sa, ahuyenta la mala suerte. 

AMOR.- En el amor continuará siendo nor
mal una vez convencida de que entre tu pareja 
y tú hay sentimientos puros. Pero este amor rei
nará más sobre la amistad que sobre la sexuali
dad. 

Número de la suerte: 27 

GÉMINIS 
(Del 21 de Mayo al 21 de Junio) 

SALUD.- Tu salud nece
sita más atención. Habrás 
acumulado un gran cansancio y tus defensas es
tarán al límite. 

DINERO.- Aunque tus ingresos económicos 
son buenos, no están asegurados por mucho 
tiempo. 

AMOR.- Si quieres quedar bien con Gémi
nis regálale algo que estimule su cerebro. Esto 
le dará tema de conversación. Y si quieres con
quistarla tendrás que ser tú el que dé el primer 
paso, le encanta ser conquistada. 

Número de la suerte: 8 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Tu salud mejorará mucho en estos 
días, pero siempre respetando las horas de sue
ño y una dieta equilibrada. 

DINERO.- En el tema económico tus ingre
sos progresarán, aunque en el trabajo las cosas 
continúan igual por el momento. 

AMOR.- En el amor te cuesta dar rienda 
suelta a tus deseos en público, pero en privado 
eres muy ardiente. 

Número de la suerte: 13 

SAGITARIO 
(Del 23 de Noviembre 
al 21 de Diciembre) 

SALUD.- Dale prioridad a tu 
piel. Y si tienes alguna mancha, 
grieta o acné procura ir a un profesional. 

DINERO.- Recibirás las ayudas que necesi
tas de los de arriba. Sólo tienes que pedirlo y el 
universo te lo concederá con éxito. 

AMOR.- Si no tienes pareja los astros aven
turan que te relacionarás con personas podero
sas, o al menos una categoría superior a la tuya. 
Tu familia no estará de acuerdo. Ten cuidado. 

Número de la suerte: 13 

PISCIS 
(Del 20 de Febrero al 20 de Marzo) 

SALUD.- Aunque estás fuer
te, tendrás que cuidar tus cade
ras y piernas, éstas serán las zo
nas más sensibles de tu cuerpo. 

DINERO.- En el terreno laboral tendrás que 
tener prudencia. El pino es un árbol protector 
para este signo, si tienes que meditar algo sién
tate a su sombra. 

AMOR.- El romántico Piscis es un enamora
do del amor y el sexo es la culminación. Sus 
zonas erógenas son los pies. Su pareja tendrá 
que darle unos masajes con un aceite de esen
cia. Funcionará a la perfección. 

Número de la suerte: 2 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) .......................•......•...•.......•.......• 91 887 81 00 
Casa de Socorro •..........................................•.....•..••.••................ 91 888 15 21 
Cruz Roja ...........•.........................................•.....• 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social •.........................................•....•.....•.•................. 91 889 23 58 
Urgencias ~uridad Social (a partir 17 h.) ..•.....................................•... 061 
Centro Municipal de Salud ...........................•....•.....•.......•.•....... 91 888 54 91 
Policía Nacional ...........•...•.................................................•........................ 091 
Policía Municipal ..........................•......•.............................•...........•............ 092 
Guardia Civil ..•.................•...........•.....................................•......•.. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ........•......•.........................•..•.......•.. 062 
Bomberos (Urgencias) ..............•.................•.......................•..... 91 888 34 41 
Bomberos (Consultas administrativas) ..............................•.•... 91 888 39 62 
Agentes Forestales .•..........•.......•..........................•..................... 91 888 00 83 
Protección Civil •......................................................•.. 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento .....•............•..............................•.•........•................ 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) .................................•................. 91 882 21 88 / 79 
RENFE •.•.•........•....•...........................................•..•...•.•.................. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .....•....................................•..•..•..•..............•. 91 888 00 21 
Continental Auto .....................................................................•.. 91 888 16 22 
Cementerio ............................................................................•...•. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...............................•....................................•. 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ....•............................................................ 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .......•.........•........•.................•.....•............... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ................•.........•......•................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ......•...........•................................•............. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ........................•.....•............•..•.• 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .....................................................•• 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .....•...............•.......•...•................. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .....•......•............•.......•..•.......•.•....... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer ..........•..•...•.•.•...•................ 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grup<? de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (Asociación de Ayuda Antialcollólica Rehabilitadora) •••••••• 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....•....•......•..............•....................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ....................................................•......... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo •.•.•....................•...•...............•....•... 91 280 06 55 
OMIC ...•......•....•.............•...................................•........................... 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA •............................................................... 91 880 65 36 
Obispado ••....•.•.•.•........•...•.........•.•...•...•..................•....•...... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo .........•.....•..........•.•..•...............•••...............•.•. 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) .....•.......•...•.•...•.......•.......•. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ........•..............•.•............................................. 91 882 93 37 
Centro de Documentación ...............•................•...............•..•..•.. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ........•....••••....................•....•..........•.......•.•. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ......•.........•......••...............•.•. 91 885 40 00 
Hacienda •..•.•................•............................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad ......................•.....•..... 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juz~ado Decano .........................•.•...•.....•................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (C/Pintor Picasso, 1) ... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 - 2' planta) .............•.. 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO,(AVERIAS) ..............•...•..••....•............•• 91 883 66 09 
Tienda TELYCO-TELEFONICA .••..........•........... 91 882 38 75 / 91 878 1 O 69 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ........•......................•.. 91 888 36 47 
TOGAR, Obsequios para Bodas y Celebraciones ...•......•........ 918831858 

~~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas cori baño incorporado, 

Terrazas. Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TELF.: l949J 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrgllle Navarra. 5v1 

AzuauecadeHenareslGUADAUUAIUU 
km. 44 Clra. MADRID-BARCELONA 

PUERTA de Madrid 
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Enlace Grande Romero-Miguel oneua 
El sábado 28 de febrero tuvo lugar en la ermita de 

San Isidro la ceremonia por la que fueron unidos en 
matrimonio Óscar Grande Romero e Isabel Miguel 
Ortega. Tanto el novio como la novia tienen 29 años 
de edad y ambos son maestros de profesión. 

En la ceremonia intervinieron como padrinos el 
padre de la novia, Humberto Miguel, y la madre del 
novio, Angelines Romero. Después de recibir las pri
meras felicitaciones al salir de la ermita de San Isi
dro, el nuevo matrimonio acudió a la plaza de San 
Diego y a la universidad cisneriana para completar 
ante los fotógrafos las imágenes que tendrán en su 
álbum para el recuerdo. 

Una vez realizadas tan bonitas fotografias , los 
nuevos cónyuges se desplazaron a un restaurante 
de Guadalajara donde invitaron a familiares y ami
gos a un banquete nupcial seguido de una magnífi
ca velada con baile. En total asistieron 130 invita
dos que desearon a la pareja toda suerte de felici
dad. 

La pareja partió a continuación en viaje de luna de 
miel que los llevó a Roma, la ciudad eterna en la que 
viven una romántica estancia. 

Enlace Marín Hidaluo-Belmar Fernández 
El sábado 28 de febrero se celebró en la iglesia 

Magistral Catedral la ceremonia que unió en matri
monio a la pareja formada por Antonio Marin Hidal
go y Elena Belmar Fernández. El novio tiene 26 
años de edad y la novia tiene 25. Su boda se celebró 
después de ocho años de noviazgo. 

En la ceremonia intervino como padrino el padre 
de la novia, Antonio Belmar del Rey, quien acompa
ñó del brazo a su hija hasta el altar mayor del tem
plo catedralicio. Alli esperaba su llegada el novio, 
quien hacía entrada en la iglesia acompañado por 
su madre, Teresa Hidalgo Rodríguez, madrina en la 
ceremonia. 

Después de la ceremonia religiosa la pareja acudió 
a la universidad cisneriana para posar ante los fo
tógrafos que se encargaron de realizar el álbum de 
tan importante acontecimiento para los nuevos cón
yuges. A continuación se desplazaron a un restau
rante de la ciudad donde celebraron un banquete 
nupcial. Al ágape y posterior fiesta asistieron un to
tal de 150 invitados entre familiares y amigos. 

El nuevo matrimonio disfruta de un viaje de luna 
de miel que los lleva a Nueva York y a Méjico. 

Enlace Pastor lomillos-Ballesteros Cárcel 
El sábado 28 de febrero se celebró en la iglesia 

Magistral Catedral la 'ceremonia que unió en matri
monio a la pareja formada por Raúl Pastor Lomillos 
y Almudena Ballesteros Cárcel. El novio, de 32 años 
de edad, es informático mientras que la novia, de 
31 , es enfermera. 

La pareja llevaba 1 7 años de noviazgo hasta cele
brar su enlace matrimonial; han vivido por tanto un 
prolongado y bonito noviazgo hasta llegar a la Ma
gistral Catedral acompañados de los padrinos, Ma
ria Cele Lomillos, madre del novio, y Carlos Balles
teros, padre de la novia. 

Después de la ceremonia los nuevos cónyuges se 
desplazaron a un restaurante de la ciudad complu
tense en un velúculo clásico, un Citroen del año 
1951 , para invitar a familiares y amigos a un ban
quete al que asistieron un total de 225 invitados que 
disfrutaron de una bonita fiesta en la que no faltó el 
baile. Antes completaron su álbum de fotos con bo
nitas imágenes en la universidad y en la plaza de 
San Diego. 

A continuación el nuevo matrimonio partió en via
je de luna de miel consistente en un crucero por el 
Caribe. 
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Hombre 

• TRAJE CEREMONIA Y COMPLEMENTOS 

• SASTRERÍA y CAMISERÍA A MEDIDA 

( ALQUILER Y VENTA DE CHAOUllS ) 

e/ Teniente Ruiz, 2 - Tlfs.: 91 880 27 55 - Alcalá de Henares 

40AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES 

~ PREMIO w LAUREL DE ORO 

~ONZAMA S .L . 

e/ Almazán, 14 -Alcalá de Henares 

Tlf .: 607 78 56 40 
91 880 03 01 
91 889 30 27 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
RECALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES -CALCULADORAS 

RADIO- ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCAIÁ DE HENARES 

ALIANZAS IOro 18 lts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

~BUITRAGO 
AGENCIA INMO ILIARIA 

e/ Ramón y Cajal, 9 Telf. : 91 882 58 68 
Alcalá de Henares Fax: 91 882 58 44 

e-mail: buitrago@biapi.com 

mUEDlEI y DECORACIOn 

35 dos CREANDO HOGAR Ell 11.Clll 
•el Miguel de Moneada, 4 fjunto Galenas Juan de Austria) -Tett. y Fax: 91 880 26 67 
•el Miguel de Unamuno, sin (EL ENSANCHE) -Tett.: 91 802 72 21 
•Avda. Juan Carlos 1, sin (Esquina a nueva estación RENFE La Garena) Tett.: 91 802 72 22 
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El alcalaíno fue el primer funcionario de la comisaría de Alcalá 
a la que dirigió tres años 

Fernando Contreras se iubila como 
comisario iefe provincial de Guadalaiara 
El alcalaíno Fernando Contreras, comisario jefe provincial de Guadalajara, pasará durante el 
mes de marzo a situación de segunda actividad al cumplir 62 años, es decir, se jubila des
pués de una larga carrera profesional en el Cuerpo Nacional de Policía que se ha prolonga
do durante 39 años. Contreras cierra su etapa laboral con la satisfacción del deber cumpli
do y con el orgullo de tener gracias a su trabajo una gran cantidad de amigos, lo cual no 
siempre es fácil en una profesión como la de policía. El comisario Contreras, que desde hace 
31 años reside en la ciudad complutense, fue el primer funcionario de la comisaria de Al
calá cuando ésta se creó en 1973. Pero además, durante tres años entre 1985 y 1988 la di
rigió como comisario en la que puede considerarse como la edad de oro de la comisaria de 
Alcalá por tener entonces una plantilla en la que un buen número de funcionarios han lle
gado a ser comisarios. De Alcalá pasó a la comisaria provincial de Guadalajara donde se ha 
mantenido durante 16 fructíferos años hasta su jubilación. 

Femando Contreras Martín, 
de 62 años, es padre de tres 
hijos de los cuales sólo uno, la 
menor de los tres, ha elegido 
una profesión que tiene rela
ción con la del padre puesto 
que es juez en Huelva. 

El comisario Contreras se 
siente muy . implicado con la 
vida social de Alcalá puesto 
que es actual vicepresidente 
de la Asociación de Amigos de 
la Universidad y tiene también 
una relación estrecha con la 
Institución de Estudios Com
plutenses de la que dice que 
es socio consorte "aunque 
ahora, que voy a disponer de 
más tiempo es posible que me 
implique mucho más en la 
institución. Su presidente, 
Francisco Javier García Gutié
rrez es un excelente amigo mío 
y querria quizá estar con él en 
el futuro". 

Policía de vocación "porque 
cuando yo ingresé en el cuer
po había más posibilidades de 
encontrar trabajo en distintos 
sitios ya que no existían las di
ficultades que últimamente 
hay para encontrar trabajo. La 
de policía era una profesión 
que se elegía precisamente por 
una cuestión vocacional. Mi 
vocación era la de ser policía y 
a lo largo de mi carrera he es
tado destinado en distintas 
unidades. Pues bien, en todas 
ellas he encontrado algo que 
me ha satisfecho", Femando 
Contreras siente con su pase a 
segunda actividad un sabor 
agridulce en tanto en cuanto 
va a tener un merecido des
canso, pero también va a dejar 
de hacer algo que le gusta, con 
lo que ha disfrutado durante 
39 años de su vida. 

Primer funcionario de 
la comisaria de Alcalá 
En su larga trayectoria pro

fesional Contreras destaca los 
16 años que ha pasado en 
Guadalajara como comisario 
jefe provincial, pero también 

& de marzo de 2004 

Fernando Contreras: "Estoy muy satisfecho porque siempre 
he contado con unos colaboradores muy eficaces" 

los tres años anteriores como 
comisario jefe en la comisaria 
complutense: "En Alcalá estu
ve en total los tres años como 
comisario además de un año y 
medio cuando se inauguró la 
comisaria. En realidad fui el 
primer funcionario de ella por
que me encomendaron que me 
hiciera cargo de la comisaria, 
de los muebles que iban lle
gando y de tener todo dispues
to para ponerla en funciona
miento. Así es que puedo decir 
que fui el primer funcionario 
policial que trabajó en Alcalá". 

A la ciudad complutense lle
gó destinado en 1972 para po
ner en marcha la nueva comi
saria de Alcalá, que fue la pri
mera que hubo en toda la pro
vincia fuera de la capital. En 
febrero de 1973 el entonces 

ministro de la Gobernación, 
ministerio que hoy tiene la de
nominación de Interior, inau
guró oficialmente la comisaria 
complutense que había contri
buido a poner en funciona
miento Fernando Contreras. 

Entonces llegó destinado 
desde la brigada de informa
ción de Madrid. Al cabo de un 
año y medio en la ciudad com
plutense, Contreras continuó 
su carrera profesional en otros 
destinos hasta regresar a Al
calá "donde en realidad siem
pre mantuve el domicilio por
que esta ciudad siempre me 
ha gustado mucho". Fue en 
1985 cuando fue nombrado 
comisario jefe en la ciudad al
calaína: "Entonces venía desti
nado desde la comisaria de Vi
toria donde ejercí como jefe 

...... 
1 

aunque también había pasado 
algún tiempo como jefe del ga
binete de estudios de la comi
saria general de Información". 

Pero aquello sólo fueron 
unos meses por lo que Contre
ras prefiere puntualizar que 
"en realidad yo pasé de ser jefe 
de la comisaria de Vitoria a ser 
jefe de la de Alcalá en 1985". 

De los 39 años que ha for
mado parte del Cuerpo Na
cional de Policía, 23 de ellos 
los ha pasado como comisario: 
"Actualmente soy comisario 
principal que es la máxima ca
tegoría en nuestro cuerpo y así 
he estado 11 años. En toda 
España hay medio centenar de 
comisarios principales". 

"Aunque suene a tópico lo 
que más me ha gustado de mi 
trabajo es el servir a los de
más", dijo el comisario que 
afirmó también que "desde 
que yo empecé el trabajo en la 
policía han cambiado mucho 
las cosas, sobre todo en la in
vestigación criminal. La técni
ca ha avanzado muchisimo. 
Cuando yo entré en el cueIJ>O 
se puede decir que aquélla era 
una policía del siglo XIX; todo 
se hacía de forma artesanal 
que hacía que fuera más dificil 
encontrar soluciones a los 
problemas que se nos presen
taban. Pero también es cierto 
que cuando resolvías algún 
caso te podías sentir más sa
tisfecho porque entonces no 
tenías las técnicas con las que 
hoy contamos". 

Los primeros pasos de 
la comisaria de Alcalá 
Fernando Contreras recuer

da los primeros pasos de la co
misaria de Alcalá: "No fue fácil 
y recuerdo de manera muy es
pecial la extraordinaria ayuda 
que nos proporcionó el que en
tonces era alcalde de la ciu
dad. don Félix Huerta y de un 
concejal, José Gómez Ímaz. 
También tengo un recuerdo 
cariñosísimo para el primer 
jefe de la comisaria de Alcalá, 
don Juan Fresneda Cano, que 
como profesional y como per
sona era muy dificil superar
le". 

Después, como comisario ya 
entre 1985 y 1988 sus recuer
dos se hacen muy entrañables 
por el excelente equipo al que, 
según manifiesta, tuvo el ho
nor de dirigir: 'Tenía trabajan-
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do conmigo a unos funciona
rios extraordinartos. La de Al
calá puede ser la comisarta 
que más comisartos por con
curso oposición ha tenido des
pués de yo marcharme. Casi 
todos los inspectores que ha
bía cuando yo estuve han al
canzado la categoria de comi
sartos y muchos de ellos de
sempeñando funciones muy 
importantes dentro del organi
grama de la dirección general 
de la Policía. Recuerdo a Car
los Garrido, Miguel García Iz
quierdo, Ángel Ortega, Euge
nio Pino, Manzano, Jesús 
Sainz, Félix Cortázar, Antonio 
Rodriguez Martinez". En defi
nitiva se trata de la edad de 
oro de la comisarta de Alcalá 
porque tal y como reconoce el 
propio Contreras "sin querer 
agraviar a nadie, yo puedo de
cir que los funcionartos que en 
conjunto tuve en Alcalá han 
dejado en mí el recuerdo de 
ser el mejor equipo que he te
nido trabajando conmigo, y 
hablo de policías, inspectores 
y todo el personal". 

En cuanto a sus mejores re
cuerdos por la satisfacción del 
deber cumplido, Contreras re
cuerda de su paso por Alcalá 
como cómisarto el esclareci
miento de un homicidio con la 
detención de los verdaderos 
autores pu,esto que se había 
atribuido a otras personas que 

La imagen muestra el momento de la inauguración, por el ministro 
Garicano Goñi, de la comisaría de Alcalá en febrero de 1973 

(archivo PUERTA MADRID) 

llegaron a ser encarcelados 
por algo que no cometieron: 
"Recuerdo que las gestiones 
realizadas sirvieron para la de
tención de los verdaderos au -
tores y eso nos produjo una 
enorme satisfacción. También 

recuerdo que se realizó la de
tención de algunos de peligro
sos atracadores de bancos". 

Calurosa despedida 
Después de 16 años como 

comisarto provincial de Gua-

dalajara, Fernando Contreras 
está recibiendo una calurosa 
despedida al pasar a segunda 
actividad. De hecho, por mo
destia no menciona algo que le 
está ocurriendo de manera es
pecial estos días, el cariño que 
le están demostrando cientos 
de personas: 'Yo siempre he 
intentado hacer amigos; lo que 
nunca he querido es tener 
enemigos. Yo estoy muy satis
fecho de estos dieciséis años 
porque he contado con unos 
colaboradores muy eficaces y 
por eso mi labor ha sido muy 
sencilla. He estado rodeado y 
apoyado por gente que es muy 
trabajadora, excelentes profe
sionales". 

Contreras añadió: "Me voy 
de Guadalajara con el senti
miento de que no voy a poder 
mantener de una forma tan 
continuada mi relación con 
gente de allí que tienen un lu
gar importante dentro de mi 
corazón". 

Lo más importante para el 
comisarto Contreras en sus 39 
años de carrera profesional ha 
sido "mantener unas estre
chas relaciones con los cuer
pos de Policía Local de las ciu
dades en las que he desempe
ñado servicio y con la Guardia 
Civil. Tanto en Alcalá como en 
Guadalajara sólo puede ha
blar bien de ambos cuerpos". 

REYMA MOBILIARIO, S. A. 
'REYMll 

. otos\ón \2 € 

"''"'º di S\\\ones l\U 

20.000 m2 dedicados 
a mobiliario de 

Hostelería y Jardín 

Polígono Industrial La Garena, C/ Margarita Salas Nº 16 -28806 Alcalá de Henares
if 91 881 79 05 / 91 881 88 92 Fax 91 888 76 51 
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Las seis mujeres con la concejala Amparo Moriche y la directora del Centro Asesor de la Mujer 

Muieres con empleos tradicionales de hombres hablaron de su eueñencia 

"Is difícil abrirse naso siendo muier" 
Varias de ellas se consideran, y de hecho lo son, auténticas pioneras. Son mujeres que 
trabajan en empleos tradicionales masculinos y contaron su experiencia en el trans
curso de las jornadas organizadas por el ayuntamiento con motivo del día internacional 
de las mujeres. El día 2 de marzo se reunieron en la universidad para hablar de sus expe
riencias ante un salón de actos prácticamente abarrotado de mujeres que pudieron 
comprobar las dificultades que han tenido en sus carreras profesionales. 

El acto fue moderado por la direc- rió a que del centenar de magistra- médico fue puramente casual, fruto 
tora del Centro Asesor de la Mujer, dos que forman el Tribunal Supre- del azar: "Me licencié en medicina 
Isabel Ruiz Maldonado, y en él par- mo sólo dos son mujeres y que entre e ingresé en el Ejército del Aire por 
ticiparon Victoria Sainz de Cuetos, los 21 componentes del Consejo oposición. El opositar fue por 
juez decana en Alcalá; María Teresa General del Poder Judicial sola- azar". Ella aseguró que ejerce como 
Gavela, capitán médico del Ejército mente hay dos mujeres. médico en el Ejército del Aire más 
del Aire; Mercedes Marrero, capitán Victoria Sainz añadió que "existe que como capitán y que la asaltaron 
de la marina mercante; Elisa Fariña discriminación de la mujer a la hora las dudas en su periodo de forma
Avellán, inspectora jefe de Policía de acceder a la carrera judicial", ción cuando se vio realizando 
Nacional; Noenú Holgado, piloto algo que la juez no entiende "por- maniobras con un traje mimetizado 
del Ejército del Aire con grado de que juzgar no es un tema de sexo y pintura de camuflaje: "Yo no me 
teniente y Salvadora García, con- sino de sentido común". he sentido discriminada por ser 
ductora de autobús. Con todo ello Victoria Sainz mujer aunque reconozco que los 

Una por una las seis mujeres fue- explicó que la primera juez que mandos y los compañeros varones 
ron relatando sus experiencias para hubo en España fue la reina Isabel 1 tuvieron una actitud patemalista 
llegar a la conclusión de que por el de Castilla pero que desde que hacia nosotros". Para María Teresa 
hecho de ser mujeres lo han tenido acabó su reinado no hubo otra hasta Gavela hay que entender que el 
más difícil que los hombres para el siglo XX, cuando alcanzó la ingreso de las mujeres a las Fuerzas 
abrirse paso. judicatura Josefina Trigueros: "Ella Armadas supuso un cambio impor-

Victoria Sainz de Cuetos cuenta la anécdota de que cuando la tante "entre otras cosas porque hay 
Guardia Civil acudía a buscarla que entender que tenemos distintas 

Guez decana de Alcalá) para el levantamiento de un cadá- necesidades fisiológicas e higiéni
ver, creían que en realidad era la co sanitarias" . La decana de los jueces de Alcalá 

hizo a lo largo de su intervención un 
recorrido histórico sobre la incorpo
ración de la mujer a la judicatura. 
De hecho Victoria Sainz de Cuestos 
reconoció que "ésta es una lucha 
más que existe ya que todavía no 
hemos conseguido la plena incorpo
ración de las mujeres a la judicatu
ra". De hecho la juez decana se refi-
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jueza consorte, no que fuera la Entre sus anécdotas está la cara 
jueza titular". de sorpresa que puso un comandan

María Teresa Gavela 
(capitán médico 
del Ejército del Aire) 

te cuando en una clase durante unas 
maniobras, María Teresa Gavela y 
otra compañera se presentaron diez 
minutos tarde: "Cuando nos pre
guntó el motivo de nuestro retraso 

El ingreso de María Teresa Gave- le dijimos que nos habíamos estado 
la en las Fuerzas Armadas como atusando en el cuarto de baño". La 

capitán Gavela finalizó diciendo 
que "quiero tener las mismas posi
bilidades que mis compañeros 
varones, y no beneficiarme de que 
haya un cupo para las mujeres". 

Noemí Delgado, 
piloto, teniente 
del Ejército del ~ire 

Piloto de avión y teniente del 
Ejército del Aire, Noenú Delgado 
siente auténtica vocación por su 
trabajo. "Desde muy pequeña me 
atraía la aviación, sobre todo la 
militar. Cuando supe que la mujer 
podía ingresar en el ejército e inclu
so ser piloto de las Fuerzas Arma
das, no lo dudé un instante". En 
1992 se presentó a la oposición y 
consiguió una plaza convirtiéndose 
en la tercera mujer que ingresó en 
el Ejército del Aire como piloto. 

Noenú Delgado añadió que 
"donde más se nota la desigualdad 
que tenemos las mujeres es en el 
plano laboral; sobre todo tenemos 
problemas cuando decidimos tener 
hijos". La teniente Delgado recono
ció que "como pilotos las mujeres 
somos auténticos bichos raros. 
Recuerdo un vuelo que tuve que 
hacer para llevar a una autoridad 
militar. Piloto y copiloto ér~os 
mujeres porque nos correspondía 
hacer ese vuelo por experiencia. 
Cuando la autoridad militar llegó 
junto al avión y nos vio preguntó 
que cuándo llegaría el piloto. Le 
comenté que el piloto era yo y se 
quedó muy extrañado". 

Mercedes Marrero, 
capitán de 
la marina mercante 

Tinerfeña y exjugadora de balon
cesto, Mercedes Marrero regresó a 
Alcalá después de haberlo hecho 
como jugadora en activo en los 
tiempos del Avón de Luis Rodrigo. 

Pero lo más importante de ella es 
que fue la primera mujer marino 
mercante. En 1992 consiguió ser 
capitán y reconoce que sí ha sufri
do discriminación por ser mujer: 
"Es curioso que por tratarse de una 
carrera muy larga y una vida muy 
dura, muchos hombres la están 
dejando. Hay que pensar que las 
mujeres quieren un compañero en 
su vida, no un mantenedor y este 

- trabajo obliga a pasar mucho tiem
po fuera de casa". 

Sin embargo muchas compañías 
navieras a pesar de la dificultad de 
encontrar hombres no quieren con
tratar a mujeres. Mercedes Marre
ro, por ser la primera mujer, ha 
tenido muchas dificultades: "Cuan-
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Victoria Sainz de Cuetos 
ijuez decana de Alcalá) .......... 
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do ingresé en la escuela ni siquiera 
había servicio para mujeres". 

A lo largo de su carrera se ha 
encontrado muchas actitudes pater
nalistas "que en esta profesión lo 
que hacen sobre todo es perjudicar -
te más que beneficiarte". Y también 
ha encontrado discriminación: "La 
compañía más machista para la que 
he trabajado ha sido curiosamente 
noruega. Cuando se trató de viajar 
a Australia para recoger un barco 
que se incorporó a la flota, me dije
ron que ése no era un viaje para una 
mujer". 

Curiosamente la mejor compañía 
para la que ha trabajado fue la pri
mera: "Con el paso del tiempo me 
enteré que me contrataron por una 
apuesta, la de comprobar lo poco 
que aguantaría en ese trabajo". 
Actualmente Mercedes Marrero 
está en salvamento marítimo. 

Salvadora Martín 
(conductora de autocar) 

Salvadora Martín tomó un primer 
contacto con su profesión de con
ductora de autocar a través de un 
curso de formación del Centro Ase
sor de la Mujer de Alcalá. Después 
se sacó el carnet especial y fue ahí 
cuando empezó a encontrarse las 
primeras discriminaciones: "Fue
ron precisamente por parte del exa
minador de la dirección general de 
Tráfico, al cual le daba risa verme 
allí conduciendo un autocar". 

Su primer empleo como conduc
tora profesional fue con una ambu
lancia: "Cuando llegaba a urgen
cias no me dejaban entrar a urgen
cias con el enfermo. No se creían 
_que fuera Ja conductora de la ambu
lancia. En una ocasión me pregun
taron si era Ja esposa del enfermo: 
'¡Pero si tiene 60 años!', les dije. 
En un accidente Ja Guardia Civil 
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María Teresa Gavela {capitán 
médico del Ejército del Aire) 
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miraba la ambulancia y me miraba 
a mí para preguntar que dónde esta
ba el conductor". 

Lo peor fue cuando se presentó a 
una empresa de Alcalá que a través 
del INEM había pedido conducto
res de autocares: "Cuando llegué 
me dijeron que no necesitaban 

Salvadora Martín 
{conductora de autocar) 
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Noemí Delgado, piloto, 
teniente del Ejército del Aire 

señoras de Ja limpieza. Cuando Je 
dije que era conductora de autocar 
me dijeron que ya tenían cubierto el 
puesto. Un hombre que llegó detrás 
de mí fue admitido". 

Según Salvadora Martín "en una 
empresa de Guadalajara me dijeron 
directamente que me contrataban 
cobrando 40.000 pesetas menos 

Elisa Fariñas {inspectora jefe 
de Policía Nacional) 
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Mercedes Marrero, capitán de 
la marina mercante 
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que un hombre". Actualmente con
duce un autobús de la empresa 
Madrid Visión, que hace recorridos 
turísticos por Madrid en autocares 
de dos plantas: "Hasta los alemanes 
se extrañan cuando me ven y pre
guntan si vamos seguros. Yo le res
pondo al guía que les diga que se 
suban a la segunda planta del auto
bús, que allí no ven al conductor". 

Salvadora Martín concluyó 
diciendo que "lo único que pido, y 
ya lo hice anteriormente a través de 
PUERTA DE MADRID, es que nos 
dejen probar a las mujeres, que no 
nos cierren las puertas". 

Elisa Fariña 
(inspectora jefe 
de Policía Nacional) 

Casada con un inspector jefe 
como ella, Elisa Fariña trabaja en la 
comisaría de Torrejón y es madre 
de dos hijos. Lleva en la plantilla 
policial desde hace 20 años; las pri
meras que ingresaron lo hicieron 
hace 25 años. 

Elisa Fariña explicó que las 
mujeres son sólo el 6 por ciento de 
Ja plantilla policial en España: "De 
46.000 policías que hay en España 
sólo hay 2.810 mujeres. Sólo hay 
una comisaria en toda España; yo 
soy una de las 17 inspectoras jefe 
que hay en todo el país y tan sólo 
hay 350 inspectoras". 

Elisa Fariña añadió que "sólo 
tengo hombres a mis órdenes". De 
todos modos ingresó en la Policía 
Nacional por vocación y reconoció 
también que "yo no me he sentido 
discriminada por ser mujer pero sí 
me he sentido envidiada, y eso sí 
que hace daño de verdad". 
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20.00 h. 
CASA DE LA JUVENTUD 

- Partida de Rol. 
- Sala de Ocio. 

- Curso de Relajación. * 

22.00 h. 
CASA DE LA JUVENTUD 
- Shiatshu Masaje Chino. 

- Masaje Deportivo. 
- Bailes Latinos: Salsa. 

CIUDAD l>EPoRnvA: CASA TAPÓN 
EL VAL -Cortometrajes de Mujer. 

- Curso Básico de Cocina.* 
- Piscina, Juegos 

Acuáticos y Acuaerobic. 
NET GAMING. 

C/ STA URSULA.. 7 
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La Comunidad. 
- Relato Nocturno. 
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- Diademas Hippies. 
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C/ITA.-..Y,7 
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La doctora Mercedes Silvestre lleva seis años ayudando a los tibetanos en el exilio. A la derecha, la doctora alcalaína en Meleod Ganj 

"Su gran dignidad v la lelicidad que uansmiten les hace muv especiales" 

La doctora alcalaína Mercedes Silvestre 
avuda a los tibetanos en el exilio 
"los tibetanos nunca Piden limosna. subsisten por sus propios medios, por eiemplo, 
amasan pan v salen a la calle a venderlo. Si lo consiguen, con ese dinero 
compran verdura, puesto que son vegetañanos, v si no se comen ese mismo pan· 
Quien p iense que aquellas personas que se dedican al cuidado del cuerpo humano en el más 
puro sentido estético son superficiales se equivocan. Com o en t odo, hay quien n o se preo
cupa más que por la belleza externa y hay quien muestra una gran sensibilidad h acia los más 
diversos problemas humanos. Un ejemplo es la doct ora Mercedes Silvestre, dueñ a de una 
clínica de cirugía estética en Alcalá de Henares, quien desde h ace varios años realiza, jun
to con una amiga, una espléndida labor humanitaria: una vez al año acude en ayuda de los 
tibetanos en el exilio, pueblo pobre, dest errado y tremendamente necesitado. Allí entregan 
dinero propio y donaciones de colaboradores y amigos a las familias más necesitadas. 

Para Mercedes Silvestre los 
tibetanos son un pueblo espe
cial. Muchos viven en el exilio 
desde que China ocupara el 
Tíbet, y cada vez son más los 
nativos que deciden cruzar las 
montañas durante el invierno, 
cuando los invasores están 
más desprevenidos, para reu
nirse alrededor del Dalai 
Lama, refugiado al norte de la 
India donde ha formado un 
gobierno en el exilio. Es. pues, 
un pueblo paupérrimo. Mer
cedes Silvestre explica: "Los 
chinos vigilan la frontera, así 
que los tibetanos deben salir 
de allí cuando éstos bajan la 
guardia, que suele ser en in
vierno debido al intenso frío . 
Se escapan a través del Hima
laya y atraviesan todas las 
montañas caminando hasta 
llegar al norte de la India. 

Cuando llegan allí no tienen 
nada:. Son familias enteras y 
monjes que llegan muertos de 
frío y en muy malas condicio
nes. Es cierto que hay un al
bergue donde los recogen has
ta que encuentran sitio para 
alojarse, pero no tienen nada, 
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y además. donde llegan tam
poco hay nada". 

Para ella. poderles ayudar 
es una satisfacción tremenda. 
Aunque la iniciativa partió de 
una amiga suya: "Hace seis 
años que una amiga francesa 
nos habló de los tibetanos en 
el exilio. Yo empecé a colabo
rar con ella, pero el año pasa
do me dijo que me fuera con 
ella a Meleod Ganj para que 
viera lo que se hacía con el di
nero. Fue una experiencia 
maravillosa, me encantó, así 
que este año he vuelto a ir". 

Una vez allí, la doctora Sil
vestre pudo comprobar todas 
las penalidades por las que 
están pasando. Aunque, lo 
que más la sorprendió fue su 
fuerza y su tremenda digni
dad: "A pesar de la pobreza y 
la miseria que les rodea es 
una ·gente muy buena, muy 
espiritual y. sobre todo, muy 
digna. De hecho, en Meleod 
Ganj los tibetanos no piden, 
aunque se mueran de ham
bre. Los que piden son los in
dios, que suben en autobuses 
hasta la aldea, pasan allí todo 

el día y por la tarde se mar
chan. Los tibetanos subsisten 
de una forma muy simple, por 
ejemplo, amasan pan y salen 
a la calle a venderlo. Si consi
guen venderlo, con ese dinero 
compran verdura, ya que ellos 
son vegetarianos, y si no se 
comen ese mismo pan. Ellos 
nunca piden limosna". 

El sistema que ellas utilizan 
para ayudarles es sencillo, 
van allí una vez al año con 
todo el dinero recaudado y se 
lo entregan a Perna, una de 
sus colaboradoras. quien lo 
distribuye a las personas: 
"Hacemos un estudio de cada 
caso para saber cuáles son 
sus necesidades, y les damos 
una especie de sueldo, de 
acuerdo con las mismas, cada 
dos meses. Si alguna familia 
mejora de situación, se le deja 
de dar y se le entrega a otra" . 

Colecta 
para los necesitados 
El turismo de aquella zona 

se ha desarrollado mucho en 
los últimos años, sobre todo a 

R 4;._~ . ~ 
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hacer mucho. 
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del 11ald1 qua ellos 
cobran al mas. 
lada uno 

le corresponde 
una cantidad 

d•••ialllada 
sus necesidades" 

raíz de la película que prota
gonizó Brad Pitt, 'Siete años 
en el Tíbet'. Además, son mu
chos los interesados en ver al 
Dalaí Lama. Por ello, algunos 
tibetanos se dedican, siempre 
de forma artesanal, a realizar 
bolsos u objetos con los que 
se pueda comerciar. 

Pero esta circunstancia no 
ha mejorado su situación. 
Mercedes Silvestre cuenta: "El 
gobierno tibetano nos dijo el 
año pasado que estaban ha -
ciendo un censo de la gente 
necesitada, pero hace mucho 
que esa gente necesita ayuda. 
Nosotros llevamos seis años 
entregando dinero para man
tener a determinadas fami
lias. Este año me disponía a 
llevarlo, cuando una amiga 
me dijo que me iba a dar una 
pequeña cantidad para cola
borar con nosotros. Entonces 
se me ocurrió recoger dinero 
de amigos y conocidos, cada 
uno me dio lo que pudo, y en 
una semana recaudé 700 eu-
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Arriba dos niñas tibetanas. La fotografía de la derecha muestra a otros dos niños vestidos con los trajes típicos junto al Dalai Lama 

ros. Cuando volví traje una re
lación exacta de todo lo que 
había hecho con el dínero de 
cada uno y para qué había 
servido, ya que con poco se 
puede hacer mucho. Por ejem
plo, 100 euros son 800 ru
pias, más del sueldo que ellos 
cobran al mes. Para cada dos 
meses gastamos 36.200 ru
pias en total. A cada uno le 
corresponde una cantidad de
pendiendo de sus necesida
des". 

Y es que, los tibetanos, tan
to ciudadanos como monjes 
que salen de los conventos, 
tienen graves problemas para 
subsistir. Mercedes Silvestre 
explica: "He observado que los 
monjes son muy jóvenes, y 
cuando el monasterio está lle
no a los mayores les dan una 
pequeña pensión para que vi
van por su cuenta, aunque 
esa pensión no suele ser sufi
ciente, puesto que las 'casas' 
son carisimas. Los tibetanos 
víven en habitáculos muy pe
queños, la mayoría con tan 
sólo una cama y lo que seria 
la cocína. Muchos no tienen 
ni agua corriente. Además, 
esas habitaciones las com
pran pero no pasan a ser de 
su propiedad, síno que cuan
do se marchen la tienen que 
dejar y pasa a ser ocupada por El Dalai Lama ha formado gobierno en el exilio, al norte de la India 

--······ ·-··••1. 
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otra familia". 
Si bien, y contra lo que pu

diera parecer, el nivel educati
vo y de enseñanza del pueblo 
tibetano es muy considerable. 
La doctora Silvestre señala: 
'Todos los niños van al colegio 
hasta muy mayores y se preo
cupan por que vayan a la uni
versidad. La enseñanza es en 
ínglés y tibetano y saben ha
blar, leer y escribir en los dos 
idiomas perfectamente. El ni
vel es muy bueno". 

Los tibetanos viven en habitáculos muy pequeños que compran pero que no pueden adquirir en propiedad 
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Los niños van "al cole" hasta muy mayores. 
Allí las clases son en tibetano y en inglés 

Dalai Lama 
Mercedes Silvestre tuvo oca

sión de estar en el último via
je que hizo a Meleod Ganj, 
hace tan sólo unos meses, en 
diciembre de 2003, con el Da
lai Lama: Asegura que fue un 
acontecimiento inolvidable: 
"Hubo una persona que me 
invitó a ir con ella a ver al Da
lia Lama. Yo creía que seria 

uno de esos actos multitudi
narios, donde se reúne mucha 
gente sólo para oír unas pala
bras, pero no. El acto consis
tía en la inauguración de un 
templo al que iban a acudir el 
Dalai Lama, que estuvo alli a 
las diez de la mañana, y el 
presidente de la India, que no 
llegó hasta las dos de la tarde. 
Nosotros estábamos allí desde 
las nueve, así que tuve la 
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Cientos de civiles y monjes llegan al norte de la India cada año 
para reunirse entorno al Dalai Lama 

oportunidad de estar con él a 
solas muchísimo tiempo. Ha
blamos en inglés, me agrade
ció nuestra labor por los tibe
tanos, aunque dijo que dentro 
de poco no iba a hacer falta 
porque ellos estaban inten
tando, a través del censo, 
atender a todas las necesida
des". 

Desde luego, para ella ésta 
fue una experiencia magnífi-

ca, aunque nada comparado 
con el hecho de poder ayudar 
año tras año a las familias ti
betanas más necesitadas. La 
doctora Silvestre trae de alli el 
recuerdo de la alegria, la hu
mildad y la dignidad del pue
blo tibetano y , por supuesto, 
las ganas y el ánimo para con
tinuar ayudándolos año tras 
año. 

TODO TIPO DE CELEBRACIONES 
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El viceconsejero de Empleo v Mujer acompañó al alcalde va la concejala de Mujer 

Miguel Garrido se sometió a las preguntas de las 
alcalaínas en el acto inaugural del Día de la Muier 
El pasado lunes 1 de m arzo, Miguel Garrido de la Cierva, viceconsejero de Empleo y Mujer, 
acudió a Alcalá, hasta el salón de actos de la universidad cisneriana, para acompañar al al
calde, Bartolomé González, y a la concejala de Mujer, Amparo Moriche , en la presentación 
de los actos que se desarrollan en la semana que precede al 8 de marzo, Día Internacional 
de la Mujer. El viceconsejero de Empleo y Mujer, como corresponde a su cargo, dio una pe
queña charla sobre m ujer y empleo, contestando también las preguntas de las asistentes. 
Preguntas que por momentos pus ieron en aprietos a Garrido a la hora de contestar, pues al
gunas mujeres le cuestionaron seriamente sus propuestas. 

Miguel Garrido de la Cierva 
expuso en su charla varios 
puntos que a las mujeres com
plutenses ya les sonaban, 
pues se trataban en su mayo
ría de promesas electorales re
alizadas en alguna de las dos 
campañas electorales, o en las 
dos, del pasado 2003. Entre 
éstas, ·por ejemplo, se incluye 
la de ofertar 500.000 nuevas 
plazas de guardería de aquí a 
los próximos tres años y me
dio. Ésta fue alguna de las me
didas concretas que trató el vi
ceconsejero, porque el resto de 

Esperanza Despieno, 
en el ciclo de ProVida: 

"Comer bien 
para vivir meiot' 

su discurso se movió en el pla
no abstracto de las buenas in
tenciones. 

Las asistentes al acto toma
ron buena nota de las pala
bras de Garrido y cuando tu
vieron el turno de palabra no 
desaprovecharon la oportuni
dad de dirigir algunas recla
maciones al viceconsejero. Por 
ejemplo, la referencia de Ga
rrido a la promoción y el fo
mento del 'autoempleo' como 
una via idónea para que las 
mujeres accedan al mercado 
laboral fue cuestionada con 

ejemplos con nombre y apelli
do de mujeres que todavia no 
han recibido ayudas a pesar 
de 'autoemplearse'. Diplomáti
co, Garrido tuvo el gesto de 
ofrecerse directamente para 
gestionar ese caso. 

Un asunto que ocupó buena 
parte del tiempo del acto fue el 
tema de las relaciones entre 
vida privada y vida profesional. 
El miembro del ejecutivo regio
nal se marcó como objetivo el 
"seguir ayudando a conciliar la 
vida privada y la vida profesio
nal de las madrileñas". espe-

cialmente en el ámbito de la fa
milia, por lo que anunció una 
"experiencia piloto", como él 
mismo calificó la construcción 
de guarderías en los polígonos 
industriales. Varias mujeres le 
hicieron comprender cuando 
pudieron hablar que eso no es 
ninguna panacea, y Garrido 
reconoció que no se trata de 
una "solución definitiva". 

Muy atentas, las mujeres 
también cuestionaron las ci
fras que aportó el viceconseje
ro de Empleo y Mujer de que 9 
de cada 1 O empleos creados 
ahora mismo son para muje
res. Una asistente le reprochó 
que lo que hay que ver no es 
cuántos empleos se crean, 
sino cómo son esos empleos, 
ya que afirmó que en su ma
yoría se trata de contratos a 
tiempo parcial o contratos-ba
sura. Al final Miguel Garrido 
tuvo que irse sin haber contes
tado a todas las preguntas que 
las mujeres de Alcalá tenían 
para él. Una lástima porque 
seguro que habrían sido, por 
lo menos, tan agudas e inteli
gentes como las que le hicie
ron. 

La Asociaaión Provida Alcalá 
está ofreciendo a sus benefi
ciarias un ciclo de charlas for
mativas sobre diversos temas, 
en el Centro de Salud de la ca
lle Santiago. En esta ocasión, 
versó sobre el lema "comer 
bien para vivir mejor". y fue 
impartida por Esperanza Des
pierto Medina, licenciada en 
Biología, doctora en Farmacia, 
miembro del departamento de 
Nutrición y Bromatología de la 
facultad de Farmacia de la 
Universidad de Alcalá y cate
drática de instituto de cien
cias. 

La doctora Esperanza Despierto ofreció una charla formativa para las beneficiarias de Provida 

& de mana de 2004 

En poco más de una hora se 
tocaron temas como la relevan
cia que tiene los diversos nu
trientes en nuestra calidad de 
vida (especialmente en niños y 
jóvenes). la necesidad de llevar 

una dieta suficiente, variada y 
agradable y la importancia de 
un buen desayuno en el correc
to desarrollo de nuestra jorna
da, todo ello de forma didácti
ca, útil y amena. Como no pue-

de ser menos en nuestra ciu
dad, Esperanza Despierto con
cluyó con el sabio consejo de 
Miguel de Cervantes: "La salud 
del cuerpo se fragua en la ofici
na del estómago". 

PUERTA de Madrid 
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CONCEJALÍA DE MUJER 

DÍA IN,-ERNACIONAL DE LAS MUJERES 
DÍA 5 DE MARZO 

Maratón femenino "Mujeres con Arte". 
Coordinadora: Pilar Barbancho. 
Colaboración Especial: Sonia Andrade 
(cantante) 
Presentadora: Luisa Mª Vega (Cadena Ser) 
Participantes: 
Escuela de Danza "Pilar Barbancho" 
Consuelo Cuenca (poeta) 
Lola Rojas (cantante) 
Mª Sol Hemández (guitarrista) 
Eva Mª Vázquez (cantante) 
María Barnuevo - Irene (pianista) 
Luisa Mª Vega (cantante) 
Sonia Andrade (cantante) 
Lugar: Auditorio Municipal 
Hora: 18h. 

DÍA 6 DE MARZO 
Pasacalles: Músicos, malabaristas, come
fuegos, zancudos y monociclos. 
Recorrido: Plaza de los Santos Niños, Calle 
Mayor, Libreros, Plaza de San Diego, Plaza 
de Cervantes. 
Hora: 12h. 

111 Trofeo de Kárate Femenino. Premios a 
la Igualdad Entidades Deportivas. 
Lugar: Pabellón Deportivo Virgen del Val. 

Avda. Virgen del Val, sin 
Hora: 16.30h. 

Espectáculo Musical: "Las cazadoras de 
sueños" (Mujeres de Musical) 
Compañía femenina Ejazz. 
Repaso de los mejores papeles femeninos 
de la historia del teatro musical. 
Lugar: Auditorio Municipal 
Hora: 19h. 

DÍA 7 DE MARZO 
Carrera Popular: "Milla por la igualdad" 
Hora: 10.30h. 
Salida: Pabellón Deportivo Virgen del Val. 
Llegada: Plaza de Cervantes. 
Fiesta Fin de Milla: 
Concierto compartido de Raúl Rubio y el 
Cuarteto Alazán. 

DÍA 8 DE MARZO 
Mesa: Mujeres emprendedoras. Testimo
nios de proyectos en marcha. 
Doña Mª Dolores García Gómez. Presidenta 
de AMECHE. Corredor del Henares. 
Doña María Martín Ubero. Vicepresidenta 
de la Asociación Española de Mujeres 
Empresarias de Madrid. ASEME 
Doña Ana Isabel Izquierdo Rubio. Directora 
de Musas Producciones. 
Doña María Viñas Ruiz. Directora de "Fisio
henares". 
Lugar: Salón de Actos de la Universidad de 
Alcalá de Henares. Plaza de San Diego sin. 
Hora: 12h. 

• 
Dirección General de la Mujer 
CONSEJERÍA DE EMPLEO Y MUJER 

Comunidad de Madrid 

Clausura de las Jornadas: 
Intervienen: 
lima. Sra. Doña Concepción querra Martí
nez, Viceconsejera de Economía de la C.M. 
Doña Amparo Moriche Hermoso, Concejala 
de Mujer Alcalá de Henares 
Lugar: Salón de Actos de la Universidad de 
Alcalá de Henares. Plaza de San Diego sin. 
Hora: 18h. 

Vino clausura: Restaurante "La Cúpula". 
CISantiago 

Colaboran: 
Universidad de Alcalá de Henares. 
Museo Arqueológico Regional 
Instituto de la Mujer 
Multicines Cisneros. 
Discográfica IM Digital 
Escuela de Danza "Pilar Barbancho" 

OTRAS ACTIVIDADES: 

CORTOMETRAJES DE MUJER 
6 de marzo 
Lugar: Casa Tapón 
Plaza de los Santos Niños, 4 
Hora: 22.00h. 
Organizan: Otra Forma de Moverte y Aso
ciación RECREARTE. 

JORNADAS SOBRE 
VIOLENCIA Y GENERO 
4 DE MARZ0-1 DE ABRIL DE 2004 

1 JORNADA 
4 DE MARZO DE 2004 
Lugar: Paraninfo. Universidad de Alcalá de 
Henares. - Plaza de San Diego sin. 
Hora: 18h. 
Presentación de las jornadas 
Doña Dolores Cabañas. Vicerrectora de 
Extensión Universitaria. U.AH. 
Doña Amparo Moriche. Concejala de Mujer. 
Excmo. Ayunto. de Alcalá de Henares. 
Doña Julia Barella Vigal. Profesora titular. 
Opto. de Filología. U.A.H. 

Ponente: Don Guillermo Ruiz Palanca. 
Magistrado Juez de la Audiencia Nacional. 
Conferencia: Violencia de Género, Medidas 
Preventivas. 

llJORNADA 
11 DE MARZO DE 2004 
Lugar: Sala de Conferencias Internaciona
les. Universidad de Alcalá de Henares. 
Plaza de San Diego sin. - Hora: 18h. 

La violencia de género en el ámbito de la 
inmigración 
Ponente: Doña Mª Luisa de Quinto . Antro
póloga e instructora de la oficina de asilo y 
refugio. Ministerio del Interior. 
Conferencia: Las bases culturales de la vio-

lencia de género: mujeres inmigrantes y 
refugiadas en España. 

111 JORNADA 
18 DE MARZO DE 2004 
Lugar: Salón de Actos de la Universidad de 
Alcalá de Henares. 
Plaza de San Diego sin. 
Hora: 18h. 

La violencia de género en el ámbito de la 
cultura. 

Ponente: Dra. Carmen Servén. Universidad 
Autónoma de Madrid. 
Conferencia: La violencia de género en la 
literatura española. 

IV JORNADA 
25 DE MARZO DE 2004 
Lugar: Salón de Actos de la Universidad de 
Alcalá de Henares. 
Plaza de San Diego sin. 
Hora: 18h. 

La violencia de género en los medios de 
comunicación 
Ponente: Doña María Escudero Condado. 
Periodista 
La violencia de género en el ámbito de la 
música 

Ponente: Don Santiago Alcanda. Periodista 
y musicólogo. 

V JORNADA 
1 DE ABRIL DE 2004 
Lugar: Salón de Actos de la Universidad de 
Alcalá de Henares. 
Plaza de San Diego sin. 
Hora: 18h. 

La violencia de género en el ámbito de las 
prisiones. 
Ponente: Doña Elena Canovas. Directora de 
teatro. 
Conferencia: Historias de m ujeres presas: 
entre la marginación y la violencia. 

Dirección: 
Dña. Julia Barella Vigal. U.AH. 
Coordinación: 
Dña. Concepción Bados Ciria. IUEN. U.A.H. 

PATROCINADORES: 
Concejalia de Mujer. Centro Asesor de la 
Mujer. 
Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 
Vicerrectorado de Extensión Universitaria. 
Universidad de Alcalá. 
Instituto de la Mujer. Ministerio de Asuntos 
Sociales . 

QAYUN1:AMIENTO DE 
ALCALA DE HENARES 

li\ Concejalía de Mujer 



La casa de socorro, creada hace 27 años a petición del ministerio de Justicia, 
realiza una labor social importante. A pesar de ello está permanentemente amenazada de cierre 

El trabaio de la casa de socorro se mulUplica 

3.000 muieres tomaron la Píldora postcoital 
en este centro durante 2003 
Una de cada tres personas que utilizaron la casa de socorro 
en el mes de enero reclamaron la píldora postcoital 
La casa de socorro vive permanentemente con la espada de Damocles de un posible cie
rre que de forma invariable se viene anunciando por la Comunidad de Madrid desde hace 
más de quince años. Sin embargo al fin y a la postre la casa de socorro ha resistido siem
pre debido a la utilidad social que tiene. No en vano durante el año 2003 fueron atendi
das en las dependencias situadas en la calle Santiago un total de 15.000 personas que re
quirieron un servicio de urgencias y que gracias a la labor realizada por la casa de soco
rro no colapsaron el servicio en el hospital ni en el centro de salud Luis Vives. Lo curio
so es que la quinta parte de los pacientes que llegaron a la casa de socorro en 2003 re
quirieron la píldora postcoital. la que se toma para evitar un embarazo después de una 
relación sexual e~ la que ha fallado el método anticonceptivo. generalmente el preserva
tivo. o simplemente no se ha adoptado ninguna medida contra un embarazo no deseado. 

En efecto , un total de 
2. 790 personas requirieron 
durante el año 2003 los ser
vicios de la casa de socorro 
para conseguir la píldora 
postcoital. Sin embargo los 
números se están d isparan
do a lo largo de 2004. En el 
mes de enero ya fueron un 
total de 497 personas mien-

MARMOLES 
R MOJRATllUAi S~t~ 
ENCIMERAS COCINA Y BANO 

el Ceuta, Nave 5 Tel.: 91 882 95 95 
28805 ALCALÁ DE HENARES Fax: 91 882 98 'Z1 
www.moratilla.net E-mail: marmoles@moratilla.net 
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tras que en febrero el núme
ro de pacientes que pidieron 
la píldora fue de 286. 

¿A qué se debe este interés 
por esta medida para preve
nir un embarazo no deseado 
después de una relación se
xual de riesgo? La respuesta 
es que la casa de socorro de 
Alcalá es el único centro pú
blico que en toda la Comu
nidad de Madrid dispensa la 
píldora postcoital durante 
los fines de semana y de for
ma gratuita. Eso sí, el per
sonal facultativo r ealiza una 
atención especializada a los 
pacientes, gen eralmente jó
venes que acuden al centro 
para informarles sobre los 

métodos anticonceptivos, la 
utilización de los mismos y 
las enfermedades de trans
misión sexual. Porque en 
definitiva no se trata de su
ministrar la píldora y hasta 
la próxima, sino de realizar 
un completo trabajo médico 
que es lo que en realidad se 
hace en la casa de socorro 
de Alcalá. 

Así pues no extraña que al 
ser el único centro en la re
gión que dispensa los fines 
de semana la píldora post
coital, hasta la ciudad com
plutense lleguen pacientes 
de toda la Comunidad de 
Madrid y de provincias limi
trofes. Se ha dado el caso d e 

• 
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una paciente de Cuenca que 
viajó hasta la casa de soco
rro complutense en busca 
de la píldora y muchas otras 
que llegan desde Guadalaja
ra y su provincia. 

De hecho la proporción de 
pacientes que reclaman la 
píldora postcoital aumenta 
este año 2004. De 1.500 ca
sos que llegaron en enero a 
la casa de socorro, 497 pi
dieron este tratamiento, es 
decir, una de cada tres per
sonas. 

Otros tratamientos 
Pero no sólo de la píldora 

postcoital vive la casa de so
corro de Alcalá. Uno de los 
aspectos más importantes 
que realiza la institución es 
la atención al detenido. A lo 
largo del año pasan por el 
quirófano cientos de deteni
dos a los que el personal fa
cultativo realiza un examen 
para comprobar su estado y 
detectar si ha recibido ma
los tratos. Se trata de una 
prestación que otros se:rvi
cios de urgencias no reali
zan precisamente por la pe
ligrosidad que a veces entra
ña. También la casa de so
corro realiza partes médicos 
judiciales. 

Y otro aspecto que hace la 
casa de socorro es la aten
ción al inmigrante, general
mente sin papeles, es decir, 
que su labor humanitaria 
está puesta fuera de toda 
duda puesto que son perso
nas que sin permisos de es
tancia en España reclaman 
una atención médica que en 
otros centros no se les suele 
dar o tienen más dificil reci
bir allí. 

En cuanto al tipo de trata
mientos que se realizan en 
la casa de socorro los hay de 
todo tipo, desde cirugía me
nor hasta traumatismo pa
sando por todas las especia
lidades médicas que pueden 
recibir una primera aten
ción en el pequeño quirófa
no de la institución y a con
tinuación son derivados a 
otros centros médicos si el 
facultativo lo considera ne
cesario. Se trata del único 
centro de estas caracterís-

PUERTA de Madrid 



........... 

" ............ . ........ 
•Elmcellll'll .......... 

Clllllllll ............. " 
-1111ru1a 

ticas en t oda la Comunidad 
de Madrid que da una asis
tencia gratuita y universal. 

La casa de socorro se creó 
hace 27 años, concretamen
te en 1977 a petición del mi
nisterio de Justicia precisa
mente para la realización de 
la atención al detenido. Cu
riosamente a pesar de la la
bor social que realiza, está 
permanentemente amena
zada de cierre, bien sea di
rectamente o bien mediante 
un traslad o de su personal 
médico, dependiente de la 
Comunidad de Madrid, a un 
centro de urgencias de la 
red sanitaria del área 3. La 
Comunidad de Madrid paga 
el sueldo de los médicos y 
ATS mientras que el ayunta
miento paga el de los con
serjes y corre con los gastos 
de material sanitario y me
dicamentos. 

En 1988 cerró las puertas 
la última casa de socorro 
que quedaba en la Comuni
dad de Madrid además de la 
de Alcalá. Concretamente 
fue la de Aranjuez. Desde 
entonces la casa de socorro 
complutense se mantiene 
como una superviviente en 
vías de extinción y sólo 
mantenida por el ayunta
miento. 

Sin embargo a nadie se le 
oculta que las condiciones 
del local no son las más 
apropiadas y el futuro de la 
institución depende precisa
mente de que consiga un lo
cal más amplio en el que se 
pudieran aumentar y mejo
rar los servicios. 

Hoy por hoy la casa de so
corro es un filtro para el ser
vicio de urgencias del hospi
tal puesto que allí se atien
den todo tipo de casos. 

PUERTA de Madrid 

Han sido presidenta v vicepresidenta en los últimos 12 años 

Homenaie del Comité local de UNICEF a 
Mª Carmen Brasa Gómez v Concepción Oniz Ruiz 
Días pasados y en un céntrico restaurante de la ciudad, el Comité Local de UNICEF se reu
nió para ofrecer un homenaje a las que fueran durante los últimos 12 años su fundadora y 
presidenta, Carmen Brasa Gómez, y Concepción Ortiz Ruiz, que fue durante algunos años 
vicepresidenta y perteneció al comité desde su creación. 

A la reunión asistieron des
plazándose desde Madrid, Ma
ria Antonia Pérez-Villanueva, 
secretaria general de UNICEF
Comité Español, y Juan Martí
nez Cervera, presidente de 
UNICEF-Comité Madrid, y los 
miembros del comité de Alca -
lá, presidido en la actualidad 
por Julita Campos Barroso, 
así como numerosos volunta
rios y antiguos colaboradores 
que quisieron unirse al home
naje. 

A los postres hubo varias in
tervenciones en las que se 
destacó la entrega, la dedica
ción y el esfuerzo de las dos 
homenajeadas en la organiza
ción de actividades en la ciu
dad para dar a conocer la la
bor de UNICEF. 

Carmen Brasa hizo un reco
rrido por los 12 años de traba
jo citando a todas y cada una 
de las personas que habían 
trabajado en estrecha colabo-
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rac1on, resaltando sobre todo 
que había prevalecido la amis
tad y el cariño. Destacó asi
mismo que su entrada en UNI
CEF le había servido para en
trar en contacto de forma di
recta con los problemas del 
mundo y llegó a la conclusión 

ALUMINIO Y PVC 

13J flJ}P1GS 
Tll.: 91880 90 33 
Andrés Saborit, 10 ·Fax: 91 881 50 45 

de que si fuera necesario ha
bria incluso que cambiar leyes 
para construir entre todos una 
sociedad más justa. Concep
ción Ortiz destacó asimismo el 
entusiasmo y la emoción que 
le había supuesto la prepara
ción y el desarrollo de alguna 
actividad concreta. 

Cerró el acto el presidente 
del Comité de Madrid , desta
cando el buen ambiente de 
amistad y cordialidad que ha -
bía encontrado entre los 
miembros del Comité y ani
mando a los presentes a se
guir trabajando, con el con
vencimiento de que invertir en 
la infancia es el camino más 
seguro para combatir las for
mas de pobreza y exclusión 
social y construir entre todos 
un mundo más justo. 

MDV. de A. 
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Santiago Aguadé Asela Sanz, Jesús Catalá y Pilar 

las Democráticas en el 111 Curso de Humanidades 
Otro año más las Democráticas realizan su curso de Humanidades en colaboración con la fa
cultad de Filosofia y Letras. El día 3 de diciembre la decana de la facultad de Filosofia y Le
tras, Mercedes Bengoechea, presentó el XXII Curso de Humanidades que este año gira en 
torno a la relación e influencia de Francia y España a través de los siglos. 

La presidenta, Asela Sanz, 
agradeció el cariño y el apoyo 
con que la Facultad nos acoge 
siendo receptoras de los sabe
res de la Universidad y de ex
tenderlos a nosotras que no 
estamos en una enseñanza re
glada, que nos va enriquecien
do y ayudando a la promoción 
cultural de Alcalá. 

El día 1 O de diciembre el 
obispo de la diócesis de Alcalá, 
Jesús Catalá lbáñez, nos ha
bló sobre la Europa nacida 
como un conjunto Místico
Cultural que llegaba a todo el 
mundo. No se puede hablar de 
Europa sin hablar del Cristia
nismo. El imperio de Carlo
magno lo protege ·y expande. 
El nacimiento de las órdenes 
religiosas marca el modelo de 
comunidades monásticas que 
son los pilares de Europa por 
su gran influencia en la vida y 
la historia. El Obispo nos ins
tó a seguir transmitiendo el 
mensaje cristiano en nuestra 
cultura y en nuestras familias. 

Terminada la conferencia se 
pasó a la Capilla de San Ilde
fonso donde se celebró una 
misa en sufragio por las falle-

& de marzo de 2004 

cidas de la asociación y sus fa
miliares. 

El día 14 de enero el doctor 
José Sancho Comins, catedrá
tico de Geografia de la Univer
sidad de Alcalá, nos habló de 
"Francia: su espacio geográfi
co". Primeramente definió a 
Francia como un pais apasio
nante, con una situación geo
gráfica privilegiada, sin barre
ras naturales que limpian la 
entrada de frentes húmedos 
del Atlántico, su clima le hace 
un pais de grandes recursos 
agrícolas, textiles y con am
biente propicio para la gana
dería. También con abundan
tes recursos mineros y side
rúrgicos. 

Destacó el talante francés 
con gran personalidad regio
nal y gran sentido de unidad. 
Pais de acogida de inmigran
tes y de respeto por todos sus 
habitantes. 

El día 21 de enero el doctor 
Santiago Aguadé Nieto, cate
drático de Historia Medieval 
de la Universidad de Alcalá, 
nos habló sobre las "Relacio
nes de Francia y la Península 
Ibérica en la Edad Media". En 

la Edad Media no hay estados 
como los entendemos ahora, 
había una relación más natu
ral, menos brusca a través de 
lo que hoy consideramos fron
tera. Las gentes se trasladan 
de un lugar a otro, no era una 
conquista, era más bien una 
expansión política de depen
dencia que aprovecha la situa
ción histórica. 

El Camino de Santiago verte
bra toda esta influencia franca 
por donde entran en la Penín
sula todas las corrientes euro
peas. Las diócesis castellanas 
son ocupadas por obispos 
francos. Los juglares llevan los 
cantares de un lugar a otro di
fundiendo así las lenguas ro
mances y la Literatura Medie
val. Se desarrolla la Épica y la 
Lírica. Surgen universidades y 
los maestros vienen de Italia, 
Paris, Bolonia, Toulouse.. . a 
impartir los conocimientos. 

La cultura francesa ha teni
do parte en el desarrollo de 
nuestros pueblos. 

El día 4 de febrero , la docto
ra Carmen Heredia, profesora 
de Historia del Arte de la Uni
versidad de Alcalá, nos habló 

Carmen Heredia 

de "El Románico en el Camino 
de Santiago Francés". En el si
glo IX hay una renovación es
piritual que trae aparejada el 
culto a las reliquias y los ca
minos de peregrinación, a 
Roma, a los Santos Lugares y 
a Santiago de Compostela. 
Desde Francia había varias 
rutas para llegar al Sepulcro 
del Apóstol Santiago. Con el 
aumento de peregrinos fue ne
cesaria la construcción de 
hospederías, iglesias, puentes, 
hospitales, etc. y eso atrajo 
también a constructores, es
maltadores, talladores... pues 
era lugar propicio para ser 
contratados y esto a su vez fa
voreció la divulgación del esti
lo románico, procedente de 
Francia, con sus caracterís
ticas propias, simbolisme de 
las piezas de arte, planta de 
las iglesias, colocación de las 
figuras, etc. Dejando impreg
nado el románico en todos los 
edificios con su aspecto sobrio 
y desnudo. Los monjes y los 
franceses llegan a la Penínsu
la y se establecen con el apoyo 
de los monarcas. El Camino 
de Santiago es a la vez camino 
de peregrinación y tránsito de 
culturas. · 

Todo esto quedó reflejado en 
las numerosas filminas en las 
que nos fue señalando las dis
tintas características. 

Mª de la Sierra CAÑERO 
A.M.D.I.C. 
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Más de 168.500 euros en subvenciones 
para la cooperación al desarrollo 

11 alcalde f ir mí convenios con 12 ONG 
El alcalde de la ciudad, Bartolomé González, firmó el 26 de febre
ro convenios con doce ONG distintas para la cooperación al desa
rrollo. Los doce proyectos subvencionados se dividen dos secciones, 
la de desarrollo y la de derechos humanos. 

En la primera hay ocho orga
nizaciones: Educación sin Fron
teras, que recibe 20.500 euros 
para el fortalecimiento del pro
grama educativo y sanitario en 
Bella Vista y Gurabo (Repúbli
ca Dominicana), Movimiento 
por la Paz, el Desarme y la Li
bertad (MPDL), a la que le han 
correspondido 11.991 euros 
para 'la casa del Migrante' en 
Quito (Ecuador), ANAWIM, 
con 8.750 euros para el desarro
llo de infraestructuras básicas 
del asentamiento urbano margi
nal en Arequipa (Perú), Alianza 
de Solidaridad Extremeña 
(ASE), con 12.730 euros para el 
agua para el huerto de Andode 
(Etiopía), Solidaridad, Educa
ción y Desarrollo (SED), con 
una subvención de 8.537 euros 
para la escuela 'El triunfo' en 
San Julián (El Salvador), IS
COD con 20.500 euros para la 
atención a niños y niñas trabaja
dores sin educación en Totogel
pa (Nicaragua), A.A.C.A. Espa
ña le han correspondido 11.352 
euros para la creación y puesta 
en funcionamiento de una coo-
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perativa de trabajo de mujeres 
dedicadas a la cestería en Huila 
(Angola), y la subvención para 
DAIS -es de 18.000 euros, para 
la rehabilitación de fuentes de 
agua comunales y capacitación 
de sus usuarios en Madriz (Ni
caragua). 

En la sección de derechos hu
manos, han sido cuatro las ONG 
que han recibido las subvencio
nes: Madre Coraje, a la que le 
corresponden 9.000 euros para 
la participación ciudadana en la 
promoción y defensa de los de
rechos humanos de la población 
vulnerable de Piura (Perú), CO
MADEHCO, con 17 .000 euros 
para la continuación del centro 
de primera acogida para solici
tantes de asilo y refugio en Es
paña, ECOSOL-SORD, con 
17 .164 euros para la defensa de 
los derechos de la niñez y el for
talecimiento de la ciudadanía 
social de la infancia en varios 
municipios en El Salvador, y 
CICODE, fundación general de 
la Universidad de Alcalá, con 
13.000 euros para iniciación a 
los derechos humanos. 

CITROEN 

AUTOMOCIÓN ALCALÁ, S.L. 
Concesionario Oficial Citroen 

Vía Complutense, 113 - Telf.: 91 880 1 O 95 
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la planta baia será un centro de interpretación 
de las tres culturas 

la torre de Santa María 
será un mirador 
El alcalde de Alcalá de Henares, Bartolomé González, pre-

, sentó el sábado 28 de febrero, el proyecto "Alcalá de las Tres 
Culturas", proyecto que entre otros aspectos pretende con
vertir a la torre de Santa Maria, en plena plaza de Cervantes, 
en un mirador, aunque eso sí, "sin ascensores ní elementos 
dístorsionantes con el casco histórico complutense", según 
aseguró el alcalde, Bartolomé González. Además del alcalde 
asistió al acto, que se celebró en la Capilla del Oidor, la con
cejala de Turismo, Marta Viñuelas. 

Según explicó el alcalde, llaron su vida en Alcalá 
desde un punto de vista profe- durante siglos judíos, cristia
sional esta iniciativa se quiere nos y musulmanes. 
convertir en un escaparate A lo largo de la publicación, 
para abrirse comercialmente se sigue el itinerario histórico 
hacia nuevos mercados, inte- y humano de la Alcalá judía, 
resadas en el turismo de inte- musulmana y cristiana a tra
rior y , especiálmente, en el vés del urbanismo, los monu
legado que en Alcalá han deja- mentos conservados o el 
do las tres culturas que com- recuerdo de gentes pertene
parten la historia de España: cientes a estas culturas que 
cristiana, judía y musulmana. dejaron su huella no sólo en la 

El proyecto "Alcalá de las historia alcalaína, sino tam
Tres Culturas" cuenta con bién en la de España. En defi
varios aspectos diferenciados, nitiva se trata de un excelente 
siempre con el objetivo de trabajo realizado por Maria 
comercializar una nueva ruta Jesús Vázquez Madruga que 
o visita guiada por la ciudad. contribuye a conocer más a 

fondo el pasado histórico de la 
Guía de la ciudad ciudad complutense. 

cristiana, 
musulmana y judía 

Por un lado está la guía 
escrita por Maria Jesús Váz
quez Madruga, que es ya una 
realidad que se dio a conocer 
en la pasada edición de 
FITUR. Maria J esíis V ázquez 
Madruga estuvo presente tam
bién en la presentación del 
proyecto y firmó la guía que se 
había repartido entre los asis
tentes al acto. Esta publica
ción, con textos en castellano, 
inglés y francés. se ha pensa
do como un instrumento útil y 
fácil de manejar que ofrece al 
visitante la posibilidad de des
cubrir uno de los aspectos 
más desconocidos e importan
tes de la tradición histórica de 
la ciudad: la convivencia y 
tolerancia con que desarro-

• 

Centro de 
interpretación en la 
torre de Santa Maria 

Pero además, el proyecto 
pretende crear el futuro centro 
de interpretación 'Alcalá de las 
tres culturas', en el cual se 
mostrará de la manera más 
pedagógica posible la historia 
y la evolución monumental y 
urbanística de la Alcalá 
medieval a través del Corral de 
la Sinagoga. el Torreón del 
Tenorio y la mezquita de Alca
lá (que estuvo ubicada en la 
calle Santiago) . Será un ejem
plo de integración de las nue
vas tecnologías aplicadas al 
mundo expositivo y turístico 
con una herencia de siglos que 
ha pervivido en el urbanismo 
de la ciudad. 

Tolerancia 
intercultural 
en el Quijote 

En último lugar, el proyecto 
turístico 'Alcalá de las tres 
Culturas' también tendrá su 
espacio en la celebración en 
2005 del cuarto centenario de 
la publicación del Quijote. 
Ejemplo de respeto hacia los 
demás. el Quijote está lleno de 
referencias a la convivencia de 
judíos. cristianos y musulma
nes. Las historias intercaladas 
de moriscos y el profundo sen
timiento de tolerancia y auten
ticidad que denota el Quijote 
como obra escrita por un hom
bre formado claramente en la 
gran tradición humanista. 
convierten a esta maravillosa 
obra literaria en un ejemplo de 
tolerancia y encuentro entre 
los seres humanos. 

Mirador de la torre 
de Santa Maria 

Bartolomé González afirmó 
que "como punto final de este 
centro de interpretación, que 
estará en la planta baja de la 
torre de Santa María y tendrá 
varios paneles que servirán 
para conocer la historia de las 
culturas y de las tres religiones 
en Alcalá, estamos estudiando 
la posibilidad de rehabilitar la 
torre para poder acceder hasta 
arriba y utilizarla como mira
dor. Es uno de los espacios 
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más elevados de la ciudad y 
sin duda alguna nos va a ser
vir para contemplar lo que es 
Alcalá hoy y cómo es nuestro 
casco histórico. Desde lo alto 
de la torre de Santa Maria se 
contempla perfectamente lo 
que es la trama urbana de la 
edad medía complutense". 

El alcalde aseguró que uno 
de los aspectos que reconoció 
la UNESCO al ser declarada la 
ciudad como patrimonio de la 
humanidad es precisamente la 
conservación de la trama 
urbana de la edad media. 

González reconoció que "ya 
estamos trabajando en este 
proyecto y yo creo que a lo 
largo del año se va a poder 
poner definitivamente en 
valor. La guía ya está editaáa y 
ya están señalizados los luga
res que han tenido algo que 
ver con las tres culturas y hay 
placas que hacen referencia a 
estos lugares. Falta el centro 
de interpretación y el mirador. 
En el centro de interpretación 
pretendemos que de forma 
rápida y muy dinámica los 
visitantes tengan la posibili
dad de conocer a fondo el 
pasado y la importancia que 
tuvieron en él las tres cultu
ras". 

El alcalde afirmó que "el pro
yecto ya se está elaborando 
por los servicios técnicos 
municipales. Hay que tener en 
cuenta que se trata de un 
espacio muy pequeño". 

RAMON Y CAJAL 4 •TENIENTE RUIZ 5 
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Habrá una euasición en el recibidor del templo can fatas anteñares a 1936: 

Rea1enura a los fieles de la ermita del Val 
El domingo día 7 de marzo. a las 13 horas. la enílita del Val vuelve a abrir sus puertas. tras 
permanecer durante tres meses cerrada por obras en el interior. El capellán de la cofradía 
oficiará la Misa de reapertura. a la que están invitados todos los fieles y alcalaínos que se 
quieran acercar hasta la ermita y saludar a su Patrona. con el templo ya rehabilitado. 

Micaela Altés. presidenta de 
la cofradía del Val. 

"Que todos los fieles y alca
laínos acompañen a su patro
na", este es el deseo de Micae
la Altés, pres identa de la 
Cofradía de la Virgen del Val, 
para este domingo 7 de marzo, 
fecha en que se vuelve a abrir 
la ermita con una misa que 
comenzará a las 13 horas y 
que celebrará su capellán, Isi
doro Pérez Montero, tras 
haber finalizado las obras de 
rehabilitación, por lo que se 
vuelve a abrir al culto la ermi
ta en su horario habitual. 
Micaela Altés espera que los 
fieles y alcalaínos no falten a 
la cita, ni pierdan la costum
bre de saludar a su madre, la 
Virgen del Val, Patrona de 
Alcalá, que a partir de este 
domingo volverá a su lugar en 
el retablo de la ermita, así 
como las imágenes de los San
tos Niños, que han sido res
taurados por la alcalaína 
Maria Jesús Vázquez, y que 
esperan la visita de todos los 
alcalaínos que hasta allí se 
quieran acercar a rezarles. 
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nes de pesetas, cabe destacar 
la instalación de la calefacción 
y aire acondicionado, el cerra
miento de cristales en la 
segunda puerta, para que no 
se escape ni el frío ni el calor, 
y la nueva iluminación del 
altar y del retablo, así como la 
instalación de dos rejas nue
vas, la eliminación de las 

humedades de la nave, el arre
glo de la fachada, en la que se 
ha igualado la parte de yeso 
con la del ladrillo, la instala
ción de un nuevo suelo en la 
sacristía y la renovación del 
mobiliario de ella. Todo con el 
fin, de que la Patrona de Alca
lá tenga un templo acogedor y 
digno como se merece y que 

los fieles que hasta allí acudan 
a rezarla se sientan cómodos a 
la hora de venerar a, como 
dice su himno, la Madre de 
Alcalá. Sobre estas líneas, la 
ermita del Val en un magnífico 
dibujo de José Maria Málaga. 

Micaela Altés explicó una de 
las novedades que se ha hecho 
tras la reforma: "Quienes se 
acerquen podrán contemplar 
una exposición permanente, 
por el momento, de fotos del 
interior y del exterior de la 
ermita. Entre las fotos hemos 
podido recuperar algunas de 
antes del año 1936, otras son 
muy conocidas, ya que hay 
poco material. Quien quiera 
visitar la exposición puede 
hacerlo a cualquier hora, ya 
que la puerta del recibidor 
está siempre abierta." Otra 
novedad que comentó Micaela 
Altés es "la galeria de fotos de 
todos los priostes que ha teni
do fa cofradía desde el año 
1900 hasta nuestros días. 
Está ubicada en la sacristía, y 
quien lo desee puede acercar
se a verla". 

Versiones Gasolina: 
2.0 JTS 165 CV, 2.0 JTS 165 CV Selespeed , 3.2 V6 24V 240 CV. 
Versión Diesel: 

Alfa Cj 7 

Respecto a las reformas, que 
han costado cerca de 8 millo-
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1.9 JTD Multijet 16V 150 CV. 
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Los números uno de cada uno de los estudios y centros universitarios posaron para PUERTA DE MADRID en el paraninfo 

Homenaje a los números uno.de la universidad: 

"Sois admirables porque sois los meiores" 
La universidad de Alcalá celebró un acto académico en honor a Santo Tomás de Aquino en 
el que se hizo público reconocimiento y distinción al saber. El día 1 de marzo en el para
ninfo de la universidad, la Asociac ión de Amigos de la Universidad entregó una placa a los 
45 números uno de cada uno de los estudios y centros universitarios, es decir, los mejores 
estudiantes de la universidad recibieron un homenaje que se complementó con la entrega 
por part;e de la Sociedad de Condueños de los premios a las mejores tesis doctorales del año. 
El rector Virgilio Zapatero se dirigió a los estudiantes diciéndoles: "Sois admirables porque 
sois los mejores". El homenaje contó con la presencia de muchos padres y familiares de los 
estu~tes, quienes vivieron con orgullo la distinción recibida por sus hijos. 

Durante el acto académico de Santo 
Tomás de Aquino la directora general 
de Universidad e Investigación de la 
Comunidad de Madrid, Oara Eugenia 
Núñez, antigua estudiante de la univer
sidad alcalaína en la que se doctoró en 
Ciencias Económicas, pronunció una 
conferencia sobre la educación y la 
modernización. Clara Eugenia Núñez 
se dirigió a los alumnos distinguidos 
por tener el mejor expediente académi
co en sus respectivas facultades y 
escuelas universitarias, pidiéndoles que 
perseveren en su formación y felicitán
dolos por lo conseguido hasta ahora. 

El rector Virgilio Zapatero se dirigió 
a los números uno de la universidad y a 
los autores de las mejores tesis doctora
les del año, premiados respectivamente 
por la Asociación de Amigos de la Uni
versidad y por la Sociedad de Condue
ños: "Vosotros sois dignos de admira
ción en nuestra universidad porque 
sencillamente sois los mejores. Bien es 
cierto que para la política todos somos 
iguales, pero en materia de virtud no es 
así, los hay muy buenos, los hay bue
nos, regulares, y por qué no decirlo, los 
hay malos. Tenemos que respetar a 
todos pero tenemos que admirar a los 
mejores". 

Zapatero añadió que "este acto signi
fica el reconocimiento a nuestros mejo
res alumnos y a nuestros mejores pro
fesores. Es, por tanto, un acto de elo-
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gio. Aristóteles decía que el elogio es 
un discurso que pone ante los ojos la 
grandeza de una virtud. Vosotros sois 
virtuosos en este punto y por eso os 
admiramos". 

El rector también tuvo palabras de 
enhorabuena a los padres y familiares 
que acompañaron a los números uno de 
la universidad: "Seguro que éste es uno 
de los días más bonitos de su vida. Yo 
me imagino si hubiera sido yo la ale
gría que hubieran tenido mis padres de 
acompañarme en un acto de este tipo. 
Ustedes han seguido los estudios de sus 
hijos y han hecho esfuerzos econó
micos. Ahí tienen la carrera, que ha lle
gado al máximo de lo que puede llegar 
un alumno de nuestra universidad. Pue
den estar ustedes orgullosos de sus 
hijos porque nosotros lo estamos". 

Esfuerzo y constancia 
Todos los números uno de la univer

sidad consultados por PUERTA DE 
MADRID coincidieron en un hecho: su 
condición de ser los mejores estudian
tes es fruto del trabajo, del esfuerzo y la 
constancia. Así lo reconoció por ejem
plo Pablo Martín García, número uno 
en la diplomatura de magisterio, en la 
especialidad de Educación Física: 
"Sobre todo tienes que estudiar mucho 
para ser número uno, pero también te 
tienes que ayudar con los compañeros. 
Es fundamental estar en un buen grupo 

de compañeros y amigos porque el tra
bajo en grupo es fundamental" . Según 
Pablo Martín García "en esta vida hay 
tiempo para todo porque no sólo se 
trata de estudiar. Yo practico deporte y 
llevo un equipo de chavales, pero no 
hay duda de que tienes que trabajar. La 
novia tiene que entender que también 
hay que estudiar". Pablo Martín García 
continúa estudiando, ya en Madrid: 
"En esta vida que corre no te puedes 
quedar ahí y yo he querido seguir 
adquiriendo conocimientos como bien 
ha dicho la directora general" . 

Ana Viana Tejedor ha sido la núme
ro uno de la licenciatura de medicina: 
"Para conseguirlo hay que estudiar 
mucho, tener mucha constancia y dedi
carle mucho esfuerzo. Medicina es una 
carrera de seis años a la que tienes que 
dedicarle mucha paciencia pero cuando 
algo te gusta te motivas mucho más". 
Ana Viana reconoció que "hay que 
renunciar a muchas cosas, como a salir, 
a realizar viajes, en fin, a muchas cosas 
que te apetecería hacer y tienes que 
dejar para estudiar. En mi caso este 
reconocimiento es algo más honorífico 
ya que ser el número uno no te garanti
za tener trabajo. Nosotros tenemos por 
delante el MIR y tener trabajo depende 
mucho de esa nota pero también el 
expediente cuenta". 

David Scheleicher Gómez, número 
uno de la ingeniería en electrónica dijo 

que "tienes que estudiar mucho para ser 
el número uno pero también te tiene 
que gustar mucho lo que haces". La 
madre de David, María del Carmen, 
explicó que "estoy que no quepo en mí 
misma de gozo. Es un orgullo muy 
grande porque en la ingeniería técnica 
ya fue el número dos y por un pelo no 
fue el número uno. Realmente yo creo 
que mi hijo es inteligente. Además le 
gusta mucho lo que hace, pero lo más 
importante para mí es que es buena per
sona. Le hemos visto trabajar mJ!cho 
pero tampoco una cosa exagerada. Yo 
no le he visto quedarse una noche en 
vela estudiando". 

Almudena Mateos, número uno en 
Ciencias Ambientales, dijo que "es fun
damental estudiar mucho y tener 
muchísima paciencia. Eso es todo. Hay 
que renunciar a salir pero tampoco a 
mucho más. Simplemente hay que ser 
constante en los estudios. No es reco
mendable enclaustrarse a estudiar; hay 
que vivir. Dicen que nosotros tenemos 
más facilidad para encontrar trabajo, 
pero está por ver". 

El presidente de la Asociación de 
Amigos de la Universidad, Juan José 
Rodrigo Tobajas, manifestó a PUERTA 
DE MADRID que "este acto es muy 
entrañable y ya es una tradición puesto 
que ya llevamos 13 años entregando la 
placa a los números uno de la universi
dad. Esperemos que esto continúe. De 
todos modos cada vez cuenta este acto 
con más apoyo por parte de la universi
dad, del equipo rectoral y de los res
ponsables de las facultades y escuelas 
universitarias. Yo creo que cada vez la 
gente demanda más este tipo de actos" . 

Rodrigo Tobajas añadió que "es muy 
bueno para los estudiantes que tenga
mos hacia ellos este tipo de reconoci
miento, que no sólo es de la asociación 
de amigos de la universidad. Es un 
reconocimiento que en realidad realiza 
la ciudad. De hecho en el acto ha esta
do presente el ayuntamiento represen
tado por el concejal de Educación, 
Francisco Bemáldez". 
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Las placas entregadas por la Asociación de Amigos de la Universidad fue
ron para los siguientes licenciados del curso 2002-2003 

- Rocío Lerma Sánchez, número uno de la licenciatura en Historia 
- María Ángeles Alarninos Hervás, número uno de la licenciatura en 
Humanidades . 
- Diego Santos Sánchez, número uno de la licenciatura en Filología His-
pánica · 
- Jorge Berastegui Wood, número uno de la licenciatura en Filología Ingle
sa 
- Víctor Santa-Bárbara Rupérez, número uno de la licenciatura en Derecho 
- Cristóbal Mesa Pérez, número uno de la licenciatura en Derecho 
- Jorge Juan Picazo Soria, número uno de la licenciatura en Administra-
ción y Dirección de Empresas 
- Sara Retuerta Pascual, número uno de la licenciatura en Ciencias Actua
riales y Financieras 
- Carolina Zuleta Marín, número uno de la licenciatura en Economía 
- Belén Ortega Galán, número uno de la licenciatura en Administración y 
Dirección de Empresas 
- Alicia Mulas Guillén, número uno de la licenciatura en Economía 
- Manuel Ráez Cano, número uno de la licenciatura en Documentación 
- Soraya Sánchez Valverde, número uno de la licenciatura en Psicopeda-
gogía 
- Miriam Calvino Fernández, número uno de la licenciatura en Farmacia 
- Ana Teresa Viana Tejedor, número uno de la licenciatura en Medicina y 
Cirugía 
- Iván Moya Alcón, número uno de la licenciatura en Química 
- María José Guerrero Martínez, número uno de la licenciatura en Biolo-
gía 
- Almudena Mateos Merino, número uno de la licenciatura en Ciencias 
Ambientales 
- María.Elena Prado Ortega, número uno de la ingeniería en Geodesia y 
Cartografía 
- David Schleicher Gómez, número uno de la Ingeniería en Electrónica 
- Víctor Manuel García Femández, número uno de la Ingeniería en Tele-
comunicación 
- Rosa María García Ayllón, número uno de la Ingeniería Técnica de Tele
comunicación, especialidad en sistemas electrónicos 
- José Manuel Jodrá Martínez, número uno de la Ingeniería Técnica de 
Telecomunicación, especialidad telemática 
- Raquel Torres Benito, número uno de la Ingeniería Técnica de Teleco
municación, esr.ecialidad en sistemas de telecomunicación 
- Ana Torrubia Íñigo, número uno de la Ingeniería Técnica en Informática 
de Gestión 
- José Antonio Martínez Cabrera, número uno de la ingeniería técnica en 
informática de sistemas 
- Carlos Gallego Alcantarilla, número uno de la Ingeniería Técnica Indus
trial, especialidad electrónica industrial 
- David Cortezón Manzano, número uno de la Arquitectura Técnica 
- Isabel Rodríguez Costa, número uno de la diplomatura en Fisioterapia 
- Ana María Usano Martínez, número uno de la diplomatura en Enferme-
ría 
- Noelia Viejo Aldeanueva, número uno de la diplomatura en Enfermería 
- Noelia Álvarez Ménéndez, número uno de la diplomatura de Estudios 
Empresariales 
- Elena Valero Biosca, número uno de la diplomatura en Turismo 
- Pablo Martín García, número uno de la diplomatura en Magisterio, espe-
cialidad en Educación Física. 
- María Belén Riol Devoto, número uno de la diplomatura en Turismo 
- Sandra López Sardina, número uno de la diplomatura en Magisterio, 
especialidad en Educación Musical 
- Lorena Lara Cabellos, número uno de la diplomatura en Magisterio, 
especialidad en Educación Primaria 
- Begoña Abad Berzosa, número uno de la diplomatura en Magisterio, 
especialidad en Educación Infantil 
- Cristina Cruz Pérez, número uno de la diplomatura en Magisterio, espe
cialidad en Lengua Extranjera 
- Carmen Belén Flores Ibáñez, número uno de la diplomatura en Magiste
rio, especialidad en Educación Especial 
- Eva Asen jo Nombela, número uno de la diplomatura en Magisterio, espe
cialidad en Lengua Extranjera 
- Raquel Bollo Sánchez, número uno de la diplomatura en Magisterio, 
especialidad en Educación Primaria 
- Rebeca Bernalte García, número uno de la diplomatura en Magisterio, 
especialidad en Educación Infantil 
- Irene Gordón Simón, número uno de la diplomatura en Magisterio, espe
cialidad en Educación Social 
- Laura López Saiz, número uno de la diplomatura en Magisterio, espe
cialidad en Educación de la Audición y el Lenguaje. 
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Juan Pavía Carde!, Rita Dolores Real de Caleruela y María Gema 
Pascual González fueron los doctores premiados 

Premios a las meior~ 
tesis doctorales 

Además de los números uno de 
cada una de las facultades y escuelas 
universitarias, durante el acto acadé
mico de Santo Tomás de Aquino se 
entregaron por parte de la Sociedad 
de Condueños los premios a las 
mejores tesis doctorales. 

Estos premios, recordando los pri
meros estudios de la universidad cis
neriana como fueron los de filosofía 
y letras, derecho y medicina, son para 
estas tres disciplinas y están dotados 
con 900 euros cada uno, es decir, 
150.000 pesetas. 

Este año la mejor tesis doctoral en 
la facultad de filosofía y letras fue 
dirigida por Santiago Aguadé y reci
bió la nota de sobresaliente cum 
laude. Su título fue 'el monasterio de 
Santo Domingo Real de Caleruela' y 
fue realizada por la doctora Rita 
Dolores Ríos de la Llave. 

La mejor tesis doctoral en la facul
tad de Derecho fue dirigida por el 
catedrático Diego Luzón y también 
recibió la nota de sobresaliente cum 

ESTEE LAUDER 

laude. Titulada 'la responsabilidad 
penal en el ejercicio de la función 
pública de jurado' fue realizada por el 
doctor Juan Pavía Cardell. 

Por último la tesis de medicina fue 
dirigida por la profesora Julia Buján, 
y recibió la nota de sobresaliente cum 
laude. La tesis se tituló 'Viabilidad de 
vasos arteriales sometidos a procesos 
de criopreservación' y fue realizada 
por la doctora María Gema Pascual 
González. 

Asela Sanz, miembro del Consejo 
de Administración de la Sociedad de 
Condueños, manifestó a PUERTA 
DE MADRID que "estos premios 
cumplen este año su cuarta edición y 
vienen a recordamos la época de la 
fundación de Ja universidad por el 
cardenal Cisneros desde la moderni
dad. Se trata de apoyar en Ja medida 
de lo que podemos la investigación. 
Nuestro propósito es que estos pre
mios se incrementen económicamen
te y que sean un referente importante 
en la investigación". 

DARNIEVES 
• Perfumería 
•Joyería• Regalos 
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Definitivamente, se mantendrá en su actual ubicación 

El PP hará nuevo el mercado municipal 
en el mismo solar que ahora ocupa 
El gobierno municipal de Alcalá ha presentado a los comerciantes del mercado de abastos un proyecto que 
consiste en la construcción de una nueva infraestructura comercial en el mismo lugar que hoy ocupa el mer
cado. El mercado municipal ha pasado en los últimos casi veinte años por un continuo viaje que lo ha lle
vado desde su actual ubicación al campo de la Paloma pasando por el antiguo convento de Carmen Calza
do par.a finalmente quedarse donde está. El gobierno presidido por Bartolomé González ya ha previsto la 
ubicación provisional de los comerciantes de este mercado mientras duren las obras: la parte superficial del 
futuro aparcamiento subterráneo de la Paloma en una moderna y acondicionada carpa. 

Ni el alcalde ni la concejala de las obras del aparcamiento subte- a los clientes. Este edificio conta-
Comercio, Marta Viñuelas, quie- rráneo en la Paloma. rá también con una zona subterrá-
ren que el mercado municipal La concejala de Comercio, nea para carga y descarga y una 
pierda su actual ubicación. Barto- Marta Viñuelas, explicó a PUER- zona de ocio. 
lomé González afirmó a PUERTA TA DE MADRID: "El proyecto Pero el problema es que este 
DE MADRID: "Sería un comple- que el equipo de gobierno quiere edificio no se puede construir de 
to error desplazar a otro lugar el para el mercado municipal, como la noche a la mañana y hay que 
mercado cuando allí se puede ya anunciamos en el programa dar una solución a las familias 
construir una moderna instalación electoral, es rehabilitarlo mante- que dependen del mismo al 
comercial". Con ello, el PP ha niendo su actual ubicación". explotar un negocio allí: "Una de 
desestimado el proyecto del ante- El estado en que se encuentra el las posibilidades, que es en la que 
rior equipo de gobierno que desti- mercado no es apropiado; por eso estamos más convencidos, es 
naba el solar de la Paloma para el equipo de gobierno no quiere trasladar a la Paloma a los comer
construir allí el mercado con poner otro parche más al actual ciantes del mercado una vez que 
aparcamientos debajo. edificio: "Queremos hacer un ceo- concluyan las obras del aparca-

La prevista ampliación de los tro moderno, dinámico y atractivo miento subterráneo. Se instalarían 
juzgados ha sido fundamental que además sirva como un motor provisionalmente en una carpa a 
para rechazar el traslado del mer- dinamizador de la zona en la que la que se dotaría de los medios 
cado a la Paloma, pero además el nos encontramos, y con vistas a lo más modernos en tanto duran las 
gobierno municipal quiere tener que se pretende hacer en el casco obras de la nueva infraestructura 
allí un espacio libre ajardinado, histórico desde un punto de vista y puedan regresar". 
un pequeño pulmón para esa zona tanto de la propia ciudad como del Marta Viñuelas reconoció: "El 
del casco histórico, con lo que fomento del turismo". gran problema que tenemos es 
queda descartado el traslado defi- dar una solución a los comercian-
nitivo del mercado desde su Traslado provisional tes en tanto en cuanto se realizan 
actual ubicación. las obras. Pensamos en la idea de 

Pero el PP sí cuenta con la Palo- La idea del actual equipo de distribuirlos en los locales libres 
ma como ubicación provisional gobierno es derribar completa- que tengamos en las galerías 
del mercado mientras duren las mente el mercado municipal y comerciales, pero esto es compli
obras de construcción del nuevo hacer en el solar una moderna ins- cado. Para que no pierdan la 
edificio. Quiere ello decir que la talación comercial con todo tipo clientela que tienen en el casco 
realización de esta infraestructura de servicios que puedan facilitar histórico pensamos en la posibili
deberá esperar a que concluyan su actividad a los comerciantes y dad de hacer un traslado provisio-
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nal, una vez terminado el aparca
miento subterráneo en la Palo
ma". 

Problema resuelto 
antes de 2007 
El objetivo del gobierno local 

es dejar resuelto el problema del 
mercado municipal antes de las 
elecciones municipales de 2007: 
"Contamos con un año y medio 
para que pueda estar en funciona
miento el aparcamiento de la 
Paloma. Por tanto, será a partir de 
ese momento cuando se pueda 
hacer el traslado de los comer
ciantes y se puede derribar el 
actual mercado municipal para 
comenzar las obras" . Según 
Marta Viñuelas, "el mercado es 
un conflicto que está enquistado 
desde hace muchos años y que ya 
tiene graves problemas de infra
estructuras. Para nosotros es un 
tema prioritario que queremos 
dejar solucionado". 

Hasta el momento hay algunas 
ideas que quiere plantear el PP 
para la realización del proyecto: 
"No vamos a hacer aparcamiento 
subterráneo bajo el mercado por 
la proximidad de la Paloma y de 
los Casado y porque la planta 
subterránea se va a dedicar a 
carga y descarga, con lo que qui
tamos el problema que hay 
actualmente en la calle de Cerra
jeros. También estamos hablando 
de la posibilidad de que todo lo 
que sea mercado vaya en una sola 
planta y que en otra fuéramos a 
actividades de ocio o a un comer
cio más especializado". 

De momento ya se está elabo
rando el proyecto y se ha estable
cido que una parte del gasto de 
construcción sea asumida por el 
ayuntamiento y otra parte la 
asuma la Comunidad de Madrid: 
"Nosotros ya nos estamos reu
niendo con los comerciantes para 
que ellos también participen y 
nos den sus opiniones al respecto. 
Lo que sí tenemos muy claro es 
que la Comunidad de Madrid se 
nos ha ofrecido para poner gran 
parte del dinero". 

Marta Viñuelas afirmó: "Los 
comerciantes del mercado están 
expectantes porque el problema 
viene de hace muchos años y hasta 
ahora no se le ha dado una solu
ción. Lo que quieren los comer
ciantes es que el problema se 
resuelva por fin en esta legislatura". 

PUERTA de Madrid 
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El comienzo de la cam

paña electoral vino a cal
dear el gélido ambiente 
de la noche compluten
se. Los hombres y muje
res de los carteles aco
metieron con denuedo 
su tarea de empapelar 
las vallas al filo de la 
madrugada. en la antigua 
hora de las brujas. que 
ahora ha pasado a ser la 
de los brujos de la politi
ca. la de quienes desde 
esos carteles y con esas 
caras se ofrecen para 
solucionar con su magia 
todos los problemas de 
los ciudadanos, incluso 
los problemas que ellos 
mismos han creado. 

La primera noche de 
campaña electoral trans
currió muy tranquila, sin 
otro incidente -que 
nosotros conozcamos
que el abucheo provoca
tivo que sufrieron en la 
plaza de Cervantes los 
"cartelistas" de Demo
cracia Nacional, provoca
ción que quedó sin efec
to porque los de DN no 
hicieron ni caso y conti
nuaron a lo suyo. Por su 
parte, los peperos, que 
desde hace años creen 
poco en la eficacia de los 
carteles callejeros, prefi
rieron quedarse en casa, 
en su sede de la plaza de 
Cervantes, tomando UD 
chocolate caliente -sin 
que faltaran los churros
e invitando a sus visitan
tes a tan estimulante 
refrigerio. 

Así. puede decirse que 
la primera noche de la 
campaña electoral resul
tó felizmente aburrida 
en Alcalá y hay que dese
ar que siga así. Muchos 
politicos creen que las 
campañas electorales no 
sirven para gran cosa. Es 
posible que tengan razón 
en cuanto a que no sir
van para ganar votos. 
pero sí pueden servir 
para perderlos o. por lo 
menos, para animar al 
elector a votar a la con
tra por miedo a ciertas 
cosas que se dicen. 

Si los politicos que 
optan al poder quieren 
tener una opción a mejo
rar sus oportunidades en 
estas dos semanas. vale 
mú que se dediquen a 
no meter la pata. a no 
introducir tensiones que 
no vienen a cuento. pro
ducen desganos sociales 
y a menudo dan los votos 
al candidato contrario. 
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Izquierda Unida salta a la arena con el objetivo de ser decisiva para formar gobierno. 

Los miembros de DN fueron increpados cuando pegaban caneles 

La campaña electoral comenzó con canelada 
Al empezar el viernes día 27 de febrero comenzó también la campaña electoral de las elec
ciones generales del domingo día 14 de marzo. Los cuatro principales partidos de Al~á, 
Partido Popular, PSOE, Izquierda Unida y Democracia Nacional iniciaron a las doce de la 
noche la propaganda con la que esperan lograr los votos que les permitan gobernar España. 

Una vez más, Democracia Nacional estará en la brecha con UD mensaje propio. 

PUERTA de Madrid 
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En la calle hacía mucho 

frío y el tiempo no era 
propicio a entretenerse inne
cesariamente, aunque los 
artistas de las pegadas de car
teles disfrutan con la práctica 
del rito, que sirve también 
para formación del espíritu de 
equipo y elevar el ánimo de los 
competidores. El Partido 
Popular, que desde hace tiem
po no cree mucho en la magia 
de los carteles, hizo una fiesta 
en su sede y los otros tres par
tidos pegaron carteles por las 
calles. Mientras lo hacían los 
militantes de Democracia 
Nacional, fueron increpados 
junto a la Capilla del Oidor por 
unos individuos que se baja
ron de un coche. 

El PP sustituyó la tradicional 
pegada de carteles electorales 
por una fiesta en la sede de la 
plaza de Cervantes. Puso en el 
balcón una gran pancarta con 
su lema -"Juntos vamos a 
más" - y retratos de Rajoy y 
Rato ante los aplausos de los 
seguidores concentrados en la 
plaza, que luego subirían a 
degustar el chocolate con chu
rros que repartieron el alcalde, 
Bartolomé González, y los con
cejales Ramón Alonso, Luis 
Fuentes, Marta Viñuelas, 
Teresa Obiol, Francisco Ber
náldez, Jesús Domínguez, 
Elisa de Francisco y Jesús 
Fernández. 

El PSOE salió de su sede de 
la avenida de Guadalajara dis
tribuyendo a sus afiliados en 
varios grupos que fueron por 
distintos puntos de la ciudad 
poniendo carteles con la efigie 
de Rodríguez Zapatero y el 
eslogan "Merecemos una 
España mejor". 

Los efectivos de Izquierda 
Unida fueron en un solo grupo 
desde su sede de la calle de 
Santiago hasta la plaza de 
Rodríguez Marin, donde pega
ron carteles de Llamazares 
con el lema "Con tu voto es 
posible". Luego se dividieron 
por distintas partes de Alcalá. 

Democracia Nacional pegó 
carteles que reclamaban dere
chos para los españoles. 
Empezaron en la plaza de Cer
vantes, junto a la Capilla del 
Oidqr, donde fueron increpa
dos por varios individuos que 
se bajaron de un coche. Los 
miembros de Democracia 
Nacional aguantaron la provo
cación en silencio y se mar
charon a la Puerta de Mártires 
a seguir pegando sus carteles. 

PUERTA de Madrid 

Esta pégtna muestra las ofertas de los dos partidos que tienen probabilidad razo
nable de llevar a su candidato a la Moncloa. El primero, arriba, el Partido Popular, 
el favorito para alzarse con el triunfo en las urnas, pero menos favorito para repe
tir una mayoría absoluta sin la cual podría quedarse en la oposición, aunque como 
partido más votado. Debajo, el PSOE, por cuya victoria nadie da un duro, pero del 
que las encuestas dicen que se recupera respecto a hace cuatro años y podría alcan
zar un nivel que le permitiera colocar a su hombre en la Moncloa. Uno y otro par
tidos necesitarán el día 14 los votos de todos sus simpatizantes y, sobre todo, 

los votos a la contra, los votos de los antipatizantes del otro. 
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11 pasa al ataque al presentar su programa electoral 

Frán Pérez: "Banolo v Esperanza Aauirre 
son unos mentirosos" 
El coordinador de Izquierda Unida en Alcalá, Fran Pérez, manifestó con motivo de la pre
sentación del programa electoral de su organización para las elecciones generales del día 14 
de marzo que "Bartolo y Esperanza Aguirre con unos mentirosos". Desde el martes día 2 , 
hasta el viernes día 12 de marzo, el grupo de concejales de Izquierda Unida se ha propues
to presentar sectorlalmente el programa electoral de su organización. En su presentación, 
Fran Pérez habló de la política de vivienda del PP diciendo que '1as promesas electorales que 
hicieron Bartolo y Esperanza Aguirre sobre la construcción de 7 .000 viviendas no se van a 
cumplir, por lo que con toda rotundidad podemos decir que son unos mentirosos". 

Fran Pérez destacó que "el 
precio medio de la vivienda se 
ha duplicado en seis años 
mientras que las rentas sala
riales han subido una media 
de un 20 por ciento. Un dato 
del Banco de España es que 
más del 45 por ciento del sala
rio medio de un español está 
metido en el endeudamiento y 
eso es preocupante para el 
propio Banco de España". 

Según el coordinador de JU 
"el PP trabaja claramente para 
las grandes inmobiliarias y 
promotores urbanísticos. Su 
actuación en este aspecto ha 
sido la de no intervenir en el 
mercado de la vivienda. Al no 
sacar viviendas de protección 
oficial, de protección social o 
vivienda pública, lo que hacen 
es dejar todo el mercado a la 
iniciativa privada. Eso es lo 
que encarece el precio de la 
vivienda" . 

Pérei manifestó que "Espe
ranza Aguirre y Bartolo han 

En él viaií el senador 
v diputado regional 
Juan Van Halen 

El PP·bUS por lin 
vino a Alcalá 

El PP-bus, vehículo electoral 
del Partido Popular, vino el 
lunes 1 de marzo a Alcalá para 
hacer campaña en el mercadi
llo de los lunes en el recinto 
ferial. Después de la avería 
que le impidió días atrás llegar 
a la ciudad complutense, el 
PP-bus por fin pudo lucir su 
color azul en Alcalá. En él 
viajó el senador y diputado 
regional Juan Van Halen, 
quien por su condición de 
diputado electo en la Comuni
dad de Madrid repetirá como 
senador en la próxima legisla
tura. 

El PP-bus es un vehículo 
alquilado por el Partido Popu
lar a una empresa especializa
da que lo compró a la Empre
sa Municipal de Transportes 
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engañado a los alcalaínos en 
materia de vivienda. En estos 
días el concejal de Urbanísmo, 
Luis Fuentes, nos ha reconoci
do que de las 7 .000 viviendas 

de Madrid. Son vehículos ya 
rechazados para el transporte 
de viajeros y que fueron adqui
ridos por empresas para pro
mociones publicitarias. 

de protección oficial o de pro
moción pública prometidas 
durante la campaña electoral 
de 2003, de eso no va a haber 
nada. Todos los trámites que 

Varios cargos orgánicos del 
PP acompañaron a Juan Van 
Halen quien fue recibido en 
Alcalá por sus compañeros 
complutenses Jesús Domín-

Fran Pérez 

van a llevar la promoción de 
estas viviendas harán que no 
antes de febrero de 2006 se 
pongan las primeras piedras. 
Eso significa que en el año 
2007 no va a haber acabada ni 
una sola de esas 7 .000 vivien
das . Quiere ello decir que 
tanto Esperanza Aguirre como 
Bartolomé González son unos 
mentirosos de plana mayor". 

Pero además de la presenta
ción del programa electoral en 
materia de vivienda y urbanís
mo, JU presentó también el 
miércoles 3 de marzo el pro
grama en materia de Asuntos 
Sociales y Tercera Edad. Para 
ello contó con la presencia del 
candidato al Congreso de los 
Diputados, Héctor Maravall, 
hermano del exministro socia
lista José Maria Maravall. 
Especialista en la materia, 
Héctor Maravall fue director 
general del INSERSO. 

guez Picazo, secretario general 
y concejal en el ayuntamiento, 
y por los ediles Ramón Alonso 
Masero y Jesús Fernández 
Pascual. 

PUERTA de Madrid 



ALCALA de HENARES 

CON TU VOTO, ES POSIBLE 
palabra 

IZQUIERDA UNIDA 

Presenta: , 

FRAN PEREZ 
Coordinador local de Izquierda Unida -Alcalá 

y Responsable del Área de Derechos Humanos 
de IU Federal 

1 ntervienen: 

FRANCISCO 
CALLES 

Portavoz del Grupo Municipal de !U-Alcalá de Henares 
y candidato al Congreso de los Diputados 

, 

ALEJANDRO LEON 
Red Ecologista Verde 

y candidato al Congreso de los Diputados 

MONTSERRAT -MUNOZ 
Alcaldesa de San Fernando de Henares 

y candidata al Congreso de los Diputados 



DN presentó su programa electoral 

"Derechos también para los españoles" 
El martes día 2 de m arzo Democracia Nacional presentó en el Centro de Salud su programa 
electoral, que cons is te en lograr para los españoles al menos los mismos derechos que tie
nen los antiespañole s y los inmigrantes ilegales. Intervinieron los candidatos al senado 
Rafael Ripoll, Cris tian Ruiz , Elen a Acedo y Alberto Ruiz . 

Rafael Ripoll, delegado de 
DN en Alcalá, dijo: "Nuestro 
programa está centrado en la 
inmigración y pide derechos 
también para los españoles. 
La inmigración ilegal sigue 
imparable cuando hay más de 

dos millones de españoles en 
paro, más de ocho millones de 
españoles pobres y tenemos la 
tasa de crímenes más alta de 
la Unión Europea. Los inmi
grantes acaparan todas las 
ayudas sociales y tienen más 

derechos que nosotros en 
nuestra propia tierra. Las cár
celes están abarrotadas de 
extranjeros y el integrismo 
islámico avanza incontenible
mente en Europa. No culpa
mos de esto a los inmigrantes, 

sino a los políticos de los gran
des partidos que defienden a 
las elites y que hacen perder a 
los españoles cada vez más 
derechos e identidad. Esto es 
lo que piensa la inmensa 
mayoría, pero nadie más se 
atreve a decirlo por ser políti
camente incorrecto". 

Cristian Ruiz afirmó: "Hoy 
sufrimos una nueva dictadu
ra: el bipartidismo. Llamaza
res ha dicho que el PP y el 
PSOE tienen el mismo mensa
je y luego él apoya al PSOE en 
muchos sitios. DN lucha con
tra la dictadura del voto útil, 
que hace que los problemas 
nunca se resuelvan. Esperan
za Aguirre reconoció que los 
inmigrantes y su abuso de las 
prestaciones sociales harán 
imposible el programa que ella 
hizo para los madrileños. Por 
reconocer eso, todos la atacan 
ahora. La gente vota al PP 
para librarse del PSOE y vice
versa, pero no hace falta que 
lo hagan. Votar a DN no es 
tirar el voto. Aunque no 
saquemos senadores ni con
gresistas, cada voto a DN pre
sionará a los políticos para 
que por fin se preocupen por 
la inmigración ilegal, que nos 
trae inseguridad ciudadana, 
precariedad laboral y falta de 
prestaciones sociales. El único 
modo de parar esto es votar a 
DN". 

En el trabaio, en la vivienda, en la educación. 

los españoles .primero. 
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Rafael Ripoll Alfonso Gutiérrez 

Rafael Rinoll encabeza la lista de Democracia Nacional 
v Alfonso GuUérrez la de Tierra Comunera 

Dos alcalaínos aspiran al Senado el 14 de mano 
Dos alcalaínos encabezarán sendas listas electorales para el Senado en la circunscripción de 
Madrid. Se trata de Rafael Ripoll, que lidera la lista de Democracia Nacional, y de Alfonso 
Gutiérrez Ranz, que encabeza la de Tierra Comunera como ya hicieron con sus respectivas 
candidaturas para las elecciones municipales del 25 de mayo de 2003. Además, otros alca
laínos estarán en las diferentes candidaturas que se presentarán a las elecciones del 14 de 
marzo, tanto para el Congreso de los Diputados como para el Senado. 

El Boletín Oficial del Estado 
publicó el día 1 7 de febrero 
las listas definitivas que se 
presentarán a las elecciones 
generales del día 14 de marzo. 
Concretamen te la junta elec
toral provincial de Madrid 
proclamó 28 candidaturas 
para el Congreso de los Dipu
tados y 37 para el Senado. 

En cuanto a las candidatu
ras qu e se presentan para el 
Congres o además de las que 
tienen act u almente represen
tación parlamentaria, qu e s on 
las del PP. PSOE e IU, se pre
sentan algunas siglas tan pin
torescas como las de LI-LIT
CI, que corresponde a un par
tid o llamado Liga Interna
cionalista. 

También a spiran a conse
guir un puesto en el Congreso 
de los Diputados el Partido 
del Mutuo Apoyo Romántico, 
o el Partido Familia y Vida, es 
decir, opciones que por sus 
n omb res parecen evidente
mente muy s entimentales. 
Otras opciones 'pintorescas' 
son las de Alianza para el De
sarrollo y la Naturaleza, o 'Es
paña 2000'. Los alcalaínos 
podrán elegir también la pa
peleta d e 'Ciud adanos en 
Blanco', o la del Partido de los 
Autónomos, Jubilados y Viu
das. 

Estarán en la sopa de letras 
electoral del 14 de marzo par
tidos como 'Alianza por la 
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Unidad Nacional' o el Movi
miento Social Repub licano y 
'Otra Democracia es Posible'. 
También están las distintas 
falanges, concretamen te Fa -
lange Es pañola de las J ONS , 
La Falange, y Falange Autén
tica. 

Por cierto, que los madrile
ños, y por tanto los alcalaí
nos, tendrán el privilegio de 

votar al que será el nuevo pre
sidente del gobierno ya que al 
ser la circunscripción electo
ral donde está la capital de 
España, aquí se presentan los 
candidatos de las principales 
fuerzas políticas. Es en Ma
drid donde dirimen su pulso 
el gallego Mariano Rajoy (PP) 
el leonés José Luis Rodriguez 
Zapatero (PSOE) y el asturia-

Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

no Gas par Llamazares (IU). 
En cuanto a alcalaínos que 

aspiran al Congreso de los Di
putados, hay pocos y con es
casas aspiraciones. Están por 
IU Francisco Calles en el 
puesto 15 y Pilar Fernández 
Herrador en el puesto 1 7 . 

Otros alcalaínos son Mario
la Grunwald, que se presenta 
como suplente de la Falange, 
o Julio César Santiso, núme
ro 6 de Los Verdes de la Co
munidad de Madrid. También 
está Francisco Javier Batres, 
número 23 de la lista del Par
tido Humanista, que fue nú
mero 2 en las municipales por 
este mismo partido. 

En cuanto al Senado, desta
ca la lista de Democracia Na
cional, claramente alcalaína e 
identificada con el Corredor 
del Henares. El número 1 es 
Rafael Ripoll , líder en Alcalá y 
dirigente nacional de la orga
nización. Pero el número 2 es 
también otro alcalaíno, Alber
to Ruiz Velasco. Y la número 
3 es una militante de Cosla
da, Maria Elena Acedo Sán
chez. 

También otro alcalaíno en
cabeza una lista para el Sena
do. Se trata de Alfonso Gutié
rrez Ranz, que encabeza la 
lista para la cámara alta de 
Tierra Comunera-Partido Na
cionalista Castellano. Alfonso 
Gutiérrez ya fue el cabeza de 
lista de ese partido en las mu
nicipales del 2 5 de mayo de 
2003 para el ayuntamiento de 
Alcalá. 

Por último, otro alcalaíno 
está como suplente en una 
lista para el Senado. Se trata 
de Raúl Francisco Grunwald 
Cerezo en La Falange. 

El día 14 de marzo podrán 
votar en Alcalá un total de 
139 .129 electores después de 
las correcciones efectuadas 
en el censo electoral. En total 
hay 18 colegios electorales, 
203 mesas y 118 secciones. 
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Fernando 
lázaro Carreter 
murió a los 80 
años en Madrid 

Femando Lázaro Carreter, 
uno de los mayores amantes y 
estudiosos de la lengua españo
la, murió a la una y media de la 
madrugada del miércoles 3 al 
jueves 4 de marzo, en Madrid. 
El que fuera presidente de la 
Real Academia Española deja 
tras de sí numerosos tratados, 
artículos y libros con un fin 
siempre claro: lograr que los 
españoles habláramos y escri
biéramos bien nuestra lengua. 

Lázaro Carreter recibió, el 
pasado 9 de octubre de 2003, el 
premio Ciudad de Alcalá de 
Henares de las Artes y de las 
Letras con gran humildad: "No 
estoy nada seguro de que el pre
mio sea acertado. Mis méritos 
son muy moderados y nadie lo 
sabe mejor que yo". Entonces su 
salud ya estaba bastante quebra
da, pero decidió venir a por el 
premio personalmente ya que en 
su época de estudiante visitaba 
frecuentemente la ciudad y, 
mientras dirigió la RAE, acudió 
en numerosas ocasiones al pre
mio Cervantes. 

Eminencia en el mundo de la 
cultura, . gozó del cariño y del 
respeto de escritores, periodistas 
y de numerosas generaciones 
que ha.n estudiado la asignatura 
de lengua española con sus 
libros de texto. 

En cuanto a sus obras, una de 
las más conocidas y editadas en 
numerosas ocasiones debido al 
gran éxito popular alcanzado, 
fue 'El dardo en la palabra'. 
Tanto es así, que hace tan sólo 
dos años, repitió la experiencia 
con 'El nuevo dardo en la pala
bra', en el que incluyó nuevos 
artículos, siempre reforentes al 
uso correcto de la lengua. 

Agustín Sánchez 

PUERTA de Madrid 

~ TORRES DE LA ALAMEDA 

"El alcalde no sólo no pone orden sino que se ñe cuando nos insultan" 

El PP amenaza con denunciar el 
desorden de los plenos de Torres 
El concejal del Partido Popular en Torres de la Alameda y alcalde entre los años 1995 y 
2003, Francisco Acedo, manifestó a PUERTA DE MADRID que "en los plenos de la corpora
ción municipal hay interrupciones sistemáticas de los mismos por parte del público sin que 
el alcalde ponga orden. Hay una falta de respeto clarísimo con insultos y manifestaciones 
de desaprobación de lo que decimos los concejales del PP. Pero lo más grave es que el alcal
de no ponga orden y encima se ria de lo que están haciendo sus seguidores". 

Según Francisco Acedo, "cual
quier dia va a haber un proble
ma. De hecho en el último pleno 
hubo amenazas a la salida por 
parte del público a uno de los 
concejales del PP. El problema 
es que esta situación es genera
lizada hacia todos los concejales 
y se centraliza en el que habla 
en cada momento. Lo más grave 
es la dejación de obligaciones 
que hace el alcalde presidente, 
que no pone orden". 

Acedo añadió que "la ley es 
muy clara al respecto. En un 
pleno no puede manifestarse ni 
aprobación ni desaprobación. 
Los corporativos estamos allí 
para debatir lo que haya que 
debatir, y el público tiene que 
permanecer en silencio. Eso 
pasaba cuando estaba el ante
rior alcalde, Valentin Márquez, y 
cuando yo fui alcalde. Lo que 
ocurre es que yo ponía orden, 
mandaba callar y sancionaba a 
las personas que armaban jaleo. 
Pero ahora no se hace nada de 
eso. Valentin Márquez también 
intentaba mantener el orden, 
pero este alcalde no sólo pasa 
sino que incluso se divierte con 
la situación. Esto va a desenca
denar un problema serio porque 
también asisten a los plenos 
partidarios nuestros y nosotros 
somos también personas y ante 
unas manifestaciones de ese 
tipo, insultos e intentos de agre
sión, la situación se puede con
vertir en algo muy feo". 

El concejal del PP afirmó que 

"esperamos que esta denuncia 
pública sirva de aviso. Es curio
so que el alcalde a nosotros sí 
que nos corta la palabra y no 
nos deja intervenir; nos limita el 
tiempo y sin embargo al público 
cuando interviene e interrumpe 
no le manda callar". 

En caso de que la situación 
persistiera, Acedo anunció que 
"pondremos en conocimiento de 
lo que ocurre a la delegación del 
gobierno y si tiene que mandar 
algún tipo de protección que la 
mande. Y si tienen que sancio
nar, que sancionen; que hagan 
lo que tengan que hacer. Lo que 
nosotros queremos es ejercer 
nuestro derecho, porque lo 
tenemos constitucionalmente. 
Estamos representando a un 
número determinado de votan-

Francisco Acedo, 
concejal del PP 

en Torres 

tes y lo que no vamos a hacer es 
dejarnos pisotear nuestros 
derechos". 

Francisco Acedo explicó que 
"cuando nosotros le pedimos al 
alcalde que conste en el acta.los 
insultos que recibimos, las inte
rrupciones que se producen y 
las manifestaciones que se 
hacen, él se dirige a la secreta
ria y le dice que no consten en 
acta. Es decir, que incluso impi
de que eso pueda ser trasladado 
al acta para que pueda ser leído 
en algún sitio". 

Para el concejal del PP "lo que 
está claro e_s que el alcalde está 
disfrutando con esta situación y 
alguien así demuestra clara
mente su escaso talante demo-
crático". 

El mejor clima para su hogar 
!SOLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACClóNj 

•CALDERAS MURALES 

• CALDERAS DE GASÓLEO 

•TERMOS 

• CALENTADORES 

• HOGAR CHIMENEA 

• ESTUFAS, ETC. 

l/ISITENOS EN NUESTRAS NUEVAS INSTALA.GIONES 
San Jose. s n. Tlf 91 882 69 58 · ALCALA DE HENARES 

Pº de lps Curas, 25-29 
ALCALA DE HENARES 

Tels.: 91 888 05 15 I 91 888 45 11 
Fax: 91 888 00 90 
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en otro gran mirador del mu
nicipio. 

El asentamiento del pueblo 
en la cornisa del naciente pá
ramo de la Alcarria y su confi
guración en dos laderas 
opuestas lo dota de unas con
diciones inigualables para dis
frutar de unas excelentes vis
tas. Por ello, el ayuntamiento 
ha potenciado en los últimos 
años la rehabilitación de zo
nas en el casco urbano y la 
periferia, que tienen en común 
unas buenas vistas panorámi
cas, convirtiéndolas en mira
dores, contando en estos mo
mentos con 8 miradores dig
nos de disfrutar: C/ de la 
Fuente, San Roque, Paseo de 
la Visera, Iglesia, Miguel Ángel 
Blanco, Peñabermeja, Castille
jo y Huerto del Cura. 

Este año la plantación se ha realizado en el paraie del .. Huerto del Cura" 

En el pasado mes de sep
tiembre se publicó la Guía Tu
ristica de Los Santos de la Hu
mosa, que se ha distribuido a 
todos los vecinos y se entrega 
gratuitamente a todos los visi
tantes del pueblo, donde en el 
apartado de Medio Ambiente 
se recoge la situación y des
cripción de estos miradores. 
La Guía Turistica se ha edita
do, además de en soporte pa
pel, en CD y se ha incluido en 
la página web del municipio: 
www.lossantosdelahumosa.co 
m. 

111 Día local del Árbol en los Santos de la Humosa 
El pasado 19 de febrero se realizó por tercer año consecutivo el dia del árbol en Los Santos 
de la Humosa. Esta actuación, que desde el primer año ha sido promovida por el Ayunta
miento, consistió en la plantación de un número importante de árboles por parte de todos 
los vecinos de la villa con una participación especial de los alumnos del colegio. 

El primer año, en 2001, se 
plantaron almendros a lo largo 
de todo el camino de Chiloe
ches, antigua vía de comuni
cación con Guadalajara, que 
recorre la cornisa del páramo 
municipal en su lado este, con 
unas bellas vistas y que preci
samente en estos días de flora
ción del almendro embellece 
todo este paseo muy frecuen
tado por los vecinos. 

El pasado año se plantaron 
200 olmos pumilla en el cami
no de Carravíeja, otro camino 
muy visitado por los vecinos 
como paseo y por los alcalaí
nos que realizan deporte hasta 
el municipio con sus bicicletas 
o bien andando o corriendo. 
Este camino estaba poblado 
hace años de una gran olmeda 
que con la enfermedad de la 
grafiosis se fue mermando 
hasta casi desaparecer. Con 
esta especie de olmo resisten
te a esa enfermedad se preten
de recuperar toda la zona ve
getal deteriorada. 

Este año la plantación de ár
boles se ha realizado en el pa
raje del "Huerto del Cura", cer-

~ i EFNICAL~ ® 
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ca del núcleo u rbano, también 
es un lugar muy querido por 
todos los santeros. Hace años 
este paraje era muy visitado al 
tener una fuente de agua muy 
suave que era muy apreciada 
por todos y a ella llegaban los 
vecinos con sus botijos y otros 
recipientes, aprovechando su 
distancia para darse un paseo 
y como lugar de encuentro y 
tertulia. 

A iniciativa del ayuntamien
to y con el apoyo económico de 

la comunidad de Madrid, se 
ha llevado a cabo en dicho pa
raje del "Huerto del Cura" una 
actuación consistente en la 
mejora de los accesos, con en
sanche del camino, limpieza y 
explanación del entorno a la 
antigua fuente y restauración 
de la fuente que lleva por nom
bre "huerto del cura", que se 
encontraba en ruinas. Gracias 
a esta actuación, se recupera 
un lugar de gran tradición en 
el pueblo y que se convertirá 

La institucionalización del 
día local del árbol en Los San
tos de la Humosa es una con
tribución del Ayuntamiento al 
fomento de la educación me
dioambiental sobre todo en la 
población más joven del muni
cipio a fin de mejorar las con
diciones naturales del territo
rio no sólo para las genera
ciones presentes sino también 
para las generaciones futuras 
de nuestro planeta. 

VENTA DE 24 NAVES 
JUNTO A GARENA EXCELENTES CALIDADES 

t • llD INMOBILIARIA 

Desde 218 m. y 51 de entreplanta 
(Todas con patio de 67 m.) 

FACHADAS PANELES DE HORMIGÓN BLANCO 

INFORMACIÓN Y VENTA: 

C/ TINTE, 6 · 91 888 50 50 
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El sábado día 6 de marzo en 
las naves salesianas de la carretera de Pastrana 

El Centro Extremeño 
celebrará el rito de la matanza 
El sábado día 6 de marzo el Centro ·Extremeño de Alcalá de 
Henares volverá a celebrar como cada año el tradicional rito 
de la Matanza Extremeña. Desde muy tempranas horas, las 
naves salesianas situadas en la carretera de Pastrana, se ve
rán llenas de un sinfín de extremeños y simpatizantes, ávi
dos de presenciar los preparativos de una de las costumbres 
más enraizadas en nuestra tierra. 

Para entender esta celebra
ción, hay que remontarse · 
muchos años atrás donde la 
matanza significaba princi
palmente reponer unas des
pensas que por las fechas en 
que se celebraba, ya se en
contraban vacías, por lo que 
había que llenarlas para dis
poner de alimentos a lo largo 
del siguiente año. 

Pero no sólo era ése su sig
nificado, o al menos no sólo 
eran ésas las consecuencias. 
Porque tanto en las fechas 
previas como en las que se 
producía el hecho, las fami
lias se reunían con el argu
mento de ayudarse los unos 
a los otros en las complejas y 
duras tareas primero del sa
crificio del animal y poste
riormente en el proceso de 
transformación de los pro
ductos, ya fuera en sabrosos 
chorizos, estupendas morci
llas, etc., lo que se traducía 
en unas jornadas llenas de 
hermanamiento, de fiesta y 
de solidaridad que es en defi
nitiva lo que nosotros aquí en 
Alcalá de Henares tratamos 
de mantener. 

Los tiempos cambian, por 
lo que es lógico que determi
nados aspectos del ritual se 
haga imprescindible modifi
car. Así, por ejemplo, ya no es 
necesario el embutido de los 
productos , por lo que en 
nuestra celebración- la totali
dad de los preparados los 

consumimos en el mismo 
dia. 

Los que quieran acompa
ñarnos, les señalamos el pro
grama que hemos preparado 
con el deseo de que disfruten 
de los platos que manos ex
pertas les harán llegar, desde 
un magro de cerdo al estilo 
extremeño, hasta unas costi
llas aliñadas, sin olvidar el 
exquisito tocino torrado, las 
patatas con costilla, o la asa
dura condimentada. Y sima
grugan un poco, incluso lle
garán a tiempo de degustar 
unas buenas migas que mar
can el inicio de este aconteci
miento, y que nos preparan 
el cuerpo para aquellos que 
decidamos "torturarlo" a lo 
largo de todo el día. 

El programa resumido de 
esta jornada es el siguiente: 

8'00 h.: Degustación de 
migas extremeñas. 

9'00 h.: Despiece del cerdo 
al estilo tradicional. 

11 '00 h.: Elaboración de las 
distintas especialidades que 
después serán servidas. 

13'00 h.: Inicio de la degus
tación de los productos ela
borados. 

19'00 h.: Baile de la matan
za (hasta que el tiempo 
aguante). 

Máximo PIZARRO GIBELLO 
Junta Directiva 

del Centro Extremeño 
de Alcalá de Henares 

Visita la enorme exposición Plus MAN 
Eu Plus MAN le vestimos de 50 a 240 Kg de peso y ba ta 2,10 m de altura 

- Levitas - Padrinos 
- Chalecos= Corbata - Trajes Joven 
- Eti eta - Complementos 
- Camisas -Ropa Sport 

Si lo prefieres A MEDIDA. Somos especialistas. 
e.e. Parque Corredor 
Calle de la Moda. 33 
T omrjon de Ardoz - Madrid 

• 916.568.568 
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Madrid 
Alcalde luis de Marichalar.9 
!Frente Alcampo Moratalazl 

• 914.301.855 

lntemet 

plusman.es 

Viaie a Belmonte v Uclés 
Salimos a las 8 de la mañana 

del jueves 26 de febrero, un 
grupo de la Universidad que 
realizamos un curso sobre las 
Culturas del Mediterráneo. ha
cemos una parada para desa
yunar en el kilómetro 25, en el 
área de servicio La Pausa y nos 
encontramos con la grata sor
presa de un completo; con na
ranja, huevos fritos, pisto y 
café ¡riquísimo! Llegamos a 
Belmonte, un pueblo con ca
sas blasonadas con escudos, 
como la de los Baillo y los Bue
navista, o, los conventos de los 
Trinitarios y Jesuitas. Visita
mos su impresionante Castillo, 
fundado por Don Juan Pache
co, primer Marqués de Villena, 
sirvió de fortaleza y palacio: 
fue prisión de Juana la Beltra
neja y hogar de la emperatriz 
Eugenia de Montijo. Me encan
tó su artesonado mudéjar y 
subir a una torre para contem
plar el paisaje. 

La Colegiata, Iglesia de San 
Bartolomé, con un retablo ma-

yor de Hernando de Espinosa 
(siglo XVIII) están enterrados 
los Marqueses de Villena y con 
una sillería del coro, realizada 
para la Catedral de Cuenca en 
1454 y trasladada en 1754, re
alizada por Egas Cueman. En 
la Sacristía se encuentra el 
Museo Parroquial. Después 
nos vamos a comer un típico 
potaje "delicioso"; un segundo 
plato; natillas y champán para 
brindar. Una vez combatido el 
frío nos vamos al Monasterio 
de Uclés. nos lo explica un sa
cerdote, nos comenta que ac
tualmente estudian novicios. 
El edificio es impresionante, 
con fachada renacentista, un 
retablo precioso con Santiago 
Apóstol y en la Sacristía dos 
armarios con estucados, una 
maravilla de conservación- de 
los colores. Regresamos, pa
rando a tomar una merienda
cena, con un viaje feliz y una 
buena 9rganización gracias a 
Miguel Angel, Jesús y Tino. 

Maria REGINA LÓPEZ 

Plazo de Mauícula de la Escuela Oficial de Idiomas 
La Escuela Oficial de Idiomas de Alcalá de Henares informa 

que se encuentra abierto el plazo de matrícula libre, desde el 
día 1 al 22 de marzo, para la obtención del certificado de ci
clo elemental (lº, 2º y 3º) y/o superior (4° y 5º) en los si
guientes idiomas: alemán, español para extranjeros, francés, 
inglés e italiano. 

Los interesados pueden obtener más información en la pro
pia EOI (calle Daoiz y Velarde, 30, frente al parque O'Donnell, 
telf. : 91 880 03 15) o en la página web: www.educa.ma
drid.org/web/eoLalcala.alcala. Se recuerda que el plazo para 
solicitar plaza como alumno oficial se suele abrir en el mes de 
abril. 

~·sa::.1t BODAS 
~ 

Comuniones, Bautizos 
INVITACIONES 

Arras - Agendas - Espejos 
Especialistas en Detalles de Utilidad 

FABRICANTES 
VISITE NUESTRO AMPLIO MUESTRARIO 
C.C. EL VAL, 110 - Alcalá de Henares 

P° DELICIAS, 122 - MADRID 
91 882 94 32 - 91 474 72 98 

www.regalosbodas.com 

Mª Luisa Sopeña Monsalve 

Psicólogo 
SOLO ADULTOS 

Pº Estación 9 Bis - 1 º B 
Telfs.: 91 882 52 09 

636 40 21 44 
Alcalá de Henares 
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Una vez 
nnalizadas las obras 

Se reanudan los conos 
en la ennb del Val 
a 1arur del 1 de mano 

Con una solemne misa 
que se celebrará a partir de 
la una de la tarde del do
mingo 7 de marzo, la cofra
día de la Virgen del Val rea
nudará los cultos en la er
mita después de las obrás 
realizadas en el templo si
tuado en la ribera del Hena
res. Las obras han consisti
do en arreglos diversos muy 
necesarios debido al estado 
en que se encontraba la er
mita por lo que durante va
rias semanas ha estado in
terrumpido el culto mien
tras duraban los trabajos. 
Una vez concluidos éstos ya 
se vuelven a realizar cele
braciones religiosas y se po
drá venerar a la Virgen del 
Val, patrona de la ciudad 
complutense. 

Para reconstruir v 
recuperar la cúpula 

Prórroga para el 
convento de San Juan 
de la Penintencia 

La junta de gobierno local 
decidió aprobar en su sesión 
del martes 24 de febrero la 
prórroga de la licencia de 
obras concedida por acuer
do de la comisión de gobier
no el 29 de julio de 2003 
para la recuperación y re
construcción de la cúpula y 
linterna de la iglesia del 
convento de San Juan de la 
Penitencia. situado en el nú
mero 37 de la calle Santiago. 

La solicitud de esta pró
rroga de la licencia de obras 
fue efectuada por la madre 
abadesa del convento. Laura 
Melero, aunque la iniciativa 
de este proyecto es de la 
Asociación para la Recupe
ración del Convento de San 
Juan de la Penintencia. 

Como muchos alcalainos 
recordarán, el estado de con
servación del convento era 
realmente malo. Incluso se 
produjo un hundimiento de 
la cúpula por lo que se creó 
esta asociación que facilita
rla a la comunidad religiosa 
la realización de las obras 
necesarias, muy cuantiosas. 

PUERTA de Madrid 

Francisco Bernáldez, concejal de Educación; 
Bartolomé González, alcalde de Alcalá, 

y María José García Patrón, directora territorial de Educación 

Todos los colegios alcalaínos pueden 
solicitarlas en la conceialía de Educación 

Policías municipales impartirán clases de 
educación vial para alumnos de 5° de primaria 
Bartolomé González, alcalde de Alcalá; Maria José García Pa
trón, directora territorial de Educación; y Francisco Bernál
dez, concejal de Educación, presentaron el miércoles día 25 
de febrero el proyecto " La educación vial: la ciudad y los ni
ños". Se trata de un programa dirigido a los alumnos de 
quinto de primaria de los colegios alcalaínos para que co
nozcan la normativa de la seguridad vial y para concienciar
los de la importancia de su correcto uso. 

Dos policías municipales se 
trasladarán a los colegios, que 
así lo soliciten a la concejalía 
de Educación, para impartir 
una clase teórico-práctica de 
educación vial a los alumnos 
que cursen quinto de primaria, 
es decir, a niños de 11 años. 

Esta iniciativa ha sido posi
ble gracias a la colaboración 
de dos áreas distintas, por un 
lado, la de seguridad y , por 
otro, la de educación. Por ello, 
la clase será en el propio cen
tro y estará dividida en tres fa
ses: en la primera, de unos 20 
minutos, los policías contarán 
las nociones básicas y teóricas 

de seguridad vial; la segunda 
consiste en el visionado de un 
video, y la tercera será un co
loquio donde los alumnos po
drán resolver todas sus du
das. 

Bartolomé González, alcalde 
de la ciudad, explica: "Preten
demos acercar a los chicos a la 
policía municipal , que conoz
can cuál es su trabajo , y 
concienciarles en el uso co
rrecto de la normativa de se
guridad vial". 

Además, todos aquellos que 
asistan a estas clases obten
drán un carnet que acredite 
su participación en ellas. 
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Para permitir el paso 
de una línea de 
ana tensión v evitar 
incendios torestales 

Medio Ambiente 
autoriza la tala de 
133 pinos en el 
parque de los Cerros 

La junta de gobierno local 
aprobó a propuesta de la 
concejalía de Medio Ambien
te la autorización a la em
presa Unión Fenosa para el 
apeo o tala de 133 pinos en 
el parque de los Cerros para 
permitir el paso de una linea 
de alta tensión de 15 kilova
tios. La empresa tendrá que 
entregar en el plazo de un 
mes al servicio municipal de 
parques y jardines el mismo 
número de árboles, según el 
informe técnico emitido. 

La tala de estos 113 pinos 
se realizará en un tramo que 
comprende el paso de la li
nea de alta tensión para la 
apertura de una calle bajo la 
lihea eléctrica aérea con el 
fin de evitar contactos o des
cargas por excesivo acerca
miento de las ramas a los 
cables que pudieran ocasio
nar incendios forestales . 

ulimpieza de choque" 
en Espanales 

La concejalía de Medio 
Ambiente ha llevado a cabo 
una jornada de limpieza in
tensiva en el barrio de Es
partales. Así. el ayunta
miento da respuesta a una 
reivindicación vecinal que, 
además, ha contado con un 
informe favorable de los ser
vicios técnicos municipales. 

Esta actuación se enmar
ca en el Plan de Limpiezas 
de Choque puesto en mar
cha hace unos meses, como 
una de las primeras medi
das adoptadas por el conce
jal Jesús Dominguez, y de 
que ya se han beneficiado 
numerosas zonas. 

Domínguez recordó: "Este 
plan busca conseguir un alto 
nivel de limpieza en todos los 
distritos de la ciudad. Por 
este motivo, periódicamente 
se realiza una limpieza pro
funda que consiste en la eli
mitación de pintadas, el ba
rrido intenso y desinfección 
de las aceras y el lavado de 
los contenedores". 

& de marzo de 2004 



Uno de sus principales objetivos es crear 
por primera vez en Alcalá de Henares un Plan de Juventud 

Marcelo lsoldi presentó los provectos 
de la conceialía de Jnentud para el 2004 
Marcelo Isoldi, concejal de Juventud y Deportes, explicó, el dia 3 de marzo, todos los proyec
tos que la concejalía de Juventud desarrollará a lo largo del 2004. La elaboración de un Plan 
de Juventud a través de un estudio previo, la creación de un Consejo Municipal de Juventud, 
la reforma de la Casa de Juventud y la continuación de otros servicios como la bolsa de aloja
miento e hipoteca joven, el ciberespacio o el programa 'Otra forma de moverte' son sus prin
cipales puntos de actuación. Para ello, contará con un presupuesto total de 1.056.503 euros. 

Uno de los principales obje
tivos de Marcelo Isoldi, conce
jal de Juventud y Deportes, es 
la elaboración de un Plan de 
Juventud que permita estable
cer y resolver las necesidades 
de los jóvenes alcalaínos. Su 
intención es realizarlo a partir 
de los resultados que mostra
rá un estudio previo, de una 
duración de entre 3 y 4 meses 
y al que se dedicarán 30.000 
euros. Marcelo Isoldi explica: 
"Nuestra intención a medio 
plazo es que a raíz de este es
tudio salga el primer Plan de 
Juventud de la ciudad, donde 
se plantearán distintas actua
ciones para dar solución a las 
necesidades de nuestros jóve
nes". Y para llevarlo cabo, di
cho concejal pretende implicar 
a los jóvenes del municipio en 
el diseño y desarrollo de las 
distintas políticas de juven
tud, así como a todas las aso
ciaciones juveniles de la ciu
dad. 

Otra de sus prioridades es la 
creación del Consejo Munici
pal de Juventud, un proyecto 
que ya se planteó en la ante
rior legislatura pero que quedó 
parado. Marcelo Isoldi afirma: 
'Tenemos intención de sacarlo 
adelante. En el 2001 el equipo 

de Gobierno anterior llevó a 
pleno los estatutos, se apro
baron. se designaron repre
sentantes, pero luego quedó 
parado y al final no vio la luz. 
Nosotros llevaremos al pleno 
del 16 de marzo unos estatu
tos, puesto que hemos remo
delado los que ya existían, y 
posteriormente se designarán 
los representantes de dicho 
consejo". 

Para la reforma de la casa de 
la juventud, la concejalía dis
pone de una partida inicial de 
30.000 euros. Se redistribuirá 
el espacio interior, se mejora
rán los accesos y la señaliza
ción y pondrán aire acondicio
nado. Y es que, Marcelo Isoldi 
considera que la casa de la ju
ventud necesita un cambio: 
"Se utiliza para muchas activi
dades distintas y hay que mo
dernizarla y adecuar las insta
laciones. Nos vamos a centrar 
en reformar el espacio y los 
accesos. Además, creo que la 
entrada se ha quedado anti
cuada y que es necesario po
ner señalización, ya que ac
tualmente no hay nada que in
dique que ahí se encuentra la 
casa de la juventud. También 
vamos a dedicar parte del pre
supuesto a mejorar el equipa-

miento y poner aire acondicio
nado, puesto que allí da el sol 
todo el día y a partir de mayo 
hace un calor insoportable. 
Además, es una demanda que 
trabajadores y usuarios vie
nen haciendo desde hace 
tiempo". 

Otro de los servicios de la 
concejalía de Juventud que 
mejor funcionan y que más 
éxito tienen son la bolsa de 
alojamiento y la hipoteca jo
ven. En el primero, en los 11 
años que lleva funcionando y 
hasta el 31 de diciembre de 
2003, se ha atendido a 45.570 
jóvenes, se han alquilado 
1.1 78 pisos en los que se han 
alojado 2.457 jóvenes. 

Sólo en el 2003 se alquilaron 
86 viviendas, y en lo que lleva
mos de 2004, ha habido 7 
nuevos alquileres y 12 jóvenes 
alojados. Además, Marcelo 
Isoldi señaló: "El precio medio 
de alquiles solicitado por los 
jóvenes se sitúa entorno a 
418,02 euros al mes. Se han 
alojado en viviendas amuebla
das con tres dormitorios con 
una renta mensual de 421,36 
euros, lo que supone una re
baja del 35,22 por ciento del 
precio de mercado, que está 
en unos 650 euros". 
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Marcelo lsoldi, 
concejal de Juventud y Deportes 

El servicio de hipoteca joven 
ha tramitado, desde octubre 
que comenzó a funcionar, un 
total de 41 hipotecas y se ha 
atendido a 1.238 jóvenes, lo 
que supone una media de 8 
hipotecas y de 150 jóvenes 
atendidos por mes "lo que in
dica que es un servicio que 
está gustando y que ha sido 
recibido muy positivamente", 
señala el concejal. 

Otro espacio que seguirá 
funcionando durante este año 
y que tiene gran éxito, aunque 
en esta ocasión entre los más 
jóvenes, es el ciberespacio, 
puesto que el 76 por ciento de 
los usuarios tienen edades 
comprendidas entre los 12 y 
los 1 7 años. Desde que co
menzó a funcionar en marzo 
de 2003 se han tramitado 307 
carnets, de lo que 136 han 
sido de varones y 171 de mu
jeres. Y de marzo a diciembre, 
teniendo en cuenta que se ce
rró en el mes de agosto, una 
semana en noviembre y du
rante las fiestas navideñas. se 
han producido 7.285 usos de 
este servicio. 

Además, se continúa con 
otras actividades como los 
campamentos de verano de 
2004 para los que se han ofer
tado 300 plazas y que contará 
con una subvención que ha 
aumentado un 20 por ciento 
respecto a la del 2003, lo que 
supone la cantidad de 30 eu
ros por plaza. 

El día 12 finaliza el plazo de 
inscripción para el séptimo 
certamen de jóvenes crea
dores, donde también se ha 
aumentado la cuantía de los 
premios en un 30 por ciento 
más que la pasada edición, en 
total se darán 13.200 euros. Y, 
por su puesto, se continuará 
desarrollando el programa de 
tiempo libre 'Otra forma de 
moverte'. 

PUERTA de Madrid 



Magdalena Moreno: nSomos madres responsables, pero no hasta el punto 
de estar las 24 horas del día con el niñon 

El PSOE denunció el "despido" de 
dos arquitectas municipales 
El martes día 2 de marzo los concejales del PSOE Magdalena Moreno, Beatriz de Miguel, Con
cepción Navío y Pablo González dieron una rueda de prensa en el ayuntamiento para denun
ciar el "despido" de dos arquitectas de la oficina municipal de planificación. Magdalena More
no, concejal número 1 del PSOE local, también denunció la política de mujer del PP y dijo: 
"Somos madres responsables, pero no hasta el punto de estar las 24 horas del día con el niño. 
Rechazo de plano ir al cine con el niño de la mano y no necesitamos una escuela de madres". 

Pablo González dijo: "Espero 
que esta rueda de prensa evite el 
despido de las dos arquitectas. La 
política de empleo de mujer del 
ayuntamiento de Alcalá es sospe
chosa, despidiendo a estas dos 
mujeres que pueden responder y 
actuar exactamente igual que sus 
compañeros". 

Magdalena Moreno afirmó: 
"Para nosotros la violencia de 
género es muy importante y una de 
las primeras medidas de Rodríguez 
Zapatero sería una ley integral con
tra ella. Pero siendo tan importante, 
no queremos que tape las carencias 
en el empleo que tiene sobre todo 
este ayuntamiento. Firman conve
nios de empleo femenino pero des
piden a estas dos mujeres y otras 
que recurren al servicio local de 
empleo son rechazadas por empre
sas por el solo hecho de ser muje
res. La concejala lo desconocía 
pese a que dijo que haría un segui
miento del empleo femenino. En 
noviembre de 2002 ya hicimos un 
proyecto de apoyo a la mujer y a 
todas las que venían al centro ase
sor de la mujer las derivábamos al 
servicio local de empleo, por 
supuesto con un compromiso de 
hacer ese seguimiento, que ahora se 
ha dejado de lado". 

A la escuela 
con O años 

La ex edil de Mujer siguió: "No 
sabemos aún qué convenio de 
empleo femenino han firmado la 
concejala y el alcalde con las 
empresas. Si prevé guarderías en 
los polígonos industriales, lo recha
zamos porque no aceptamos que la 
mujer vaya con el niño de la mano 
hasta el puesto de trabajo. No esta
mos de acuerdo en que vayan las 
mujeres al cine con el niño de la 
mano. No queremos que las muje
res estén todo el día con el niño de 
la mano. Sí queremos que las muje
res puedan elegir dejar a sus hijos 
de O a 3 años en escuelas infantiles 
públicas". 

Moreno añadió: "Dicen que 
nueve de cada diez empleos son de 
mujer. Queremos denunciar que las 
mujeres caemos en la trampa de los 
contratos a tiempo parcial. El 8% 
de los contratos son a tiempo par
cial y de ellos el 84% son a muje
res. La trampa es que nos dejan 
mucho tiempo libre, que es lo que 
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Magdalena Moreno, Pablo González, Beatriz de Miguel 
y Concepción Navío durante la conferencia 

quieren muchas mujeres, pero para 
cuidar niños, padres y cubrir nece
sidades que están ahí. Queremos 
que esas necesidades las cubra la 
administración. Hay que explicar a 
las mujeres que con los contratos a 
tiempo parcial están haciendo una 
dejación de sus derechos . Las 
mujeres queremos tiempo libre 
igual que los demás ciudadanos. 
Nos ponen una escuela de madres. 
Las que sean madres saben que no 
necesitamos ir a una escuela para 
ser madres. Y desde luego yo 
rechazo de plano ir al cine con el 
niño de la mano". 

Pablo González intervino de 

nuevo: "¿Por qué plantean guarde
rías donde trabajan más mujeres? 
¿Eso es igualdad? Que las planteen 
donde trabajan más hombres. Si 
alguien tiene un niño en la guarde
ría, cada vez que tenga un proble
ma llamarán al trabajo, lo que 
muchas veces trae rescisiones de 
contrato. En el último pleno recha
zaron nuestra moción defendiendo 
la única casa de acogida que hay. 
Magdalena dijo entonces claramen
te el pensamiento ideológico que 
tenemos de la concejala de Mujer. 
Difícilmente puede estar al frente 
del área de mujer alguien como ella 
y el alcalde, que votaron en contra 
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de la única casa de acogida. Ella 
misma felicitó a Magdalena, la pri
mera vez que veo a un gobernante 
felicitar a alguien de la oposición, 
lo que indica que el gobierno lo 
está haciendo francamente mal y la 
oposición francamente bien". 

"¿Y si yo soy una 
profesional liberal?" 

Magdalena Moreno retomó la 
palabra: "Las guarderías que pon
gan en los polígonos industriales se 
las darán a sus amigos. Además, ¿y 
si yo no trabajo en un polígono 
industrial? ¿Y si yo soy una profe
sional liberal? Lo que quiero es 
tener la guardería pública lo más 
cerca de mi casa. ¿O me tengo que 
desplazar con el niño de la mano 
hasta el polígono industrial? ¿ Vuel
vo con el niño? ¿Voy al cine con el 
niño? ¿Se lo dejo a mi madre? 
¿Qué hago con el niño? ¡Hombre, 
somos madres! ¡Y somos madres 
responsables! ¡Pero no hasta el 
punto de estar las 24 horas del día 
con el niño!" 

La primera edil socialista conti
nuó: "Cuando una mujer quiere 
tener su propia empresa y trabajar 
por su cuenta, tiene todos los pro
blemas del mundo. Primero tienes 
que pelearte con el marido o com
pañero. Tienes que valorar si es 
conveniente poner esa empresa 
porque tienes que invertir fondos 
de la economía familiar. Si aquello 
te sale mal, ya la tienes, porque 
llega un momento en el que tú sola 
tienes que responder de la econo
mía familiar con tu proyecto. Si el 
proyecto no es bueno, desde luego 
la carga que te viene, no quiero ni 
pensarlo. Si vas a pedir una sub
vención y quieres poner algo que se 
aleja de la cultura femenina, te 
dicen que estás loca. Cuando quie
res poner el negocio en marcha tie
nes tantos gastos y te han mareado 
tanto, que decides abandonar". 

"Asumo gustosa 
las felicitaciones'' 

Moreno concluyó: "Debe ser 
muy difícil llevar una política de 
mujer en el PP, pero cada una elige 
su partido y la concejala de Mujer y 
el alcalde llevan el paso cambiado. 
Esto es en definitiva lo que quería
mos denunciar. ¡Pero tenemos más, 
eh! ¡Tenemos mucho más! Habla
remos largo y tendido de las jorna
das de mujer que celebran ahora. 
Nosotros sí tenemos programas 
para conciliar la vida laboral y 
familiar. Seguiremos atentos para 
ver si hay una tercera felicitación 
que yo asumo gustosa y lo que me 
llega. Lógicamente, que me felici
ten en el consejo y que me feliciten 
en la comisión ... Espero que conste 
en acta la felicitación de la conceja
la. Pues que se prepare que vamos a 
seguir, no tengo ningún interés en 
dejar de trabajar y seguiremos aten
tos a todo lo que se mueva". 
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Los jubilados pueden realizar muy diversas actividades, como taller de memoria, juegos ... También tienen servicio de peluquería entre otros 

Los socios están satisfechos ante las pequeñas mejoras 
que se han acometido en el local: 

El alcalde visitó el club de iubilados Campo del íngel 
Los más de 1500 socios del Club de Jubilados Campo del Ángel ya cuentan con un espacio más 
en el que poder leer, charlar o ver la televisión, ya que se ha acristalado la terraza del piso su
perior con este fin. A su vez, se han mejorado algunos puntos del centro, como el patio, que 
para el verano contará con un toldo, para que puedan utilizarlo como pista de baile tal y como 
se comprometió el alcalde, Bartolomé González, que visitó el centro junto al concejal de Ter
cera Edad, Ramón Alonso Masero y el concejal de Obras y Servicios Javier Fernández. 

El pasado martes 2 de mar
zo, el alcalde Bartolomé Gon
zález, junto al concejal de Ter
cera Edad, Ramón Alonso Ma
sero y el de Obras y Servicios. 
Javier Fernández, visitaron el 
Club de Jubilados Campo del 
Ángel, en el cual se han aco
metido pequeñas mejoras en 
las instalaciones, como el 
acristalamiento de una terra
za, que se ha convertido en un 
espacio de ocio más, para que 
los socios puedan ver la televi
sión que se les ha puesto en 
esa sala, conversar o leer un 
libro. El alcalde vio esa sala, 
así como el resto del centro. 
Antonio Alarcón, vocal de Club 
de Jubilados y Pensionistas 
en el Distrito VIII, enseñó las 
instalaciones en las que reali
zan diversas actividades, taller 
de memoria, bailes de salón, 
senderismo, pintura, manuali
dades, vida activa, cultura ge
neral, gimnasia, informática .. . 
Actividades que dan mucha 
vida al centro y alternativas de 

El alcalde visitó las instalaciones y prometió un toldo para el verano 

ocio y formación a los más de 
1500 socios del Club. 

Ramón Alonso Masero, con
cejal de Tercera Edad expresó 
a PUERTA DE MADRID que 
las mejoras: "han satisfecho 
mucho a los socios y a la Jun
ta Directiva. Muchas veces 
ellos intuyen qué se puede ha-

cer para ir mejorando todo lo 
que es el funcionamiento del 
club. Tenemos contactos muy 
directos con ellos y analiza
mos en profundidad cuáles 
son aquellas cosas que les 
pueden beneficiar y les pue
den hacer la vida más grata". 

Por otra parte el alcalde Bar-
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tolomé González explicó: "Las 
mejoras hechas son pequeñas 
obras. Es un centro nuevo que 
se inauguró en mi anterior le
gislatura, pero todavía tenía 
pequeñas cosas que se podían 
rentabilizar. Hemos hecho al
gunas pequeñas obras en el 
patio y sobre todo era utilizar 
la terraza de arriba con una 
cristalera sencilla para que se 
pueda utilizar porque el club 
se nos queda pequeño", el al
calde añadió: "Esto compensa 
esa falta de compromiso que 
había en la legislatura pasada 
en la que no se arreglaban ni 
las grandes ni las pequeñas 
cosas. A mí algunos me criti
can que hago grandes obras, 
pues también hago las peque
ñas, que en definitiva son las 
que mejoran la calidad de vida 
y son las que los propios usu
sarios nos demandan. La in
tención es ir teniendo en cuen
ta esas pequeñas reivindica
ciones, que desde los usuarios 
de los distintos servicios, 
como en este caso el Club de 
Jubilados, se puedan ir ha
ciendo en la ciudad de Alcalá 
de Henares". Durante la visita 
al patio, en el que también se 
han hecho mejoras, el alcalde 
observó que se podía poner 
un toldo, para que en verano 
los socios lo utilicen como pis
ta de baile y se comprometió a 
hacerlo, por lo que los socios 
disfrutarán aún más del patio 
y de las actividades que se or
ganizan en el Club. 
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las obras del andguo colegio de Santo Tomás están 
paralizadas desde diciembre v se reanudarán en mano 

El avuntamiento destina 
otros 240.000 euros 
al edificio que ocupará la 
conceialía de urbanismo 

La junta de gobierno local 
presidida el martes 24 de fe
brero por el alcalde, Bartolo
mé González, aprobó a pro
puesta del concejal de Urba
nismo, Luis Fuentes, iniciar 
el expediente y redacción por 
la oficina de proyectos y pa
trimonio municipal de una 
modificación del proyecto del 
edificio que ocupará la con
cejalía de Urbanismo en el 
número 15 de la calle Escri
torios. El edificio fue la sede 
del colegio Santo Tomás has
ta que fue adquirido por el 
ayuntamiento en el anterior 
mandato municipal. 

El alcalde informó al térmi
no de la junta de gobierno 
local que el expediente apro
bado es una modificación del 
proyecto vigente de obras de 
reforma del edificio para 
contemplar las diversas re
paraciones, consolidaciones 
y adecuación de albañilería, 
cubiertas e instalaciones. 
González explicó también 
que "se trata también de re
alizar operaciones de actua
lización de las obras a las 
normativas modificadas en 
el plazo de tiempo transcu
rrido desde la fase anterior 
de las obrastt. 

El importe del modificado 
es el del presupuesto apro
bado para el año 2004, es 
decir, 240.000 euros que ya 
estaban por tanto previstos 
por el gobierno municipal. 
De hecho las obras perma
necían paralizadas desde el 
mes de diciembre de acuerdo 
con el contratista y se rea
nudarán en el mes de marzo 
una vez aprobada la modifi
cación. 

El edificio en el que esta
rán todos los servicios muni
cipales de urbanismo ocupa 
una parte de lo que fue el 
antiguo colegio Santo To
más. La otra parte será des
tinada a ser la sede del Cen
tro Asesor de la Mujer que 
abandonará el antiguo depó
sito de Sementales para ocu
parlo en su totalidad la con
cejalía de Cultura y la Fun
dación Colegio del Rey. 

PUERTA de Madrid 
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los excesos de velocidad v el peligro para cruzar la calle que vienen 
padeciendo los escolares ha sido el origen de la propuesta: 

los vecinos del distrito 111 quieren 
una rotonda en Ronda Fiscal v San Vidal 
El problema de tráfico que Ronda Fiscal padece puede que tenga sus días contados. En el último 
pleno del Distrito m hubo unanimidad entre los vocales y el concejal Jesús Femández, para soli
citar hacer una rotonda en la convergencia entre Ronda Fiscal, Río Arlanza y San Vidal, con el 
fin de regular el tráfico de la zona, de tal forma que se modere la velocidad y se facilite los giros 
entre esas calles. Por otra parte, se estudiará la colocación de un semáforo en el paso de cebra 
del colegio Emperador Femando, para evitar el riesgo de atropello de los escolares. 

Los vecinos de Ronda Fis
cal han mostrado repetida
mente su preocupación por el 
exceso de velocidad que los 
conductores alcanzan en esta 
calle, pasando sin respetar 
los pasos de cebra o los 
semáforos. 

En el último pleno del Dis
trito III, el concejal Jesús 
Fernández transmitió a los 
vocales la preocupación de 
una de las AMPAS del Empe
rador Fernando, ante el peli
gro que supone para los 
alumnos que vienen de la 
Rinconada el paso de cebra 
que hay justo enfrente del 
centro, ya . que éste, en 
muchas ocasiones no es res
petado por los conductores. 
Jesús Fernández explicó: "Si 
se respetaran los pasos de 
cebra y los semáforos no 
habría ningún problema, 
pero el problema es que no se 
respeta nada", por lo que 
comunicó a los vocales que 
había mandado un escrito a 
Javier Fernández, concejal de 
Obras y Servicios, para que 
se estudie la posibilidad de 
poner unos lomos de burra, 
tal y como se ha hecho en el 
Ensanche, lo cual ha dado 
buen resultado, ya que se ha 
controlado la velocidad y el 
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Se quiere poner un semáforo en el cruce del colegio 

consiguiente peligro para los 
peatones. La propuesta en 
un principio fue bien acogi
da, aunque al comenzarse a 
debatir se llegó a la conclu
sión de que los lomos de 
burra no son la mejor solu
ción. El problema que tiene 
Ronda Fiscal no es exclusiva
mente el paso de cebra que 
hay para el acceso al colegio, 
en toda la calle hay una serie 

de puntos negros que el vocal 
de Izquierda Unida, Juan 
José Álvarez, y el vocal de la 
Asociación de Vecinos, Ángel 
Fernández, comentaron. 
Ángel explicó: "Una señora 
vino a la sede de la aso
ciación de vecinos y dijo lo 
mismo, que se va a mucha 
velocidad". También les 
comentó que había pocos 
pasos de cebra y que la curva 

En la fotografía, el cruce en el 
que los vecinos del distrito 
quieren que se construya 

una rotonda con el fin 
de regular el tráfico 

con la que se inicia Ronda 
Fiscal, tras salir de la roton
da que está próxima al audi
torio Paco de Lucía, los con
ductores la cogen muy depri
sa, por lo que pidió hacer un 
lomo de burra o un paso de 
cebra. Juan José Álvarez, 
vocal de IU, explicó que no 
era partidario del lomo de 
burra: "La distancia que hay 
entre Nuestra Señora del 
Pilar y San Vidal no es, desde 
mi punto de vista, como para 
meter un lomo de burra". 
Este vocal propuso recolocar 
un semáforo que hay allí y 
que ha quedado inutilizado 
porque nadie le hace caso: 
"El semáforo de Nuestra 
Señora del Pilar con Reyes 
Católico.s lo quitas y lo colo
cas en el paso de cebra del 
Emperador Fernando". Jesús 
Fernández acogió bien la ini
ciativa, ya que "era algo que 
tenía en mente". Por otra 
parte y muy cerca de ese 
punto, Ángel Fernández pidió 
en nombre de la Asociación 
de Vecinos, que se "intente 
una rotonda entre la calle 
San Vidal, Ronda Fiscal y Río 
Arlanza", dado el "peligro 
para girar a la izquierda en la 
calle San Vidal". El peligro de 
choque es elevado, tanto 
para los que desde Ronda 
Fiscal quieren ir hacia San 
Vidal, como viceversa o 
segu}r recto hacia Río Arlan
za, Angel Fernández comen
tó: "Evitarías velocidades 
altas, quitarías un semáforo 
y regularías el tráfico". 

A su vez, como ya explicó a 
PUERTA DE MADRID, los 
muchos conductores que al 
llegar al cruce hacen un cam
bio de sentido, que actual
mente está prohibido, con la 
rotonda podrían efectuarlo 
sin ningún problema. Esta 
propuesta también fue bien 
acogida, Jesús Fernández 
comentó: "Lo que tú propo
nes lo tenemos en mente 
todas las personas de la dele
gación. Cuando se hizo el 
programa del PP lo metí en 
él. Lo comenté con Javier 
Fernández, concejal de Obras 
y Servicios, y haciendo un 
poco de esfuerzo, se podría 
hacer". El problema es la 
falta de espacio. Sin embar
go, se propu_so hacer algo 
similiar a la farola puesta en 
la confluencia de calle Tala
manca con Daoíz y Verlade. 
Al fmal se decidió que se 
haga un estudio para ver la 
posibilidad de hacer la roton
da en ese punto. 

PUERTA de Madrid 



El conceial del Distrito V, Salvador Guardiá, decepcionado ante 
"el poco caso del PP hacia el distrito": 

"las cosas gordas hav que empezarlas pronto" 
En el último pleno municipal. el concejal del Distrito v. Salvador Guardiá volvió a pre
guntar por la situacion en que se encuentra la redacción de los proyectos de siete pun
tos que visitó en octubre junto al concejal de Medio Ambiente. Jesús Domínguez y el 
de Obras y Servicios Javier Fernández. La respuesta que recibió no fue convincente y 
Salvador reclama que se comience ya la redacción de esos proyectos. especialmente 
los de la calle Segovia y Villalar de los Comuneros. así como la del Parque Santander. 
puesto que son las zonas que más urgentemente lo necesitan. 

Como ya explicó Salvador 
Guardiá a PUERTA DE 
MADRID en el número 1842, 
el pasado 7 de octubre visitó 
con Jesús Domínguez, conce
jal de Medio Ambiente y Javier 
Fernández, concejal de obras y 
servicios, siete puntos del Dis
trito V que necesitan una gran 
acometida y por lo tanto una 
gran inversión que requerirá 
buena parte de la legislatura 
para llevarlas a cabo. Salvador 
ya avisó que daría la vara 
hasta que se redacten los pro
yectos y al menos ver cumpli
dos cuatro o cinco de ellos, ya 
que "el distrito lo necesita". 

En el último pleno munici
pal, Salvador Guardiá volvió a 
preguntar por los proyectos y 
no recibió muy buenas noti
cias: "Lo del último pleno para 
mí ha sido muy significativo y 
decepcionante a la vez. El PP 
promete mucho, ofrece poco y 
cumple tambien más bien 
poco. Cuando hicimos la visita 
se comprometieron los dos 
concejales de Medio Ambiente 
y Obras y Servicios a redactar 
proyectos para cada zona que 
visitamos y para poder traba
jar conjuntamente. Ésta era 
mi propuesta, el distrito y las 
dos concejalías, porque hay 
cosas que se pueden hacer 
entre los tres" Salvador indicó 
que dada la importancia y 
envergadura: "trabajar sin 
una base conjunta es muy 
complicado. En aquel momen
to lo entendieron, pero en el 
último pleno, entiendo yo, 
deberían haber aprobado la 

Salvador Guardiá, concejal del distrito V 

moción que presenté sobre el 
tema de las zonas del Distrito 
V y se hizo todo lo contrarío 
diciendo que habíamos llegado 
tarde y otras cosas más". por 
lo que Salvador opina: "Me da 
la impresión de que la inten
ción es de alargarlo en el tiem
po y que se termíne la legisla
tura sin haber hecho práctica
mente nada, porque, se lo dije 
en su momento, la propuesta 
de todas las zonas es muy 
amplia y requiere una inver
sión fuerte de dinero, con lo 
cual, en el presupuesto de un 
año, no es posible hacer más 
de una o dos acciones, pero ya 
han pasado más de cinco 
meses y esto no tiene visos de 
que se inicie". 

Un indicio más que Salvador 

Guardiá tiene es que en el 
consejo de Medio Ambiente. 
que se celebró recientemente. 
tampoco se hizo mención a 
estos proyectos. Salvador con
cluyó: "el director Miguel 
Ángel Pérez Huysmans, en 
ningún momento habló de 
éstos, ni de proyectos ni de 
absolutamente nada, con lo 
cual, me creo, que lo que dijo 
el concejal, Jesús Domínguez 
en su momento, que se estaba 
trabajando en la Plaza de 
Sepúlveda, si el director del 
área no comenta nada, me 
creo que ni siquiera en eso 
están trabajando". 

Aparte del proyecto de la 
plaza de Sepúlveda, el concejal 
del Distrito V, Salvador Guar
diá, sin restar importancia a 

"La 1ro1uasta 
•ra•daslas 
ZlllS8SmUI 

1m1111 v ra11i1re 
una inversión 

lliarta da dinara" 

éste, cree que hay otras zonas 
más importantes y urgentes 
que necesitan reformarse , 
dado que como explicó: "Son 
las más deterioradas, donde 
más gente habita y donde los 
vecinos de la zona más usan. 
Concretamente la Calle Sego
via es donde más peligro hay 
porque hay una serie de faro
las en muy mal estado. Hay 
discusiones continuas con el 
tema de los perros y hay una 
zona en la que los vecinos 
están exigiendo que se pongan 
unos juegos infantiles. Es una 
zona que no tiene nada, es de 
tierra y cuando llueve se pone 
de barro hasta las cejas y 
requiere una actuación gran
de". 

En el pleno Javier Fernán
dez le dijo que aún había tiem
po para llevar a cabo las 
actuaciones en el distrito. Sin 
embargo Salvador avisa: "En 
una legislatura se pueden 
hacer muchas cosas. Ahora, si 
empiezan en los últimos seis 
meses, va a ser muy dificil. 
Las cosas gordas, y lo que se 
plantea en el Distrito V es 
gordo, hay que empezarlas 
pronto, porque si esperas al 
segundo año, no llegas a tiem
po, porque son cosas de enver
gadura. Entiendo que lo de la 
calle Segovia y Villalar de los 
comuneros y el Parque de 
Santander, son temas gordos, 
que hay que invertir bastante 
dinero y esto no se consigue ni 
en un año, ni en dos". 

¡¡lléveselas al huerto!! Disfrute trabajando con lo último en maquinaria 
para su mejor cosecha 

~ Francisco Núñez, S.A. 
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Central: Avenida de Madrid, 32 
(Antigua N-11, Km. 29) 
Tel. 918 890 125* - Fax: 918 890 613 
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Recoge las acdvidades desarrolladas por la enddad durante el pasado eiercicio 

los Antiguos Alumnos de la Universidad 
presentan la Memoria anual del año 2003 
Editada en una cantidad de 1200 ejemplares, es el tercer año que se publica en el formato 
de calidad característico de su segunda época. Esta memoria, considerada por la Junta Di
rectiva de la Asociación como medio idóneo de difusión de sus iniciativas, será distribuida 
en breve entre los miembros de la misma y diversas instituciones complutenses. 

La memoria se ilustra en su 
portada con una parte de la 
fachada del Convento de San
ta Úrsula, donde tiene su do
micilio la Asociación, recogién
dose en las páginas capitula
res interiores detalles arqui
tectónicos de este emblemáti
co edificio alcalaino. 

Como en años anteriores, se 
inicia con la presentación a 
cargo del presidente de la enti
dad, D. Santiago Hierro, que 
en dicho capítulo sigue de
mandando para la Asociación 
una estructura de gestión per
manente, mediante la cual el 
destino de aquélla deje de es
tar indisolublemente unido al 
de los voluntarios que con tan
ta entrega han estado a cargo 
de la institución hasta la fe
cha. Esta petición, no atendi
da aún por las autoridades 
académicas universitarias, se 
hace tanto más urgente en ra
zón de la creciente relevancia 
de esta Asociación fuera del 
ámbito universitario alcalaíno 
y de la :magnitud de los com
promisos asumidos por la 
misma. 

A co;ntinuación, se abordan 
en sendos capítulos, el estado 
de las relaciones entre la Uni
versidad de Alcalá y su Aso
ciación de Antiguos Alumnos, 
y la de ésta con la ciudad que 
la alberga, haciendo especial 
hincapié en la progresiva im
plicación de la Asociación en 
el tejido social de Alcalá de He
nares, de la que ha pasado a 
ser un referente más de su 
vida social y cultural. Mues
tras de ello han sido; por ejem
plo, la participación de la Aso
ciación de Antiguos Alumnos 
en la celebración del Día Inter
nacional del Voluntariado de 
Alcalá, o los diversos contac
tos establecidos con las admi
nistraciones públicas y agen
tes sociales de la ciudad, al 
objeto de estudiar futuras vías 
de colaboración. 

El capítulo siguiente está de
dicado a las actividades reali
zadas por la Asociación du
rante el ejercicio 2003, en su 
triple vertiente: social, acadé
mica y editorial. 

Por cuanto a las actividades 
sociales, cabe reseñar la ya 
consolidada colaboración de la 
entidad en el Festival de Cine 
de Alcalá de Henares-Comuni
dad de Madrid, que ya alcanzó 
su XXXIII Edición, y los viajes, 

& de marzo de 2004 

Convento de Santa Úrsula, don la Asociación tiene su domicilio. 

en esta ocasión a Las Tablas 
de Daimiel y a las poblaciones 
de Almagro y Villanueva de los 
Infantes, y a Lisboa, en una 
iniciativa que año tras año 
goza de mayor aceptación en
tre los socios. 

La actividad académica se 
centró en la celebración, en el 
marco de los XX Cursos de Ve
rano de Universidad de Alcalá, 
del curso "El Buen Gobierno 
de las Sociedades: del Código 
Olivencia al Informe Aldama". 
organizado por la Asociación 
de Antiguos y dirigido por el 
catedrático de Derecho Mer
cantil D. Antonio Pérez de la 
Cruz Blanco. Dicho curso, que 
versó sobre un tema de tan 
palpitante actualidad como el 
del buen gobierno empresa
rial, a cargo de destacados es
pecialistas en este campo, vie
ne a representar el compromi
so de esta Asociación de ofre
cer a la comunidad universita-

ria iniciativas formativas ba
sadas en parámetros de exce
lencia académica. 

Con relación a la actividad 
editorial, cabe congratularse 
con la reciente aparición de la 
tercera monografia de la Co
lección Antiguos Alumnos de 
la Universidad de Alcalá, que 
lleva por título "España en 
guerra. Protagonistas para un 
conflicto". obra de carácter 
histórico que ha contado con 
la participación de siete auto
res de reconocido prestigio en 
la investigación de este perio
do tan convulso de la historia 
de España. 

Los servicios prestados por 
la Asociación de antiguos 
Alumnos a sus miembros tam
bién ocupan un lugar destaca
do de la memoria anual. Entre 
aquellos, cabe diferenciar en
tre los que ofrece la universi
dad a sus egresados en las 
mismas condiciones que los 

alumnos actuales, gracias a 
los convenios suscritos con la 
Asociación, y los que ésta 
presta como entidad indepen
diente como, por ejemplo, el 
servicio de gestión de empleo, 
ilusionante proyecto que, tras 
una laboriosa fase de puesta a 
punto, se encuentra a la espe
ra de ultimarse mediante los 
oportunos contactos con las 
Asociaciones empresariales de 
Alcalá y del Corredor del He
nares. 

La Federación de Asociacio
nes de Antiguos Alumnos y 
Amigos de las Universidades 
Españolas, y el relevante papel 
de la Asociación de Antiguos 
Alumnos de la Universidad de 
Alcalá como domicilio social 
de la misma, dotan de conteni
do al cuarto capítulo de la me
moria. Este año ha sido pródi
go en novedades para este mo
vimiento asociativo que, aun
que joven, goza de gran pujan
za. En el VII Encuentro de 
Asociaciones celebrado en Ali
cante los días 23 y 24 de junio 
se procedió a la firma de los 
Estatutos y el Acta Fundacio
nal de la citada federación, 
que posteriormente formalizó 
su inscripción en el Registro 
de Asociaciones del Ministerio 
del Interior. 

Desde este momento la Fe
deración adquirió personali
dad jurídica propia, convir
tiéndose en el portador de las 
demandas de los egresados 
universitarios españoles, y en 
el instrumento más idóneo 
para alcanzar objetivos comu
nes para los mismos mediante 
el establecimiento de conve
nios de colaboración con insti
tuciones académicas, admi
nistraciones públicas o enti
dades comerciales. 

Lamentablemente, y tal y 
como se cita en la presenta
ción de la memoria, no se ha 
valorado debidamente desde 
la Universidad de Alcalá, el he
cho de acoger la sede social de 
este importante movimiento 
asociativo. Seria deseable que, 
en un futuro no muy lejano, se 
percibiese por las autoridades 
académicas la importancia 
que para nuestra universidad 
puede representar tal hecho. 

Finalmente, la memoria se 
cierra con los capítulos dedi
cados a la publicidad institu
cional de la Asociación, a los 
productos de mercadotecnia 
ofertados por la misma y al lis
tado de socios. 

La memoria de la Asociación 
de Antiguos Alumnos de la 
Universidad de Alcalá del año 
2003 sale así a la luz, tenien
do ante nosotros un documen
to de gran interés para ahon
dar en el conocimiento de esta 
entidad. Corresponde ahora a 
sus responsables, seguir tra
bajando para llenar de conte
nido la memoria del próximo 
ejercicio. 
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los socios se encargaron de preparar platos típicos de la gastronomía 
andaluza para un certamen gastronómico que deió muv buen sabor de boca 

la Casa de Andalucía celebró el día 
de su comunidad con plato v tenedor 
Leche frita. delicias de Boadil. huevos a la nieve, pollo con salsa de almendras. ajoblanco, po
taje de garbanzos. gazpacho o migas eran algunos de los sabrosos platos que el pasado domin
go 29 se pasaron por el centro de Comunidades pudieron degustar bajo la invitación de los so
cios de la casa de Andalucia. que prepararon con gran cariño y amor estos deliciosos platos que 
al medio dia de ese domingo fueron devorados por unos comensales, entre los que se encon
traban el alcalde. Bartolomé González, y el concejal Ramón Alonso Masero. a los que la buena 
presencia de las delicias culinarias en las mesas no pudo menos que abrirles el apetito. 

I 

NUEVA PROMOCION DE 
,. 

(EN AL~ALA DE HENARES) 

C uando se quiere evo
car las virtudes de 
una tierra no hay 

nada mejor que la gastrono
núa del lugar. Así lo enten
dieron los socios de la Casa 
de Andalucía aquí en Alcalá 
de Henares y, para celebrar 
el día de su Comunidad Au
tónoma, organizaron un 
certamen gastronónúco en 
el que más de cincuenta so
cios llevaron platos típicos 
de la mesa andaluza, como 
puede ser el gazpacho o el 
ajoblanco, para ponerle sa
bor a una celebración que 
también tuvo una vertiente 
cultural con la representa
ción de la ópera Carmen. 

Desde canapés hasta pos
tres, todo el recorrido que se 
puede hacer por una mesa, 
incluyendo el buen gusto de 
un vino, fue previsto por los 
socios de la casa de Andalu
cia que, ante la lejania de su 
tierra, optaron por trasla
darla hasta nuestra ciudad 
conteniendo sus esencias en 
exquisitos platos. Cada so
cio preparó su plato e~trella, 
el que mejor se le da, y el re
sultado no pudo ser más 
afortunado. Una detención 
en cada una de las viandas 
hizo que alguno de los co
mensales que acudieron a la 
invitación que la casa de 
Andalucía hizo a muchos 
desear tener por lo menos 
cuatro estómagos para po
der probar toda la conúda 
que había allí. 

(DESPACHOS PROFESIONALES) con GARAJE MISMO EDIFI 
COMPLEJO con AMPLIAS ZONAS AJARDINADAS, PISTAS de PADDELL, 

# MUY BIEN SITUADOS, tUMl"10SIDAD, EXCELENTE INVERSION 

• , INFORMACION Y RESERVAS: 

C/ TINTE, ·6 
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La directora del colegio, Ernestina de Sousa, con los niños de una de las clases de educación infantil de 5 años y su profesora 

El programa de eventos se presentó en la testiVidad en honor a Madre Paula 

lis actos para celebrar el centenario del colegio Calasam 
comenzarán el mismo día en que cumple 100 años 
A partir del 17 de marzo comenzarán todos los actos que conmemorarán el centenario del 
Colegio Calasanz. Y es que, ese mismo día, pero en 1904, las Escolapias inauguraron ofi
cialmente y por primera vez el centro por el que han pasado miles de alcalaínos. La pre
sentación del programa de eventos fue el 26 de febrero, el mismo día en que el colegio ce
lebra su festividad en honor a Madre Paula, fundadora de la orden de las Escolapias. Tuvo 
lugar en el propio centro y entre los asistentes se encontraban Ernestina de Sousa Francis
co, directora del colegio desde 1978, Bartolomé González, alcalde de la ciudad, y Francisco 
Javier García Gutiérrez, cronista de la ciudad de Alcalá. 

C .. ffordAucklan; 
e a N s u L T a R E s 

Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

1 STlllS • 11 ITECIS • IEllPITE IS 
CUALQUIER CANTIDAD PARA LO OUE QUIERA: 

1 11M1·.~m11111w®1t1 1 
• Créditos puente. • Personales. • Traslados. •Dinero 

lllMPllTISISRUCI llCTUL Expónganos su caso 
UIMEllS: 

V 91 879 64 12 
c/ Divino Vallés, 2 - 1 º A - ALCAIA DE HENARES 

• Vivienda. 
•Embargos. 
• Ejecutivos. 
• Deudas. 
•Coche 
•Reformas 

c/ Londres, 50 - 2º D -Tif. : 91 655 50 66 - TORREJÓN DE ARDOZ 
e/ Lechuga, 2 - 2ª planta. Tif. : 91 492 10 95 - FUENLABRADA 

•Diversos. •Ocio. Rápido. 
• üquidez. • Materiales. 
•Gastos. • Edilicios. •etc ... 
•Empresas. • Promociones. 
• Proyectos. • Construcción. 
•Compras. • Inmuebles. 

Slft SE tllllE _,... 111 llllEllll 
Y• T1E1E •llEll 1 SI .... ll U 

IEIEllll n CIEllTI. •SE PIEICIPE. 
lllSllllS SE ll IESTI--

TRATO PROFESIONAL Y AMISTOSO 

& de marzo de 2004 

Con motivo de la celebra
ción, el 26 de febrero, de la 
festividad del colegio Calasanz 
en honor a Madre Paula, fun
dadora de la orden de las Es
colapias, tuvo lugar la presen
tación de los actos que conme
morarán el centenario del cen
tro. 

Es cierto que el 22 de febre
ro ya se inauguró una exposi
ción de pintura en la Casa de 
la Entrevista compuesta por 
obras de profesionales de be
llas artes que han estado y es
tán relacionadas con el colegio 
Calasanz, pero será el 1 7 de 
marzo el día que sirva de pis
toletazo de salida para la cele
bración de multitud de even
tos y actividades que festejen 
los 100 años de una institu
ción que forma parte de la vida 
cultural y social de Alcalá de 
Henares. 

Si bien, esa fecha no es ca
sual. El 17 de marzo de 1904, 
las Escolapias inauguraban 
oficialmente el centro, que en
tonces se llamaba colegio del 
Sagrado Corazón. Fue en 1970 
cuando le cambiaron la deno
minación por la actual para 
evitar ser confundido con otro 
centro de religiosas que sella
maba igual. 

Desde entonces y hasta aho
ra se han producido numero
sos cambios y las diferencias 
en la enseñanza de principios 
del siglo XX y las de comienzos 
del siglo XXI son evidentes: en 
1904 comenzaron a dar clase 
7 religiosas de la orden de las 
Escolapias a 1 O niñas. Cien 
años después, el colegio cuen-
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Ernestina de Sousa, directora del colegio desde 1978; 
Bartolomé González, alcalde de Alcalá; 

y Francisco Javier García Gutiérrez, cronista de la ciudad de Alcalá 

ta con 60 profesores, 5 religio
sas y 995 alumnos. En el mo
mento de la inauguración, y 
hasta 1939, cuando fueron 
admitidos niños que cursarían 
sus estudios en el colegio sólo 
hasta los 1 O años y en clases 
separadas de las de las chicas, 
el centro fue exclusivamente 
femenino. Pero no seria hasta 
1977 cuando niñas y niños 
podrían cursar sus estudios 
juntos en una misma clase y 
hasta la misma edad, tal y 
como hoy está establecido. En 
1904 las Escolapias impartían 
enseñanza primaria y clases 
especiales de francés, corte y 
confección y música. Hoy el 
colegio Calasanz tiene educa
ción infantil, primaria, secun
daria, bachillerato, ciclos for
mativos de grado medio: auxi
liar de clinica y administra
ción y gestión, y ciclos de ga
rantía social: auxiliar de ayu
da a domicilio y auxiliar de 
transporte sanitario. 

Pero lo cierto es que a lo lar
go de todo este tiempo, el cole
gio Calasanz se ha mostrado 
como una institución de re
ferencia, capaz de asimilar los 
profundos cambios sociales, 
culturales y económicos que 
se han producido durante el 
último siglo. 

Por su parte, los organizado
res de las distintas actividades 
culturales, deportivas, musi
cales y lúdicas que conforman 
el programa de celebración es
peran que sean del agrado de 
todos los alcalaínos. 

Festividad en honor 
a Madre Paula 
Este año la celebración de la 

festividad del colegio Cala
sanz, en honor a Madre Paula, 
consistió en una Eucaristía y 
en la realización de dibujos y 
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charlas en cada clase acerca 
de la fundadora de la orden de 
las Escolapias. Los más pe
queños colorearon dibujos y 
aprendieron la historia de esta 
religiosa. Ernestina de Sousa, 
directora del centro, explica: 
"Este año cada curso hace co
sas sobre Madre Paula en la 
clase ya que, por un lado, he
mos tenido la presentación del 
programa del centenario y , por 
otro, durante el año habrá 
muchos actos". 

Madre Paula siempre quiso 
dedicarse a las personas más 
necesitadas. Tuvo un espíritu 
y una forma de pensar basado 
en las enseñanzas de San José 
de Calasanz. 

Nació en 1799, durante el 
reinado de Carlos IV. En 1829, 
cuatro años antes de la muer
te del rey Fernando VII, fundó 
su primera escuela para niñas 
en Figueras, aunque en 1837 
se produciría la desamortiza
ción de Mendizábal, por lo que 
el gobierno prohibió las órde
nes religiosas y su propieda
des pasaron a manos del Esta
do. En 1842 abrió su segunda 
escuela en Arenys de Mar. Y 
tan sólo tres años después, en 
1845, entró en contacto con 
los Escolapios de Sabadell y 
fundó una escuela en dicha 
ciudad. Un año después, ella y 
sus compañeras decidieron 
dedicarse exclusivamente a la 
enseñanza iniciando su vida 
religiosa. Y en 1847 nació defi
nitivamente la orden de las 
Escolapias. 

En 1859 fundó el colegio de 
Olesa de Montserrat, en el que 
permanecería los últimos años 
de su vida. Murió en 1889. 
cuando existían ya 20 centros 
dirigidos por las Escolapias. 

Pr11ra1111111 Centenaño 11904-21041 

"Un siglo de presencia 
de las Escolapias en Alcalá" 
17 de marzo 
DÍA DEL CENTENARIO 

12'00 h.: Descubrimiento 
de una placa conmemorati
va en la fachada del Colegio, 
con presencia de las autori
dades municipales, religio
sas y educativas. 

12'30 h.: Acto Institucio
nal con la interpretación del 
himno del colegio. 

19'00 h.: Misa solemne en 
la Magistral con la partici
pación de la Schola Canto
rum. 

- Denominación de una 
calle de la Ciudad a las Ma
dres Escolapias. 

25 de marzo - 19'00 h.: 
Conferencia: "Alcalá 1904". 
por Arsenio Lope Huerta, en 
el salón de actos del colegio. 

21 de abril - 19'00 h.: 
Conferencia: "La Quijotiza
ción de Sancho Panza como 
modelo educativo". a cargo 
de Francisco Javier García 
Gutiérrez, en el salón de ac
tos del colegio. 

29 de abril. Día dedicado 
al alumno. Actividades cul
turales, lúdicas, musicales y 
deportivas. 

12'00 h.: Entrega de pre
mios de los certámenes del 
Centenario: Artes plásticas 
y visuales y literario, en el 
salón de actos del colegio. 

3 de mayo. Muestra de 
Teatro escolar. Participa
rán alumnos del colegio de 
los diferentes niveles, inter
pretando obras preparadas 
en los talleres literarios es
colares y extraescolares. 

9 de mayo - 12'00 h.: Pa
seo ciclista por el casco his
tórico de alcalá. Con la cola
boración y organización del 
Club ciclista Iplacea. Salida 
y llegada en el colegio. Calle 
Santiago, 29. 

Del 18 al 31 de mayo 
Exposición en el colegio de 

las obras seleccionadas en 
los certámenes. 

27 de mayo 
19'00 h.: Conferencia: "La 

familia y el Colegio Cala
sanz". por Abilio de Gregario 
García, en el salón de actos 
del colegio. 

5 de junio. Día dedicado 
a la familia, Con exhibicio
nes de las diferentes activi
dades extraescolares reali
zadas a lo largo del curso. 

6 de junio - 12'30 h.: 
Concierto de la Banda de 
Música de la Diputación 
Provincial de Guadalajara, 
dirigida por Nuria Matama
la, en el quiosco de la músi
ca de la Plaza de Cervantes. 

21 de octubre - 19'00 h.: 
Conferencia a cargo de Fer
nando González Lucini: "El 
Colegio Calasanz, las Esco
lapias y la Educación en va
lores". Lugar: Salón de actos 
del colegio. 

Del 21 de octubre al 27 
de noviembre: 

Exposición en el colegio de 
fotografías, materiales y 
otros recuerdos de la pre
sencia Escolapia en Alcalá. 

13 de noviembre. Día de
dicado a los exalumnos. 
Actuaciones musicales y ac
tividades culturales y lúdi
cas. Día de encuentro de la 
gran comunidad escolapia. 

18 de noviembre - 19 h.: 
Conferencia por Emilio 
Buendia del Valle: "El Cole
gio Calasanz al servicio de la 
Ciudad". en el salón de ac
tos del colegio. 

27 de noviembre. Día de
dicado al personal docente 
y no docente del Centro. 
Actividades de confraterni
dad con antiguos profesores 
y educadores del centro. 

( ) de febrero de 2005 
Concierto Orquesta Ciu

dad de Alcalá. Dirección: Vi
cente Ariño Pellicer. (Se con
firmará fecha exacta). 

24 de febrero de 2005 
19'00 h.: Conferencia: 

"Paula Montal, la historia de 
las Escolapias en Alcalá", 
por Maria Dolores Pérez 
Martin (escolapia). en el sa
lón de actos del colegio. 

26 de febrero de 2005 
Día dedicado a las Reli

giosas Escolapias. encuen
tro con las religiosas escola
pias que han pasado por el 
colegio. 

17 de marzo de 2005 
19'00 h.: 
Clausura del Centenario. 
Presentación del libro 

"Historia de un siglo de Pre
sencia de las MM. Escola
pias en Alcalá", en el salón 
de actos del colegio. 
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Alejandro Fernández es aplaudido por los comensales y por el personal del restaurante Al Andalus 

AsisUó el ponavoz del grupo parlamentario del PP v diversos empresarios 

Comida benéfica a tavor del Hos1ital de Antezana 
El restaurante Al-Ándalus, situado en la calle Infantado, organizó el jueves 26 de febre
ro una comida benéfica en favor del Hospital de Antezana. El propietario del restau
rante, Rafael Bedmar, explicó a PUERTA DE MADRID que la iniciativa surgió al tener co
nocimiento de la visita a Alcalá que realizó el propietario de las bodegas Pesquera, Ale
jandro Fernández. A la comida asistió el portavoz del grupo parlamentario popular An
tonio Beteta, el alcalde Bartolomé González así como el propietario de las bodegas Pes
quera10. La comida discurrió en un perfecto ambiente y al final de ella se sorteó una bo
tella de vino de cinco litros de las prestigiosas bodegas de la Ribera del Duero. 

A la corrúda asistió el porta
voz del grupo parlamentario 
popular, Antonio Beteta, que 
había visitado antes el Museo 
Arqueológico Regional. Tam
bién asistió el alcalde de Alca
lá, Bartolomé González y la 
concejala de Turismo, Marta 
Viñuelas, así como medio cen
tenar de personas entre las 

que estaban empresarios de la 
ciudad complutense. 

Tampoco faltó a la cita Jesús 
Fernández Majolero, presi
dente del cabildo de caballeros 
de la fundación Antezana, en
cargados de mantener viva la 
tradición de los fundadores de 
esta institución que lleva en 
pie más de 500 años. También 

estuvo presente el cronista ofi
cial de la ciudad, Francisco 
Javier García Gutiérrez que es 
a su vez componente del cabil
do de caballeros de Antezana. 

La corrúda discurrió en un 
ambiente distendido y agrada
ble. Los comensales disfruta
ron del menú, pero sin duda, 
lo mejor de la corrúda estuvo 

Alejandro Fernández, 
propietario de 

las bodegas Pesquera 

en el vino. Los asistentes dis
frutaron con el vino de las bo
degas Pesquera, cuyo propie
tario, Alejandro Fernández, 
donó para la ocasión una gran 
botella de vino de cinco litros, 
que al final de la corrúda fue 
sorteada. Previamente a que 
los asistentes disfrutaran de 
los primeros platos se hizo 
una presentación del conocido 
bodeguero y de los vinos que 
produce. Alejandro Fernández 
partió hacia Estados Unidos 
sin tener conocirrúento de in
glés. Años más tarde se le- co
noció y aún sigue siendo así, 
como el rey del tempranilla. La 
fama de sus vinos ha traspa
sado todas las fronteras y hoy 
en día sus vinos de la Ribera 
del Duero, están presentes en 
todos los restaurantes que se 
precien de tener una buena 
carta de vinos. 

La recaudación en esta co
rrúda benéfica fue de l. 700 eu
ros que recibió Jesús Fernán
dez Majolero para atender las 
necesidades del hospitalillo. 

La comida transcurrió en un ambiente distendido y agradable Antonio Beteta, junto a Bartolomé González 
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"Estamos por encima de la media de aprobados 
en la Comunidad de Madrid" 

Autoescuelas López saneó un 
coche entre los 100 alumnos 
que tuvo el año 2003 
Aaron Christian Niculescu, un joven de 19 años de edad, fue el agraciado 
en el sorteo celebrado ante notario entre los 700 alumnos de las autoes
cuelas López durante el año 2003. El sobre lacrado del notario fue abier
to y se hizo público el nombre del agraciado en un acto celebrado el vier
nes 27 de febrero en la discoteca 'Casco Antiguo' al que asistieron la 
mayor parte de los alumnos de la autoescuela. Con ello el propietario de 
las autoescuelas López, Antonio Arjona, volvió a celebrar lo que ya es toda 
una tradición en su empresa, el sorteo de un coche entre quienes han con
fiado en él para conseguir su carnet de conducir. 
El empresario Antonio Arjona mani- para mis alumnos". 
festó que "para mí es ya toda una tra- Antonio Arjona afirmó que "tanto el 
dición y un año más hemos vuelto a sorteo del coche como la fiesta que les 
hacer un esfuerzo muy importante damos a nuestros alumnos es una 
para agradar a nuestros alumnos. Es inversión fuerte para una empresa 
un gran esfuerzo porque el premio en pequeña, es cierto, pero te queda la 
este sorteo es todo un coche, y aunque satisfacción de que la gente se va con-
sea pequeño y de la gama baja, es muy tenta de autoescuelas López. La lásti-
costoso para una pequeña empresa ma es que no se puede contentar a todo 
como la nuestra". Según Arjona "éste el mundo con un coche pero todos los 
el séptimo año que hacemos este sor- alumnos tienen la posibilidad de ser 
teo y ya tengo preparado otro coche los agraciados en el sorteo. De todos 
para el año que viene. Con ello quiero modos te éompensa todos los esfuer-
decir que no vamos a acabar con esta zos cuando ves la cara de felicidad del 
tradición de sortear el mejor premio agraciado y la alegría con la que todos 

AUTO - ESCUELAS 

En la imagen, el agraciado, junto a su nuevo vehículo, 
recibe las llcives del mismo de manos de Antonio Arjona, director 
de Autoescuelas López, en un momento anterior a la fiesta 
celebrada en la discoteca CASCO ANTIGUO (c/ Talamanca, 22) 

El ganador con amigos y alumnos de la autoescuela 
los demás viven esta fiesta que cele
bramos". 
Autoescuelas López tiene en Alcalá 
cuatro centros. El primero y pionero 
de la empresa es el situado en el núme
ro 1 de la calle Reyes Católicos. Ade
más, están los centros de la avenida de 
Daganzo, número 6, en Iviasa del 
Chorrillo; el del campus de la univer
sidad, frente al hospital 'Príncipe de 
Asturias' y el de la avenida Miguel de 
Unamuno, en El Ensanche. 
Antonio Arjona explicó "en las autoes
cuelas López se puede preparar todo 
tipo de carnets de conducir, desde 
ciclomotores hasta el autocar, pasando 
por vehículos con remolque, como 
camiones y turismos. A esto último 

prácticamente no se dedica ninguna 
autoescuela. Yo creo que nosotros 
somos la autoescuela que ofrece el 
mayor y mejor servicio" . 
El propietario de las autoescuelas 
López afirmó que "el porcentaje de 
aprobados que tenemos está un poco 
por encima de la media provincial, lo 
que nos produce también una gran 
satisfacción". 
El agraciado con el coche fue Aaron 
Christian Niculescu quien recibió la 
noticia durante el transcurso de la fies
ta en la discoteca: "Aprobé el examen 
en el mes de octubre y aunque yo ya 
tengo coche está muy bien que te 
toque uno. Estoy muy contento porque 
además no me lo esperaba". 

Felicita 
a Aaron Cristian Niculescu, 

que resultó 
ganador del Fíat Seicento 

de la campaña 2003. 
Agradecemos a todos 

nuestros 
alumnos su participación 

recordándoles que este año 2004 
sortearemos de nuevo otro vehículo. 

e/ Miguel de Unamuno 
{E~uina José Maria de Pereda) 
nf.: 91 802 12 12 

Avda. Reyes Católicos, 1 Ctro. Cial Campus Universitario 
Tlf.: 91 883 12 24 Tlf.: 91 881 97 51 

Avda. de Daganzo, 6 
Tlf.: 91 881 97 30 

ALCALÁ DE HENARES 
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Ciclismo 

El equipo sub-23 en dos trentes el pasado lin de semana 

XVI Memorial Manuel García de laragoza V 
Trofeo Guerrita ICopa de Esnañal de Murcia 

El equipo sub 23 de Alcalá 
patrimonio de la Humanidad 
hizo dos frentes el pasado fin 
de semana, la mayoría de los 
efectivos disputaron en Zarago
za el XVI Memorial Manuel 
García, prueba de carácter 
nacional con un recorrido de 
127 kilómetros con un alto de 
montaña, participando 79 
corredores de equipos como 
CAi, CC CF Barcelona, Ángel 
Mir, Caja Rural, Universidad de 
Valencia, Cropusa, Gran Man
sión-Macaría, etc. 

Mucho frío y viento a lo largo 
de la prueba, en los primeros 
kilómetros se originó la escapa
da "buena" con 14 corredores, 
mayoría CAi y CC CF Barcelo
na, metiendo el equipo alcalaí
no Gran mansión a Osear de la 
Cruz. 

Por atrás el equipo alcalaíno 
trató de anular la fuga sin con
seguirlo. En la llegada se impu
so el corredor del CC CF Barce
lona Sergio Escobar (medalla 
de bronce en los anteriores 
Campeonatos del Mundo), 
haciendo Óscar de la Cruz 8º 
en el grupo de escapados, lle
gando en el grupo principal 
Miguel-.Velasco (16º), Manuel J . 
garcía (18º) y Máximo García 
(26°). 

La clasificación por equipos: 
CF Barcelona (1 º), CAl de Zara
goza (2º) y Gran mansión-Alca-

lá patrimonio de la Humanidad 
(3º). 

En otro frente los corredores 
del conjunto alcalaíno disputa
ron en la localidad murciana de 
Alcantarilla la primera prueba 
puntuable de Copa de españa 
XV Trofeo Guerrita, donde se 
dieron cita 180 corredores de 
los mejores equipos nacionales, 
excepto algunos equipos del 
norte como ONA, Caja Rural o 
Wur que fueron atrapados por 
la nieve. 

La prueba con 157 kilóme~ 
tras de recorrido con los altos 
de Espuña, tercera, La Marina, 
primera y Gevas, tercera. 

En los primeros kilómetros se 

forjó la escapada definitiva con 
una veintena de corredores de 
los equipos más punteros. En 
la llegada se impuso el cánta
bro Pedro Luis Marichalar 
(Saunier Duval) que se impuso 
al madrileño Luis Medina 
(Alcosto-Capravo) que llegaron 
con unos segundos delante de 
una docena de corredores 
encabezados por Rodrigo Gar
cía (Spiu) y Serrano (Avilas 
Rojas) que fue el primer sub-
23. 

En un segundo grupo entra
ron los alcalaínos David Rodrí
guez, Patriuz Baus y Javier 
Hiruela de Alcalá patrimonio de 
la Humanidad Gran mansión. 

los corredores del BTI Riuven-lplacea 
en Torrelavega ICantabriaJ 

Los corredores del equipo de 
bicicleta de montaña se trasla
daron a la localidad cántabra de 
Torrelavega para la disputa del 
primer trofeo Óscar Freire, 
prueba por invitación donde los 
corredores de Alcalá Patrimonio 
de la Humanidad fueron elegi
dos como uno de los equipos 
madrileños para la partici
pación. 

El circuito muy duro, añadido 

.ludo 

por el barro y la nieve donde 
dieron cuatro vueltas de siete 
kilómetros los 65 corredores de 
la categoría sub-23 y senior. 

El vencedor de la prueba fue 
Miguel Ángel Sánchez (Miguel 
Delgado-Cantabria), 2º Antonio 
Sanz (Freire), 7° Alberto Martí
nez, 10º Juan Antonio Velasco y 
12º Ismael Montesinos (Riuvert
Alcalá patrimonio de la Huma
nidad). 

Campeonato lnteruniversitario de Madrid 
Este fin de semana se ha 

celebrado en el Consejo Supe
rior de Deportes el campeona
to Interuniversitario de 
Madrid, en el cual participa
ron en representación de la 
universidad de Alcala: Sofia 
Domínguez (Fisioterapia), 
Arantzazu Campo (CC. 
Ambientales) ambas en -57 
Kg. Osear Dominguez (Infor
matica de Sistemas) en -66 Kg. 
Luis Sánchez (Telecomunica
ciones) y Julio Fraguas 
(L.A.D.E.) ambos en -81 Kg. 

En representación alcalaína 
de dicha universidad fueron 
Sofia y Óscar, pertenecientes 
al gimnasio Alcalá 2000. 
Comentar el 7º puesto de 
Osear, apesar de poder haber 
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áscar Domínguez intenta zafarse, o al menos conservar el kimono 

conseguido algo mejor. 
Con campeonato el seleccio

nador decidirá quien va al 

campeonato de España los 
días 17 y 18 de Abril en Pam
plona. 

El sábado día 6 
con la tradicional 
olrenda noral a la 
Virgen del Val v una 
cena entre 
deportistas v amigos 

El C.C. lplacea 
presentará a 
sus ciclistas 
para la 
temporada 
2004 

Un año más el C.C. !pla
cea de Alcalá de Henares 
presentará a sus efectivos 
ciclistas de cara a la 
nueva temporada. El acto 
comenzará con la tradicio
nal ofrenda de flores a 
nuestra patrona en la 
ermita del Val comenzan
do a las 16,30 horas. 

En el conjunto turístico 
El Olivar, a las 17,30 
horas, los corredores 
posarán con sus distintos 
equipos, los infantiles de 
la escuela Municipal, 
cadetes de Pihasa-Plásti
cos Bogoan, los junior 
lucirán este año El Olivar, 
el equipo de féminas la 
nueva firma Gran Man
sión, los corredores de 
B'IT, Industrias Riuvert, 
el equípo de la categoría 
de plata lucirán Gran 
mansión -Macaría y los 
cicloturistas sus tradicio
nales colores todos con el 
apoyo este año de Alcalá 
Patrimonio de la Humani
dad y el cuarto centenario 
del Quijote. 

A continuación se dará 
un aperitivo para pasar a 
las 20 horas a la cena 
donde se hará entrega de 
detalles a las firmas cola
boradoras y amigos, este 
año el invitado de honor 
será nuestro ex ciclista 
José Manuel Maestre que 
después de dejar el profe
sionalismo ejercerá de 
preparador fisico en su 
residencia de la sierra, 
siendo un orgullo tener 
entre nosotros esta gran 
persona tan querida en 
este dificil deporte. 
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Ajedrez 

Buenas resultadas para el aiedrez alcalaína 
a taha de tres iarnadas de liga 

La Liga Madrileña de Aje
drez se acerca a su momento 
culminante con esperanzas 
renovadas para los equipos 
del Club Municipal de Aje
drez Alcalá. 

Los resultados de la 1 Oª 
jornada, disputada el pasado 
domingo, permiten afrontar 
con aspiraciones de una 
buena clasificación final en 
esta temporad a para tres de 
los seis equipos participan
tes. 

En primera categoría, el 
equipo de Alcalá de Henares 
volvió a ganar después de 
varias jornadas con resulta
dos negativos. En esta oca
sión se venció 2 a 4 a un 
rival directo como es el Pue
blo Nuevo B. 

El Alcalá B . en segunda 
categoría, tras el inesperado 
tropezón de la semana pasa
da, derrotó de forma brillan
te a uno de sus perseguido
res, el Ajetres B. por 4 a 2, 
consolidándose en la tercera 
posición, que daría derecho a 
la promoción de ascenso, a 
expensas de confirmarse el 
próximo domingo en un duro 
enfrentamiento con el cuarto 
clasificado San Fernando
Cisanpa B. 

Torneo escolar 
infantil masculino 
El sábado 28 comenzó a 

disputarse el Torneo Escolar 
en categoría infantil masculi
no (en las restantes categorí-

as ya ha terminado) . Este 
año participan 8 jugadores, 
de ahí que se haya elegido el 
sistema de liga, en el cual 
cada jugador se ha de 
enfrentar a todos los demás, 
para dilucidar quiénes serán 
los cuatro representantes de 
Alcalá de Henares en la Fase 
Final del Torneo Autonómi
co. 

En esta primera jornada se 
disputaron un total de cua
tro rondas al ritmo de 25 
minutos a término. Las par
tidas se desarrollaron sin 
incidencia alguna, a ello 
contribuye el hecho de que 
todos los participantes perte
necen a alguna de las 
Escuelas de Ajedrez (tanto 
del Club de Ajedrez como la 
del Distrito VII) así como que 
la mayor parte de ellos están 
federados y participan en la 
Liga Madrileña. 

Salvo dos partidas que se 
resolvieron por caída deban
dera, en las restantes el reloj 
no tuvo influencia alguna. 

Clasificación 
La clasificación provis10-

nal, a falta de tres rondas, 
está muy apretada: 

1) Alberto Collado 3 pun
tos; 2) Víctor Pastor 3 pun
tos; 3) Víctor Valderrama 2 ,5 
puntos; 4) Fernando Moreno 
2 .5 puntos y 5) Julián Marti
nez 2 ,5 puntos. 

Las peores expectativas se 
centran sobre el equipo de 
segunda Alcalá C. que tras 
perder por 4 a 2 frente a 
CAJPOL, continúa una jor
nada más en la zona de des
censo directo a tercera cate
goría. 

En la tercera categoría, 
grupo D. excelentes resulta
dos para el líder del grupo el 
Alcalá E, que además de 
endosarle un O a 6 al vecino 
equipo de Villalbilla, se ha 
visto muy beneficiado p()r la 
estupenda y sorprendente 
victoria del Alcalá D frente a 
uno de los favoritos del 
grupo, el Moratalaz H, por 
3 ,5 a 2 ,5. 

Hockey 
El otro equipo de tercera, el 

Alcalá F. perdió un partido 
sin mucha trascendencia 
frente al Vicálvaro B por 1,5 
a 4 ,5 . 

Víctor Pastor lllcaláJ 
Antonio Calderón lMoratalazJ 

Uga 2004. 01.02.2004 
[R. RECUERO) 

l.e4 e5 2.Ac4 Cf6 3.Cc3 Ab4 [ otra alternativa es 3 ... Ac5 
4.d3 d6 5.Ag5 h6 6.Ah4 ) 4.Cge2 c6N con esta jugada las 
negras abandonan los conocidos caminos de la defensa vie
nesa [la teoría aconseja 4 .. . 0--0 5.a3 Axc3 6.Cxc3 Cxe4 
7.Cxe4 d5 ) 5.Cg3 d6 6.0--0 Ac5 7.Cce2 [7.Ca4 b5 8.Cxc5 
bxc4 9.Ca4] 7 ... 0--0 8.c3 [la posición requiere el avance del 
peón dama para romper el centro 8.d4 exd4 9 .Cxd4) 8 ... d5 
9.exd5 cxd5 10.Ab3 Cc6 l l.h3 Ae6 12.d4 exd4 13.cxd4 Ab6 
14.Ae3 Ac7 15.a3 Dd7 16.Ag5 Ce8 17.Ac2 Cd6 18.Af4 Ce7 
19.Tcl Tac8 20.Ch5 [ mejor era 2Q.Tel para ocupar la 
columna abierta] 20 ... Cg6 21.Ah6 Cf5? un error que será 
castigado de forma inmediata por el joven Víctor [21.. .Ce8 
22.Ad2 Db5 23.Axg6 fxg6 24.Chf4 Tf6 25.b3] 22.Axf5 Axf5 
23.Axg7 Dd6 24.Ceg3 f6 25.Txc7 1 no puede jugarse inme
diatamente 25.Cxf5?? por Dh2#) 25 ... Ce7 26.Txe7 Dxe7 
27.Cxf5 el salto del caballo a h6 sólo puede evitarse cedien
do la dama (Dxg7) 27 ... De4 28.Ch6# 1-0 . 
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Jornada lluviosa 
En esta última jornada la 

lluvia se constituyó en el 
invitado inesperado. A causa 
de la misma, el único partido 
previsto para la jornada 
(correspondiente al equipo 
infantil) tuvo que ser pos
puesto. También se intentó 
jugar un partido alevín atra
sado, pero el agua, de nuevo, 
impidió su realización. 

Se vuelve a hacer patente 
la necesidad de mejorar la 
pista de hockey existente en 
el Polideportivo del Val, sede 
del Club Patín Alcalá. Esta 
carencia no sólo afecta a la 
materialización del calenda
rio de todas las categorías, 
sino que limita la capacidad 
de crecimiento del deporte 
de calidad en las categorías 
superiores. 

En efecto, a pesar de ser 
campeones en la categoría 
senior en la Liga Autonómica 
de la Comunidad de Madrid, 

nuestros jugadores no pue
den crecer deportivamente, 
dado que para poder dispu
tar la Liga Sur (a la que con 
completo derecho tienen 
opción) se necesitan unas 
instalaciones techadas. La 
única salida para los alcalaí
nos pasa por marcharse a 
otros equipos cuyos consis
torios se encuentran más 
comprometidos con el depor
te del Hockey (léase Alcoben
das, entre otros). 

El alirón del equipo senior 
se ve descafeinado al com -
probar que las promesas 
realizadas por anteriores 
equipos municipales siguen 
siendo eso, promesas y se 
convierten en papel mojado 
(nunca mejor dicho) en el 
momento en que las nubes 
campean sobre el cielo de 
nuestra querida ciudad. 

PUERTA de Madrid 
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la victoria del Complu en casa ante el colista no sirve a los de Tena para salir 
del descenso debido a las victoñas de sus rivales directos en la clasmcación 

venir con acierto en varias 
ocasiones a lo largo del parti
do. 

A pesar de que el juego del 
equipo no fue todo lo fluido 
que se podía pedir, la nota 
más positiva es que se ganó 
un encuentro que era propi
cio para que el gafe que 
arrastra este equipo a lo 
largo de toda la temporada 
hiciera también su aparición 
para una derrota en casa 
frente al colista. Finalmente, 
el Complu, aunque sin bri
llantez, sigue vivo en la Pre
ferente gracias al oficio que 
les permitió ganar a un 
Moratalaz más peleón de lo 
previsto. 

1·0 Tres puntos que no sirven para salir del toso 
RESULTADO: A.D. COMPLUTENSE NADADOR 1 (Javi Hernández, 74'); A.D. MORATALAZ O 
A.D. COMPLUTENSE: Roberto, Díaz, Rulo, Alonso, Mata, Javi Hemández, Pelu, Mon, Chino, 
Raposo y Ábel. 
C.D. MORATALAZ: Pablo, Abel, Ricardo, Santamaría, Alfonso, Padilla, Raúl, Alberto, Dawit, 
Blázquez y Óscar. 
INCIDENCIAS: cerca de un centenar de aficionados en el Recinto Ferial. 

El Complutense-Nadador 
sigue sin poder respirar 
tranquilamente, y es que a 
pesar de su victoria en casa 
frente al Moratalaz continúa 
en posiciones de descenso 
directo. Esta victoria no 
aporta demasiado al bagaje 
de los del Recinto Ferial, 
pero tiene una importancia 
capital en cuanto a que no se 
dejaron puntos en casa ante 
la visita del colista. Una 
derrota los hubiese senten
ciado prácticamente a un 
errar por el descenso a cua
tro puntos de la salvación, ya 
que si el Complu ganó, tam
bién lo hicieron sus rivales 
por escapar de la quema: el 
Barrio del Pilar protagonizó 
la sorpresa de la jornada en 
Preferente al ganar al Alco
bendas con un 0-3 a domici
lio; el Atlético Leonés hizo lo 
propio contra el Boadilla; y el 
Santa Eugenia logró meterle 
cuatro al Majadahonda B. 

Ante estos resultados el 
Complu estaba obligado a 
ganar, y lo hizo, aunque las 
dudas no se · disiparon. El 
Moratalaz, un equipo que lle
gaba a Alcalá con la necesi
dad de ganar para salvar la 
honra, más que para cual
quier otra cosa, ya que está 
prácticamente condenado, 
colista y ahora a doce puntos 
del Complu, que marca la 
última posición de descenso 

CLASIFICACIÓN 

JGEPFCPI. 

l. Cobefta 22 u 8 2 37 10 44 
2~ $an ~ 22 J 3 ) . 6. .. 4.~. 24 42 
3.~ 22 .. u .. 6. 439 22 42 
4. Pozuelo 22 10 8 4 30 16 38 -··-· ... ............ . 

. ~~lt . .... 22 .. H .~.J~292.2~ 
6.~ .. 22 .. J0 .. 6 .. 630 23 ~ 
7 . .BPardo. 22 10 . ~' 7}~)2 35 

. 8. ~~. . 22 ? 6. J 29 29 .33 
9. UVlabl 22 8 7 7 24 22 31 . . . ......... . .... . 

10.Jr:estan.tps.B22 .. s .7 ._ .7.~ 24 .3J 
11. ~.22 . 8 .. 3 .1129 .3111 
12. Sta. Eugenia 21 6 8 7 31 33 26 
13~ ~f..as.l 22 .... .1 J 1J 23. 30 25 
14. B.Piar .. ... 21 6 .. 6 9 26 ~~ 24 
15,~22 . 5 ª· 924 29 23 
t6.~ .... 22 5 5µJª42 ~ 
17, EF..MO .~ . 4 ~ . .1.6.J~ . ot3.J4 
18.~ .. . 22. 2 5 . 1518441~ 
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en el Grupo I de Preferente, 
creó demasiados problemas 
a los de Tena, que tuvieron 
que esperar hasta que la 
segunda mitad estaba ya 
bastante avanzada para 

poder respirar un poco al ver 
cómo el partido se encamina
ba con el gol de Javi Hernán
dez. Aún así, el Moratalaz no 
se rindió en ningún momen
to y Roberto tuvo que inter-

El Alcalá B empató el partido en el Uempo de descuento en un corner que 
incluso subió a rematar su panero 

1· 1 Empate de íltima hora para no perder el 
tren del ascenso 
RESULTADO: ~.S.D. ALCALÁ B 1 (Miguel, 92'); PEGASO B 1 (Alberto, 81) 
R.S.D. ALCALA B: Germán, Esquinas, Cortés, David Diego (Alfonso, 80'), Gerardo, Alex, 
Fuentenebro, Raúl, Miguel, Manu y Quique (Carlos~ 87). 
PEGASO TRES CANTOS B: Samonte, Gabi, Ochoa, Alvaro, Chuso (Yosu, 67'), Diego, Alberto, 
Nacho (Carlos, 90'), Juan (Jorge, 61), Mario (Marcos, 75') y Vitri. 
INCIDENCIAS: 120 personas en el Velódromo del Val. 

En ocasiones el empate 
puede ser un premio de un 
punto para repartir los que 
se juegan entre dos equipos 
que no merecían irse de 
vacío, pero en el encuentro 
entre Alcalá B y Pegaso Tres 
Cantos B el empate fue un 
castigo ganado a pulso por 
ambos equipos que no pare
cían tener demasiadas ganas 
de jugar al fútbol con el frío 
que hacía ese domingo en 
Alcalá. Como si de un trámi
te, o una escala en algún 
viaje a ningún lugar, se tra
tase, los dos equipos fueron 
dos conjuntos especulativos 
y contemplativos, sin que 
pareciese que la sangre 
corriera por las venas. La 
primera parte fue soporífera, 
con la única emoción de ver 
si alguno de los dos equipos 
despertaba de la modorra en 
que estaban sumidos y se 
lanzaba a ver si podía conse
guir algo más que dormir al 
respetable. 

Hubo que esperar a la 
segunda parte para ver algo 
más de fútbol. En especial, 
las ganas a la reanudación 
las pusieron los de Luis Díaz, 
aunque el peligro de verdad 
lo llevaban en las jugadas de 
estrategia, en la que su 
entrenador los tiene bien 
aleccionados. No obstqnte, el 

filial rojillo no fue capaz de 
conseguir premio a un mayor 
esfuerzo, pero sí lo hizo el 
Pegaso B gracias, paradójica
mente, a una jugada a balón 
parado. Alberto, a los díez 
minutos del final del partido, 
encontró el gol con un 
espléndido lanzamiento de 
falta desde la frontal del 
área, ante la que nada pudo 
hacer el meta.rojillo Germán. 

Precisamente Germán 
resultó clave al final del par
tido. El Alcalá B se despertó 
del todo con el gol de los tri
cantinos, pero no fue capaz 
de reflejar en el marcador la 
remontada por la que lucha-

ban. En el descuento _ya, 
cuando todo parecía perdido, 
las esperanzas de seguir en 
la brecha por intentar ascen
der de los pupilos de Luis 
Díaz volvieron a renacer en 
un saque de esquina. Con 
todo perdido, Germán tam
bién se sumó al ataque y el 
portero rojillo provocó un 
rechace que Miguel supo 
aprovechar para guardar en 
casa por lo menos un punto. 
Con este empate el ascenso 
queda ahora un poquíto más 
lejos, a cuatro puntos, aun
que las posibilidades rojillas 
siguen intactas. 

..... , 1)1111171 
La próxúna jornada la tienen un tanto complicada los 

equipos alcalaínos, el Alcalá B tiene su salida para enfren
tarse al San Federico, equipo situado en el segundo puesto 
de la tabla con una diferencia de cuatro puntos sobre el 
Alcalá, por lo tanto un encuentro en principio bastante com
plicado para los rojillos que deben intentar arañar algún 
punto en su desplammiento. Por su parte el Complu, nece
sitado de puntos para librarse de esos puestos comprometi
dos de descenso, se enfrenta al Pozuelo, conjunto que está 
en lugares muy cómodos, exactamente en la cuarta posición 
de la tabla clasificatoria. Esperemos que tanto el Alcalá B 
como el Complu sean capaces de puntuar en sus despla7.a
mientos, uno para seguir en puestos de ascenso y el otro 
para salir de los de descenso. 
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Dos errores defensivos le costaron a la Deportiva una derrota que deia al 
equipo a un punto del descenso 

2· 1 El Fuenlabrada deia a la Deportiva 
a las puertas del infierno del descenso 
RESULTADO: FUENLABRADA 2 (Mateos, 64' ; Pelu, 76'); R.S.D. ALCALÁ 1 (Barrero, 66') 
FUENLABRADA: Del Olmo, Dani Hernando, Rubén, Juan Luis, Luna, Barbero, Mateos, Caba
nillas, Barral, Prieto (Javi Sanz, 45') y Pelu. 
R.S.D. ALCALÁ: Tello, Tito, Santi López, Arteaga (Javi López, 45') , Joselu, Toñín, Rodri 
lJoyce Moreno, 22'), Barrero, Dani Calvo, Quini (Vassallo, 68') y Javi Vicente. 
ARBITRO: Méndez Núñez amonestó a los locales Dani Hernando, Mateos, Cabanillas y Javi 
Sánz, y a los rojillos Arteaga y Toñín. 
INCIDENCIAS: Quinientos espectadores presenciaron la derrota del Alcalá en La Aldehuela . 

El Alcalá tocó fondo el pasa
do fin de semana y ya empie
zan a sonar todas las alarmas 
en el Val. El Fuenlabrada dañó 
los cimientos ya maltrechos de 
la Deportiva. La parte atacan
te rojilla hizo lo de siempre: 
empuje sin cabeza cuando el 
resultado ya está en contra, 
pero la defensa se contagió de 
los males atacantes para 
pillarla en el momento más 
inoportuno. El Toledo había 
ganado sorprendentemente en 
casa del líder, el Sanse había 
hecho lo mismo con la Cultu
ral Leones a y el Palencia casti
gó a un rival directo, el Tome
lloso. De este modo, el Alcalá 
se vio empujado al abismo con 
su derrota y las victorias de 
sus rivales. Ahora mismo la 
Deportiva ocupa plaza de pro
moción a Tercera División, el 
descenso directo está a solo 
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un punto y el Alcalá es el equi
po linútrofe entre la salvación 
y el infierno. Un tropiezo más, 
por ejemplo, el domingo en 
casa frente a un Compostela 
que está jornada demostró 
que todavía no está muerto 
ganando al Alcorcón por 2-0. 
podría meter del todo en el 
infierno a un equipo que lleva 
toda una temporda pecando 
con las mismas acciones, pen
samientos y omisiones y que 
parece no hacer nunca propó
sito de enmienda. El Fuenla
brada deja al Alcalá ante las 
puertas del infierno. 

Curiosamente, el protago
nista negativo del último gol 
del Fuenlabrada fue Tito, que 
permitió que Peh1 pusiese el 
definitivo 2-1 en el último 
tramo del partido, tal vez el 
mejor jugador de la Deportiva 
en el conjunto de la tempora-

da, especialmente en la prime
ra vuelta. El joven lateral 
cometió un grave error en 
defensa provocado por la pre
sión en la medular del Fuenla
brada que terminó con el gol 
de Pelu y la desesperación 
complutense. No obstante, no 
fue el único fallo en defensa el 
cometido por Tito. El primer 
gol de los de casa fue conse
cuencia de un remate de 
Mateas libre de marca. El 
Fuenlabrada no había hecho 
nada para meter dos goles, 
pero el Alcalá sí hizo para que 
le metieran dos goles. 

En la primera parte ambos 
equipos definieron perfecta -
mente sus estilos de juego. El 
Fuenlabrada se limitó a bus
car el peligro con balones lar
gos, que mandaban el peligro 
lejos de su área, y que, aun
que tampoco asustaban 

demasiado al Alcalá, sí eran 
efectivos a la hora de dejar 
pasar los minutos con sus 
opciones intactas y con un 
esfuerzo fisico menor que su 
rival. El Alcalá, por su parte, 
quiso hacerse con el balón 
desde el principio, pero la 
lesión de Rodri antes de que se 
cumpliese la primera media 
hora de juego, dejó al equipo 
sin constructor. Barrero 
empezó a ejercer esa función y 
fue el mejor del Alcalá junto a 
Javi Vicente, con cuya aso
ciación de ambos el Alcalá fue 
capaz de generar alguna oca
sión de gol. No obstante, todo 
el control que pudiera tener el 
Alcalá jamás se tradujo en un 
peligro real constante. 

En la segunda mitad llega
ron los goles. El Fuenlabrada 
aprovechó un fallo en el mar
caje y con el remate de Mateos 
obtenia un gran premio para 
lo que había hecho. El Alcalá 
encontró la fortuna que tantas 
veces le escapa para empatar 
el partido con un gol de Barre
ro de falta en la frontal del 
área, que tras su disparo se 
estrelló en la barrera para 
modificar su dirección y batir 
a un desorientado portero 
local. Diez minutos después 
del gol rojillo, llegó la fatal 
jugada de Tito y la sentencia 
del Fuenlabrada. Tras el gol el 
Alcalá fue el mejor ejemplo de 
esa frase que reza 'querer y no 
poder'. Faltaba lo de siempre 
arriba y ni siquiera la salida 
de Vassallo al .campo, el 
peruano fichaje estelar de la 
Deportiva en el mercado de 
invierno, hizo que el equipo 
encontrase el camino hacia el 
gol. Al final , el Alcalá perdió y 
el hedor del descenso empieza 
a estremecer las carnes roji
llas. 

CLASIFICACIÓN 
J G E P F C Pt. 

L Atlético B 27 16 6 5 40 18 54 
2. Burgos 27 13 12 2 36 16 51 
3. R. Madrid B 27 14 7 6 .38 2~ 49 
4. Mirandés 26 14 6 6 36 21 48 
5. CUiturai 27 J4 6 7 40 22 48 
6. Ponfenadjna 27 13 6 8 26 H 45 
7. lamora 27 13 2 12 35 27 41 
8. Conquense 27 11 8 8 34 26 41 
9. Alcon:ón ' 27 8 14 5 23 19 38 

10. F~ 27 11 4 12 34 39 37 
11. Talavera 26 9 6 1119 24 33 
17. Palencia 27 8 9 10 21 27 33 
13. Zaragoza B 27 8 7 12 23 26 31 
14. s.s. Reyes 27 8 7 12 28 37 31 
15. Tomelloso 27 7 9 1114 27 30 
16. ALCALÁ 27 7 9 11 20 24 30 
17. Toledo 27 7 8 12 24 31 29 
18. casetas 27 5 13 9 26 42 28 
19. Compostela 27 5 8 14 21 41 23 
20. Ma¡adahonda 27 1 7 19 17 47 10 
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El Colegio San Gabriel celebró su uadicional cross denuo de los actos del centro 

350 corredores participaron en el 
XXVI Cross del Colegio San Gabriel 
El pa~ado domingo 29 de febrero, el Colegio San Gabriel celebró una nueva edición, este año 
la vigésimo sexta, de su Cross, en el que participaron 350 corredores en las diez carreras 
que se disputaron, las cuales englobaron las diecinueve categorias distintas. En un ambien
te muy agradable de compañerismo y deportividad las carreras se sucedieron en una fria 
mañana en la que la nieve hizo también acto de presencia, añadiendo al cross un plus de 
dureza para los atletas. Además de la entrega de trofeos para los ganadores, hubo un sorteo 
de una bicicleta de montaña y de un viaje a Mallorca para dos personas. 

Los primeros en probar las 
pistas de campo a través en la 
finca El Olivar fueron los 
corredores de las categorías 

junior, promesas y senior, 
quienes recorrieron 6.300 
metros, siendo éste el mayor 
recorrido que se habría de 

hacer en toda la mañana de 
competición. La categoría 
junior, tanto en chicas como 
en chicos, sólo tuvieron un 

ganador. En la categoría mas
culina el vencedor resultó 
Juan Luna Acin, y en la feme
nina fue Belén Espinosa Ruiz. 
A pesar de ser los únicos ven
cedores en sus categorías, 
tanto Juan como Belén subie
ron con una gran sonrisa a 
recibir sus premios, que como 
en el resto de categorías, fue
ron entregados por Marcelo 
Isoldi, concejal de deportes de 
Alcalá, por Manuel Uría, con
cejal de deportes de Daganzo, 
por Pilar Jiménez, presidenta 
del A.P.A. del Colegio San 
Gabriel, y por el Padre José 
María Sáez, director del Cole
gio San Gabriel. 

En la categoría promesas 
masculino, el vencedor fue 
José Ángel Santiago, seguido 
de cerca por Roberto Javier 

Ganadora del viaje a Mallorca Ganador de la bicicleta de montaña 
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Campeones categoría APA masculino 

Campeones categoría benjamín masculino 

Méndez, Jorge Hernández Morán, quien al final resultó 
Rodríguez y Jesús Martín- segundo. El restante cuadro 
Pozuelo. En esta misma cate- de honor lo completaron Fran
goría, pero en chicas, la vence- cisco José Calvo, tercero, 
dora fue Belén Sánchez Fer- Miguel Revenga, cuarto, y 
nández. Gorka Gauna Varacell, quinto. 

La categoría Senior tuvo En la categoría cadete, tanto 
como campeón a Cecilia Javier masculina como femenina, el 
Pardo Tapia, una madileño al San Gabriel fue el gran vence
que siguió de cerca el complu- dor, ya que se llevó en ambas 
tense Francisco Javier García el trofeo al mejor equipo. De 

Campeones categoría alevín masculino 

PUERTA de Madrid 

Campeonas categoría benjamín femenina 

entre las chicas, la más rápida Morante, del Colegio San 
en recorrer los 3 .300 metros Gabriel, se impuso al resto de 
del recorrido fue Alba Pérez sus compañeros , siendo 
Martinez, seguida de Laura segundo Daniel Diez, tercero 
Hilera, primera del Colegio Cristian Guerrero, cuarto 
San Gabriel, y Carlota Men- Rubén Ribera y quinto Daniel 
dieta Moreno, segunda y terce- Arrollo González. 
ra respectivamente. Marta En la categoría juvenil mas
López fue cuarta y Almudena culina, el San Gabriel volvió a 
López quinta. Por parte mas- ser el mejor equipo. José Gui
culina, la velocidad de Carlos llén fue el mejor de los partici-

Ganadores categoría alevín femenino 
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Campeones categoría veteranos masculino 

pantes, siendo segundo se llevó todos los premios al 
Manuel Fernández, tercero mejor equipo, en parte gracias 
Víctor Pérez, cuarto Dani Gon- a que la mayoría de corredores 
zalvo y quinto Miguel Saiz. En estudian en este colegio. En la 
esta ocasión, además, José categoría infantil masculina, 
Guillén fue el campeón abso- sin embargo, el San Gabriel se 
luto y también se llevó el pre- vio relegado de los puestos de 
mio al mejor del San Gabriel. podium. El mejor corredor del 

En las categorías de los más colegio fue Javier Tena Villar, 
pequeños, el San Gabriel fue quinto clasificado. Por delante 
el triunfador absoluto, ya que de él quedaron Jaime Villa 

Campeones categoría cadete masculino 
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Campeonas categoría veteranas femenina 

Cámara, primero, Mohamed 
Chaukil, segundo, Botja Frei
re, tercero, y Daniel García 
Blanco, cuarto. Algo similar 
ocurrió con las chicas en esta 
categoría. Patricia Mendieta 
fue la primera del San Gabriel, 
que ganó por equipos, pero no 
entró entre las cinco primeras 
que fueron por orden de llega
da: Laura Huerga, Susana 

Rodríguez, Miriam Sanabria, 
Raquel Torrillas y Elena Sán
chez. 

En la categoría alevín el más 
rápido de los niños fue Alejan
dro Fernández Iglesias, segui
do de Juan Carlos Rosa, Hum
berto Salas, Íñigo Rubio y 
Cristian Bermejo, y por parte 
de las niñas lo fue Miriam Fer
nández, por delante de Laura 

Ganadores categoría cadete femenino 

PUERTA de Madrid 



' 

Campeón junior masculino, Juan Luna Acín 

Collado, Judit Martín, Alicia 
Pliego y Aillie Cortabarria. En 
la categoría Benjarrún, la de 
los más pequeños, Ayup 
Chaukil fue el vencedor en 
chicos, seguido de Álvaro 
Núñez, Andrés Aymat, Marcos 
Freire y Gabriel Castro, mien
tras que en chicas la campeo
na fue Raquel González, segui
da de Patricia Morales López, 

Cristina Martinez, Ana Jarén y 
Elena García. 

Además de los chavales, los 
más entrados en años también 
tuvieron su ocasión para com
petir en las categorías de vete
ranos en el cross del colegio. 
Ismael Borjabad fue el más 
raudo de los mayores, seguido 
por Juan Huerga Rodríguez, 
Juan José Ramos, Francisco 

Campeones categoría senior masculino 
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Campeona junior femenino, Belén Espinosa 
Funes Rodríguez y Antonio 
Barajas Costa, siendo el cam
peón por equipos el C.D. 
Daganzo, premio que recogio 
su entrenador Korchi. Águeda 
Herranz fue la más veloz de las 
veteranas, llegando a meta por 
delante de Fernanda Morales, 
Nandy Casquero, Mª Guerrero 
Castellano y Charo López Cha -
eón. 

Junto a la carrera de vetera
nos, la más simpática fue la 
competición de los padres. 
Mercedes Vázquez, Maria del 
Mar Hernández y Pilar Salmón 
fueron las madres más rápi
das, mientras que los padres 
llegaron por este orden: Anto
nio Vargas, Pedro García, 
Juan Carlos Núñez, Mario 
Paredes e Íñigo Mendaza. 

Ganadores categoría juvenil masculino 
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Fiesta del Club Taurino Alcalaíno 

Entrega de los 111 Troteos "luis Gómez El Estudiame" 
Como colofón de lo que ha sido a traves del año dos mil tres una serie de actos de índole 
taurina, se celebró el pasado dia ventisiete de febrero la entrega de los trofeos que llevan el 
nombre del que fue gran torero alcalaíno: Luis Gómez "El Estudiante". 

A través de estos doce trofeos, 
han sido premiados personajes 
del mundo taurino, tanto 
matadores, ganaderos, caballe
ros del rejoneo, como personas 
que se han distinguido por su 
labor en cualquier medio de 
difusión, dirigida a la tauroma
quia. Se busca ante todo un 
punto· .. de actualidad o que el 
personaje tenga una trayecto
ria a traves de años. Lo que 
empezó siendo un trofeo tauri
no más, se ha convertido en 
algo que ha alcanzado un pres
tigio. La figura en bronce del 
capote de paseo que usó "El 
Estudiante", da un toque de 
solera a dicho acontecimiento. 
La lista que nos facilitan con 
premiados a traves de los años, 
está llena de gente importante 
como Victorino Martin, Espar
taco, El Juli, Pedres, Ortega 
Cano, Enrique Ponce, Antoñe
te .. . Algunos han repetido, será 
porque se lo han merecido, ya 
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que la concesión se realiza por 
una peliaguda selección, donde 
pesan los méritos aportados y 
dentro de una extensa lista, se 
valora, se analiza.se investiga, 
y los directivos del Club 
deciden quién es el agraciado. 
Puede que el relumbrón del 
personaje a veces pese más 
que la labor oscura y constan
te , pero sabemos que en todo 
hecho premiado es dificil dejar 
a todos contentos. Este año el 
acto se celebró en ese ambien
te de pretemporada taurina y 
donde ya van apareciendo fes
tejos que hacen dificil la pre
sencia de nuestros toreros. 
Matias Tejela era el premiado 
por su triunfo en la pasada 
feria de San Bartolomé. Como 
tenía actuación al día siguiente 
en El Puerto en el día de la 
Comunidad de Andalucía, tuvo 
que representarle en la recogi
da de su trofeo, Bartolomé 
González, nuestro alcalde, que 

apuesta fuerte porque en Alca
lá se forme ese ambiente tauri
no que necesita para atraer 
también al turista seguidor de 
la fiesta. Al mismo tiempo, se 
trataba de premiar al ganadero 
que en cuanto a encaste y 
selección de raza, llevaba un 
progresivo ascenso, y se deci
dió que Pedro Gutiérrez Moya 
"Niño de la Capea" y su hija 
Verónica eran los más signifi
cativos representantes de esa 
labor de selección, investiga
ción y desarrollo de una gana
dería brava. Babia un apartado 
para premiar a dos toreros que 
se hubieran . distinguido por 
haber dejado huella en el pasa
do y en el presente de la profe
sión. Fueron elegidos el mítico 
Julio Aparicio y el siempre 
genial José Miguel Arroyo 
"Joselito". Por último, y como 
labor en pos de los toros a un 
profesional de radio, prensa y 
televisión fue distinguido 
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Miguel Angel Moncholi. Antes 
de la entrega de premios, 
Abdón Solís, presidente del 
Club Taurino Alcalaíno, des
glosó los méritos acaecidos en 
los premiados para tal conce
sión. Tuvo el protagonismo 
lógico Maria Victoria Gómez, 
hija de Luis Gómez "El Estu
diante", que aunque aparente
mente tranquila, lleva tan den
tro el amor a su padre, que 
pone todo su entusiasmo y 
emoción en sus palabras y 
siente plena satisfacción de 
que Alcalá recuerde y celebre 
con entusiasmo el recuerdo del 
gran torero alcalaíno. Como 
noticia quedó confirmado que 
en esta temporada será Jesús 
Maria Sabaya, empresario, 
ganadero y apoderado alcarre
ño, el que organice los festejos 
en la plaza de Alcalá. Se está 
estudiando el proyecto de una 
corrida de banderilleros o un 
festival en esos dias de prima
vera que suelen salir "floridos y 
hermosos". En Alcalá sabemos 
que cuando se anuncian toros 
descargan las nubes. Luis 
Miguel Encabo, El Fandi y 
JaVier Sánchez Vara suenan 
con insistencia. El acto del 
C.T.A. le cerró Bartolomé Gon
zález con elocuencia y aprove
chando la ocasión de la pre
sencia de Moncholi para indi
carle que la mejor promoción 
de la feria taurina de Alcalá 
seria que en la programación 
de Telemadrid, se tuViera en 
cuenta a la plaza de Alcalá. Y 
decirnos nosotros. Telemadrid 
está gobernado por los políti
cos. La Comunidad está gober
nada por el P.P. Alcalá tiene 
mayoria del citado partido. 
¿Bartolomé González no tendrá 
más influencia en sus campa-
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ñeros de partido de Telemadrid 
-y hasta en el director-, para 
esa promoción taurina de 

nuestra ciudad?. Aquí corno 
siempre ha ocurrido, uno es el 
que dispara y otros son los que 

recogen las piezas. Pues qué 
bien. 

ATILA-NO 

El Club Camping Caravaninu intenta organizar una acampada nacional en Alcalá 
El Club Camping Carava

ning Alcalá de Henares, en 
colaboración con el ayunta
miento de nuestra ciudad, 
presentó en la asamblea de 
la Federación Española de 
Campistas celebrada en el 
Puerto de Santa María 
(Cádiz) en abril de 2003, la 
candidatura para organizar 
la 4 7ª acampada nacional 
del año 2005 en Alcalá de 
Henares, coincidiendo con el 
aniversario de la publicación 
del Quijote. 

Con tal motivo, el Club 
Camping Caravaning Alcalá, 
eligió el comité organizador 
para tal evento durante la 
asamblea extraordinaria 
celebrada el pasado mes de 
enero en su sede social. 
Siendo presentado a la cor
poración municipal el pasa
do dia 13 de febrero. 

El comité está trabajando 
para presentar la documen-

AZULEJOS 

ca--;v1~=~os CUES 
• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 
EXPOSICION Y VENTA: 

tación necesaria en la asam
blea de la Federación Espa
ñola de Campistas el próxi
mo dia 9 de abril en Villa 
García de Arousa (Ponteve
dra) donde esperamos con 
ilusión que nos concedan el 
honor de organizar la acam
pada. 

Estas acampadas naciona
les se vienen celebrando 
anualmente desde el año 
1965, dentro de la Federa
ción Española de Campis
tas, cada vez en un lugar 
diferente de nuestra geogra
fía. 

Dentro de la acampada se 
desarrollan actiVidades de 
tipo deportivo (campeonatos 
de fútbol, cross, petanca, 
juegos de mesa, etc.). fuego 
de campamento, donde cada 
club realiza actuaciones de 
bailes típicos de su región de 
procedencia, y cada club 
además deleita a todos los 

acampados con degustacio
nes de sus productos típi
cos. 

Las actividades en el exte
rior van dirigidas a conocer 
nuestra ciudad y su comuni
dad, ofreciendo a los visitan
tes nuestro patrimonio his
tórico, cultural y gastronó
mico. 

También celebramos jor
nadas de puertas abiertas 
para que los alcalaínos nos 
conozcan y disfruten de 
nuestras costumbres, y de la 
convivencia entre la gran 
familia campista. 

Por todo ello, esperamos 
con ilusión que el próximo 
mes de abril nos ratifiquen y 
concedan para nuestra ciu
dad la celebración de la 4 7ª 
Acampada Nacional de la 
Federación Española de Clu
bes Campistas. 

El comité organizador 

REFORMA INTEGRAl DE LA VIVIENDA 
ALMACEN: 

Gil de Andrade, 12 -Tif.: 91 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 -WECHES-

& de marzo de 2004 



El piloto alcalaíno compite este domingo en Sevilla en la primera prueba 
del Campeonato de España de Trial 4 x 4 

Enrique Alcolea v su equipo 
comienzan la aventura del Trial 4x4 
El piloto alcalaíno Enrique Alcolea comenzará este fin de semana. el domingo más con
cretamente. en Sevilla el Campeonato de España de Trial de 4 x 4. Esta será la prime
ra prueba de las seis de que se compone el Campeonato de España de Trial 4x4. Enri
que Alcolea ha logrado transformar un Suzuki Samurai en un coche para competir gra
cias a su equipo. con Álvaro Cruz como copiloto y con Pedro Parco como mecánico. 
Ahora. el Suzuki Samurai no encuentra obstáculos insalvables en su camino. 

El trial de 4x4 es un depor
te muy poco conocido. Es 
todavía muy minoritario, 
como demuestra el hecho de 
que no más de 20 coches 
sean los que compitan en el 
Campeonato de España que 
comienza este domingo en 
Sevilla. No obstante, se trata 
de un esRectáculo extraordi
nario, ya que permite al 
espectador de la prueba 
situarse muy cerca del 
coche, casi tan cerca que se 
puede tocar o mancharte de 
barro, mientras que se 
observa cómo va salvando 
obstáculos por los que, a 
priori, se diria que es imposi
ble que un coche pase por 
ahí. Desde salvar pendientes 
que están más cerca de ser 
una pared que una cuesta, 
hasta vadear rios conducien
do con el agua por las rodi
llas y pisando los pedales por 
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Enrique Alcolea (piloto), 
Álvaro Cruz (copiloto), 

Pedro Parco (mecánico), 
Carmen Redondo y Goyo. 

debajo del agua, los pilotos 
de Trial 4x4 y sus máquinas 
apenas encuentran límites 
para hacer su camino, por
que lo que está claro es que 
no siguen un camino, sino 
que lo hacen ellos. 

Después de invertir gran 
parte de su tiempo y también 
de su patrimonio, Enrique 
Alcolea, con el inestimable 
apoyo de su esposa, Carmen 
Redondo, y con su equipo se 
ha hecho con un coche capaz 
de desafiar a la fisica con el 
que competirá este domingo 
en la primera prueba del 
Campeonato de España. 
Esta será la primera vez que 
Enrique y su equipo compi
tan en el Campeonato de 
España, por lo que el propio 
piloto complutense no se 
marca metas demasiado 
ambiciosas: "este año vamos 
a aprender. Vamos con la 
intención de dar mucha gue
rra, pero sobre todo vamos a 
coger experiencia". 

Además de Enrique, 
imprescindible en esta aven
tura que ahora emprenden, 
es su copiloto Álvaro Cruz. El 
trabajo de Álvaro Cruz no es 
el típico de un copiloto- que 
guía al conductor desde den
tro del coche. Álvaro Cruz lo 
hace a pie, observando el 
coche desde fuera para darle 
a Enrique todas las indica
ciones precisas para salvar 
un obstáculo o para que el 
coche no vuelque. Por 
supuesto, en ocasiones el 
coche no aguanta los desafi
os a los que lo somete su 
amo o necesita mejoras para 
hacerse más competitivo, y 
es ahí donde comienza la 
labor de Pedro Parco, quien 
se encarga de la mecánica 
del coche. 

Todo lo aprendido en el 
tiempo que Enrique y Álvaro 
llevan empleado en hacerse 
con la experiencia necesaria 
para participar en este cam
peonato, deberán demostrar
lo este domingo en Sevilla. 
Después los esperan el resto 
de pruebas en Talavera de la 
Reina (Castilla La Mancha), 
Noja (Cantabria), Montemo
rin (Extremadura), Linares 
(Jaén) y Lucena del Puerto 
(Huelva). Enrique y los suyos 
ya han pensado en hacer 
una prueba en Alcalá, aun
que por ahora no han encon
trado el apoyo institucional 
suficiente en la Concejalía de 
Deportes. 
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aanolomé González propuso a los karatekas el pauocinio de Alcalá Patrimonio de 
la Humanidad para sus Príximos campeonatos imponantes en España v el extraniero la Hípica Militar 

celebrará el 
concurso 

territorial de 
salto de 

obstáculos el 
13vel14 de 

mano 

El alcalde recibió a los campeones de Europa v de 
España Francisco José Salazar v Paula Rodríguez 

El pasado miércoles 3 de 
marzo, el alcalde, Bartolomé 
González, acompañado de Mar
celo Isoldi, concejal de Depor
tes, recibió a los campeones de 
Europa y de España de Karate 
en las categorias junior y cadete 
Francisco José Salazar y Paula 
Rodriguez, del gimnasio Ichi 
Ban y del Colegio Ciudad del 
Aire. En la charla que el alcalde 
sostuvo con los campeones 
alcalainos y su entrenador, Ser
gio Martínez, les propuso la 
posibilidad de que el Ayunta
miento, a través de la Concejalia 
de Deportes, les financiase 
parte de los costes de sus des
plazamientos en el ámbito de 
campeonatos importantes 
nacionales o internacionales en 
los que participasen con la 
selección madrileña o con la 
española, a cambio de que éstos 
llevaran como emblema 'Alcalá 
de Henares Patrimonio de la 
Humanidad'. 

Rodono Gómez 
se recupera de una 
delicada operación 
quirúrgica 

El presidente de la R.S.D. 
Alcalá se recupera estos días de 
una pasada intervención quirúr
gica de gravedad en el páncreas. 
Estos problemas de salud fueron 
los que le hicieron dejar la con~ 
cejalía de econorrúa hace unos 
meses. Su estado de reposo, en 

- gran medida apartado de los 
asuntos de la Deportiva, ha teni
do repercusión en el devenir del 
club, ya que los rumores que 
situaban al entrenador, David 
Gordo, fuera del club tras la 
derrota en Fuenlabrada, debían 
haber sido desmentidos por el 
presidente, quien tiene la última 
palabra en cuanto a la continui
dad de David Gordo. Al final el 
entrenador continúa en su cargo, 
aunque si prosiguen las derrotas 
no sería descabellado pensar que 
no va a llegar al verano, pues en 
cuanto empiezan los rumores de 
destitución del entrenador, si el 
rumbo no se endereza rápido 
suelen terminar confirmados. 
Ahora el equipo está obligado a 
ganar, lo que además supondría 
dar una alegría al presidente, a 
quien PUERTA DE MADRID le 
desea una pronta recuperación de 
sus dolencias, a lo que espere
mos que contribuya una mejoría 
deportiva del Alcalá. 
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Francisco José Salazar y 
Paula Rodriguez r:egresaron a 
Alcalá del Campeonato de Euro
pa Junior y Cadete, que se dis
putó en Croacia los días 14 y 15 
de febrero, con una plata indivi
dual y un bronce por equipos 
para Francisco José y el oro por 
equipos para Paula después de 
eliminar incluso a los anfitrio
nes croatas. Este éxito interna
cional estuvo precedido por los 

espléndidos resultados de estos 
dos karatekas en el campeonato 
de España, en el que Francisco 
José resultó campeón de Espa
ña, tanto en la competición indi
vidual como por equipos, y 
Paula fue campeona por equi
pos y segunda individual. Estos 
resultados les dieron el pasa
porte para competir en Croacia, 
donde lograron los éxitos ya 
mencionados. 

El próximo fin de sema
na, los días 13 y 14 de 
marzo, la Hípica Militar de 
Alcalá de Henares cele
brará el concurso territo
rial de salto de obstácu
los. Las pruebas empeza
rán a las 10:00 de la 
mañana los dos días. Los 
alcalaínos amantes del 
mundo de la hípica ten
drán en este concurso 
una oportunidad inmejo
rable para disfrutar con 
los mejores jinetes y caba
llos de la zona, en el ideal 
ambiente de las instala
ciones del Club de Hípica, 
al lado de la BRIPAC. Se 
repartirán premios para 
los participantes por valor 
de 2 .928 euros. 

1 Fútbol Sala División de Honor [ 

Esta vez en Móstoles, trente al Universidad Rev Juan Carlos 

4-5 El look & Find Alcalá Carnicer 
sigue ganando fuera 
UNIVERSIDAD REY JUAN CARLOS: Sedano I, Sedano 11, Lillo , Valtinho, Arbona - quinteto inicial -, Paulinho, Santa, Ramón y Ruli. 
LOOK & FIND ALCALÁ CARNICER: Jorge, Purao, Scala, Carlos, Kita - quinteto inicial -, Guga, Dani, Henrique, Aranburu, J uanpe y Luisjo . 
ÁRBITROS: Gracia Marin y Lope Díaz. 
INCIDENCIAS: Buena entrada en el Andrés Torrejón. 

El Look & Find consiguió Allí los de Pepe Carnicer se 
otra victoria a domicilio, esta enfrentaron en apenas unos 
vez en Móstoles frente al Uni- días a dos de los gallitos de la 
versidad Rey Juan Carlos. División de Honor. Empata
Parece que cuando juegan ron a uno y casi ganaron al 
fuera de casa los hombres de Marfil Santa Coloma y ven
Pepe Carnicer saltan a la cieron al Miró Martorell por 
cancha sin la presión de 3-5. 
tener que agradar a su públi- Y es que no hay nada como 
co. Esto les ha permitido jugar suelto y concentrado en 
compensar fuera de casa el partido. Eso es lo que hízo 
algunos de los puntos que se el Look & Find Alcalá Carni
han dejado en su campo. De cer en Móstoles, donde cortó 
hecho, en Cataluña aún dura una racha de partidos sin 
la impresión que dejó el Look conocer la victoria. Pero este 
& Find Carnicer en Navidad. triunfo no resultó nada fácil y 

los visitantes tuvieron que 
luchar y sufrir hasta el fmal 
para ganar. El partido resultó 
tan igualado como refleja el 
marcador fmal y con alterna
tivas increíbles. De hecho, en 
los últimos minutos el Mósto-
les pareció asegurarse el 
triunfo al marcar el 4-3, pero 
en los últimos segundos los 
de Pepe Carnicer sacaron su 
garra y marcaron los dos últi
mos goles del partido. La 
grandeza de este deporte es 
que no hay nada decidido 
hasta el bocinazo fmal. 
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sucesos 
El sujeto, con problemas mentales, atracó la semana pasada 
con un cuchillo de 30 cm en una papelería: 

Detenido el atracador de la papelería de Espanales, 
cuando lo intentaba por segunda vez 
Com o m ostró PUERTA DE MADRID en su último número, la inseguridad en Espartales con
tinuaba. El pasado 20 de febrero, Francisco Javier de Miguel fue atracado a punta de cu
chillo en su papelería situada en la calle Benito Pérez Galdós. El propiet ario denunció la si
t uación de inseguridad que estaba padeciendo a la policía y a este semanario. Los miembros 
de la policía se pusieron en alerta y finalmente dieron con el individuo, que fue detenido 
tras intentar com eter un segundo atraco. 

Francisco Javier de Miguel, 
propietario de una papeleria 
en Espartales, relató la sema
na pasada a este semanario la 
situación de inseguridad que 
estaba padeciendo última
mente, ya que en menos de un 
mes lo habían atracado dos 
veces, la última con un cuchi
llo de 30 centímetros. Como 
explicó Francisco Javier a 
PUERTA DE MADRID, sospe
chaba que el atracador fuera 
un vecino del barrio, ya que 
tras sutraer de la tienda 900 
euros, salió caminando tran
quilamente hacia una calle 

próxima. Efectívamente así 
fue. El pasado lunes 1 de mar
zo, el individuo volvió a inten
tar atracar en la tienda, pero 
al ver que había clientes no 
llevó a la práctica sus inten
ciones. Sin embargo, el atra
cador no escondió bien el cu
chillo y al salir de la tienda 
fue visto por una cliente que 
en ese momento entraba en el 
establecimiento. Rápidamente 
llamaron a la policía, dieron 
las descripciones fisicas del 
individuo y se procedió a su 
detención. El presunto autor 
de los hechos es Santiago L. 

la tiró al suelo de un puñetazo v después procedi6 a pisarla 

Detenido por malos tratos 
a su pareia, once años mavor 

La Guardia Civil detuvo a un 
joven de 28 años como pre
sunto autor de un caso de ma
los tratos contra su compañe
ra sentimental, once años ma
yor. Los hechos tuvieron lugar 
sobre las 13'00 horas del pa
sado sábado, 21 de febrero , en 
la vivienda que ambos com
parten en la localidad de Quer. 
Tras una discusión, el presun
to agresor propinó un puñeta
zo en el pómulo a la victima 
que le hizo caer al suelo, don-

PISOS 
LOCALES 

OFERTA ESPECIAL 
Se traspasa cafetería. Totalmente instalada 

sin salida de humos. Con dos años de actividad. 
Muy amplia, con 140 m' en planta y 

105 m' de sótano. Frente a metro Prosperidad. 
¡Gran oportunidad de negocio en excelente situación! 

de seguidamente procedió a 
pisarla. La mujer fue asistida 
en el centro de salud de Azu
queca de Henares. 

A este suceso hay que aña
dir el ocurrido en la mañana 
del pasado domingo, 22 de fe
brero, en la localidad de Chilo
eches, en el que un hombre de 
55 años agredió a su compa
ñera sentimental de 34. La 
víctima tuvo que ser atendida 
de las lesiones en el hospital 
de Guadalajara. 

CHALETS 
NAVES 

REF. 1280 TORRES DE LA ALAMEDA 
Amplio piso de 90 m', con 3 dormitorios, 

2 A/E. Baño y aseo. Cale!. T/N, 
salón independiente, patio de 12 m'. 

Precioso. ¡Con muy buena comunicación! 
191 .722 € 

REF. 1282 COPASA 

B. de 44 años, que al parecer 
tiene problemas mentales. Su 
procedimiento era observar 
desde su vivienda la afluencia 
de clientes de la papeleria y 
actuar cuando no hubiera na
die. Pero el pasado lunes sus 
planes se frustraron gracias a 
la colaboración de un cliente y 
a la efectividad de la Policía 
Nacional que detuvo al indivi
duo, por lo que el propietario 
Francisco Javier de Miguel, 
que se había visto obligado a 
cerrar antes para evitar más 
sustos, podrá trabajar más 
tranquilo a partir de ahora. 

Acusado de cometer 
dos auacos con navaia 

Detenido un 
menor de 16 años 

Un menor de 16 años de 
edad, vecino de Alcalá en la 
calle Miguel Hernández, ha 
sido detenido por la policía 
acusado de cometer dos atra
cos con arma blanca. El día 22 
de febrero , sobre las 22'45 ho
ras en el Paseo de Aguadores 
atracó a un hombre al que le 
robó su D.N.I. y el teléfono 
móvil. 

También la policía le ha po
dido probar la autoria de un 
atraco cometido a las 18 horas 
del día 22 de agosto del pasa
do año en la calle Juan de 
Vergara, tras intimidar con 
navaja a un ciudadano, le sus
trajo el teléfono móvil. 

El detenido ha pasado a dis
posición del Fiscal de Guardia 
de Menores de Madrid. 

Tns intemr comprar 
en una ioveña con tarletas 
de crédOIP 1a1smcadas 

Detenidos 
tres nigerianos 

El pasado día 1 7 de febrero 
la policía detuvo a tres indivi
duos: Edwin N .. de 42 años: 
Mukaila B .• de 33, y Saidi H .. 
de 28, todos ellos súbditos ni
gerianos. 

Fueron detenidos bajo la 
acusación de falsificación de 
documento público. Portaban 
permiso de residencia y de tra
bajo falsificados, con los que a 
su vez habían falsificado tar
jetas de crédito robadas, en 
concreto era una tarjeta visa 
con la que intentaban com
prar joyas y objetos de regalo 
en establecimientos situados 
en el centro de Alcalá, donde 
infundieron sospechas. 

Tras una díscreta vigilancia 
los agentes detuvieron a los 
tres nigerianos en la Plaza de 
Cervantes cuando intentaban 
comprar objetos de joyeria con 
la mencionada tarjeta de cré
dito falsificada y que pretendi
an cargar a la cuenta de su 
respectivo titular. 

Detenido por 
simulación de delito 

La Guardia Civil procedió en 
la mañana del 18 de febrero a 
la detención de un joven de 20 
años, vecino de Azuqueca de 
Henares, como presunto autor 
de la simulación de un delito, 
al haberse comprobado por las 
fuerzas de seguridad, que la 
denuncia presentada era falsa. 
Según la citada denuncia, en 
la noche del día 16, esta perso
na había sido objeto de un 
robo con intimidación cuando 
viajaba en un tren de cercaní
as que hacía el trayecto entre 
Madrid y Azuqueca. A la altura 
de la estación de esta última 
localidad, se le habrian acerca
do tres jóvenes, de entre 18 y 
21 años y tras amenazarlo, le 
sustrajeron un móvil, 21 euros 
en metálico, una esclava, un 
anillo y una cadena de oro. 

REF. 1278 REYES CATÓLICOS 
Piso de 80 m', con tres dormitorios, 3 AJE, 
B.C. Terraza, calefacción independiente. 

¡¡En buena situación!! 
152.056 € 

REF. 1279 TORRES DE LA ALAMEDA 
Gran piso de 115 m', con 3 dormitorios, 
3 AJE, 2 baños completos, cale!. T/N, 
garaje, trastero y despensa. ¡Preciosa 

vivienda a un paso de Alcalá! 209.753 € 

Piso de 70 m', con 3 dormitorios, 2 AJE, 
reformado, cale!. central, ascensor. 

En muy buenas condiciones. Urge venta. 
¡Para entrar a vivir! ¡Precio fabuloso! 158.066 € 

REF. 1283 TORREJÓN DE ARDOZ 
ZONA LAS VEREDILLAS. Piso de 85 m', con 3 

donnitorios, baño completo, terraza, suelos de tarima, 
puertas en roble, trastero. Calefacción GIN, grandes 

conólciones. ¡Excepcional situación! 212.157 € 

~ JOYERIA AMERICA 

Paseo de los Curas . 20 - ALCALÁ DE HENARES 
Telf.: 91 280 48 84 / 83 - BuyL1ve@eresmas.com 

6 de mano de 2004 

......__.m, V m ~ 
LDTUS FESTINA VICIPO!' MAURICE LACROIX SWAROVSKJ E IPORJOVARMA 1 SED«> 

ORO ORO se...- s.nwrl•nd 

Plaza de Cexvantes, 36 • Alcalá de Henares • Tfno./Fax: 91 888 24 75 
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sucesos 
Ante la sospecha de que algunos alumnos consumieran droga en el centro -nes, por lo que el jefe de estudios se puso en contacto con la poli-Redada policial en el Antonio Machado cía local y desde allí le dijeron 

que no tenían ningún problema 
en explicar a los padres en qué 
había consistido la actuación po
licial. Por nuestra parte, les pedi
mos, además, que si tenían que 
volver a repetir la operación al
guna vez, lo hiciesen de una ma
nera más discreta, y que evitasen 
pasear a los alumnos por el patio 
hasta traerles a los despachos"_ 

La policía local de Alcalá de Henares llevó a cabo una redada en los jardines del Instituto Antonio Machado, el miércoles 18 de febrero. La patrulla que habitualmente vigila la zona sospechaba que algunos de los alumnos pudieran estar consumiendo droga en las dependencias del centro tras haber observado la concentración de jóvenes en rincones y lugares poco transitados. Yolanda Sánchez Baro, directora del instituto Antonio Machado, ha confirmado que los agentes encontraron 'determinadas sustancias' a algunos de los alumnos, todos mayores de edad. 
Desde hace unos meses hay 

una patrulla de la policía local 
para vigilar las dependencias de 
los institutos de Alcalá de Hena
res con el fin de controlar que 
nadie ajeno a los centros acceda 
a ellos y para evitar el consumo 
y la venta de drogas en los mis
mos. Yolanda Sánchez Baro, di
rectora del Instituto Antonio Ma
chado, explica: "En los demás 
institutos la ronda la hacen por el 
vallado puesto que se ve el patio, 
pero aquí no la podían hacer por 
fuera porque no se ve el interior 
y los policías nos pidieron per
miso para pasar a los jardines y 
controlar mejor la zona". 

La medida resultó efectiva y 
hace tan sólo unas semanas detu
vieron a un menor, no pertene
ciente al centro, con droga y 
gran cantidad de dinero. La di
rectora cuenta: "Como lo cogie
ron en el recinto nos pidieron 
permiso para utilizar un despa
cho, allí le interrogaron y llama
ron a sus padres. A nosotros esto 
nos parece genial, que detengan 
a quien entra en la zona del ins
tituto y está aquí consumiendo 
sustancias o vendiéndolas". 

Al poco tiempo, la patrulla de 
policía local detectó también que 
en algunas zonas de los jardines, 
sobre todo en rincones y lugares 
alejados de la parte más transita
da, se reunían grupos de alum
nos que podían estar consumien
do droga. Yolanda Sánchez afir
ma: "Un día nos avisaron que 
iban a venir más policías porque 
querían pillarles. A la hora del 
recreo fueron a esas zonas y co
gieron a unos cuantos alumnos, 
nos llamaron por teléfono para 
preguntarnos si podíamos dejar
les dos despachos, uno para los 
chicos y otro para las chicas. De 
hecho, vinieron policías hom
bres y mujeres. Llegaron al des
pacho y ya nosotros no intervini
mos más puesto que se trataba de 
una acción policial. Desde lue
go, yo en el tiempo que estuve 
no vi ningún tipo de vejación ni 
de cacheo, simplemente les dije
ron que vaciaran los bolsillos. 
Sabemos que a algunos sí que les 
encontraron algo. Todos son ma
yores de edad, alumnos de ba
chillerato y ciclos formativos, 
aunque nosotros ni siquiera co
nocemos sus nombres". 

Pero alumnos y padres no es
tuvieron de acuerdo con la ope-

PUERTA de Madrid 

ración policial y acudieron a 
quejarse a la dirección del insti
tuto. Yolanda Sánchez señala: 
"Los alumnos vinieron a quejar
se de las formas en que lo habí
an hecho, así que nosotros les di
jimos que hicieran un escrito. Al 
día siguiente, vinieron unos pa
dres porque sus hijos habían lle-

gado a casa indignados. Noso
tros les explicamos todo y las 
medidas les parecieron fantásti
cas, ya que los alumnos deben 
tener en cuenta que el consumo 
de drogas en la vía pública está 
penalizado por la ley. Lo que sí 
es cierto es que nosotros no sa
bemos lo que pasó en los jardi-

Además, la dirección del cen
tro mantuvo una reunión con los 
alumnos una semana después de 
la intervención policial. Y es 
que, según Yolanda Sánchez, de
cidieron esperar a que todos los 
alumnos terminaran los exáme
nes para convocarles. 

En Mozdo ponemos un toque deportivo en todo lo que hocemos. Desde el urbono Mozdo2 hasta el coup é 
deport ivo Mozdo RX-8 con motor rotativo . 

Ahora , vuelve o surgir el espíritu deportivo de Mozdo con un compacto único en su segmento : 
el nuevo MozdoJ. Un coche como tú: enérgico e innovador. Con un diseño excepciono! y distintivo. 

Con uno calidad de acabados y un espocio interior sorprendentes. Déjate seducir por su comportamiento 
din ámico en cualqu iera de sus tres motorizac iones: gaso li na 1.6 VVT de 105 cvy 2.0 de 150 cv , 

y diésel CRTD 11 O cv common- roil de último generación. 
El nuevo MozdoJ t iene lo que hoy que tener . ¿Y tú ? 

mozdo.COM - 902 345 456 

Nuevo Mazdo3. Seguro de sí mismo. 

(5) Gcront_io ou9it10L l oñt~ o 100 .000 k:ms. Seguridad Mo1do opnonal dt S años s in l1m11t dt k1lomttrOJt . Todo'S nue'Stros vehiculos cuenten con Rs1stent10 Mczdo durante su periodo de gorantra. Consumo pondercdo: entre S, O y 8. 2 11100 Km. Em1s1ones CO,; entre 172 y 196 g/l<m. 

vengaaveriosen=-Casmar Motor. S.A. 
Vía Complutense, 70 - Telf.: 91 877 11 56 

Alcalá de Henares 
Avda. Constitución, 140 - Telf.: 91 676 03 06 

Torrejón de Ardoz 
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Detenido por robar en 
el interior de vehículos 

La policía ha detenido a dos 
ladrones especializados en ro
bar en el inte.rior de velúculos 
estacionados en la via pública. 
Se trata de Carlos L.D. , de 42 
años, y Félix G.C, de 39. Am
bos, al parecer compinches, 
actuaban juntos y a los dos les 
constan 14 detenciones por el 
mismo tipo de robo. Los dos 
han ingresado en prisión. 

Fueron detenidos por agen
tes de la Policía Nacional el día 
21 de febrero a las 21 '30 horas 
cuando se encontraban ro
bando en el interior de un ve
lúculo estacionado en la calle 
Santa Clara, le habían roto la 
luna delantera y le habían le
vantado la carátula del radio
casete, había otro vehículo 
cerca que también tenia la 
luna rota y le faltaban efectos. 
Esa misma noche al parecer 
también robaron en otro velú
culo situado en la calle Trini
dad. La policía ha podido de
mostrar que habían realizado 
venta de efectos en una tienda 
de compraventa. Se han podi
do recuperar tres raquetas de 
tenis que habían sustraído el 
pasado día 18 del interior de 
otro velúculo. 

Detenido por golpear a 
su hermana en cuva casa 
pasaba las vacaciones 

Agentes de la Guardia Civil 
detuvieron al súbdito marro
quí El Fekkar D. , de 45 años 
de edad, con domicilio en Tán
ger, como presunto autor de 
un delito de malos tratos en el 
ámbito familiar. El detenido se 
encontraba pasando unos días 
de vacaciones en casa de su 
hermana y el día 2 de marzo, 
al llegar a su domicilio situado 
en Mejorada del Campo, tras 
una discusión comenzó a gol
pear a su hermana y tras ame
nazarla con un cuchillo causó 
destrozos en los muebles de la 
vivienda. Fue denunciado por 
su hermana, de 37 años de 
edad, que reside sola en la vi
vienda. El detenido se autole
sionó sin gravedad. 

ABOGADOS 
• CIVIL • PENAL 

• LABORAL • MERCANTIL 
• EXTRANJERÍA 

c/ Ntra. Sra. del Pilar, 15 - 2º D 
(zona Los Gorriones) 

28803 Alcalá de Henares 
Tel. /Fax: 91 880 76 04 

Tel. : 91 881 23 60 
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sucesos 

En el callejón del Mercado Municipal 

Robaron el bolso a una señora 
Una señora fue victima del 

robo de su bolso el pasado 
miércoles, día 3 de marzo. 
Cuando la mujer caminaba 
por el denominado Callejón 
del Mercado situado justo en 
la parte posterior del Mercado 
Municipal, dos individuos jó
venes que viajaban en una 
moto, al parecer de marca Ya
maha, le arrebataron el bolso 
en el cual llevaba dinero, do
cumentación, llaves y tarjetas 
de crédito. 

Los asaltantes llevaban am
bos cazadoras de color azul y 

la moto tenía la matricula ta-
pada. .· 

La señora fue ayudada por 
comerciantes del mercado y se 
dio aviso a la Policía Munici
pal. 

La inseguridad se hace sen
tir a pleno día y las calles cén
tricas no se libran de robos. La 
semana pasada dos · adoles
centes de 14 años fueron inti
midados, registrados y roba
dos en la calle Gallo a las sie
te de la tarde por otros jóvenes 
de unos 16 años de aspecto 
agitanado. 

Era un joven marroquí de 26 años 

ldentilicado el cadáver encontrado 
carbonizado en un desguace 

En relación con el suceso 
ocurrido el pasado día 6 de fe
brero en el que apareció el ca
dáver carbonizado de una per
sona en el interior de una fur
goneta situada en las instala
ciones de un desguace de co
ches, ubicado en la calle Fran
cisco Aritio, en un descampa
do existente en la parte trase
ra del restaurante La Perla de 
Guadalajara, la Delegación del 
Gobierno informa que por el 
Grupo de Policía Científica, se 
ha llegado a la plena identifi-

cación del fallecido, resultan
do ser un joven indígente ma
rroquí, de 26 años, cuya iden
tidad responde a las siglas 
K.T. 

El extinto, actualmente sin 
domicilio conocido, había resi
dido en Guadalajara y en la lo
calidad gerundense de Estar
tit. Actualmente no tenía do
micilio y al parecer se refugió 
del frío pernoctando en los 
asientos traseros de una fur
goneta donde fue encontrado 
su cadáver carbonizado. 

Robo en una gasolinera 
Ante la Guardia Civil se ha 

presentado denuncia por el 
robo llevado a cabo el día 1 de 
marzo en la estación de servi
cio Míralcampo, situada a la 
altura del kilómetro 41 de la 
N-11. Los ladrones, que entra-

TALLER 

ron en el interior rompiendo el 
tejado y el falso techo de esca
yola, se llevaron 1.156 euros 
en metálico del interior de una 
caja fuerte y cajetillas de taba
co por valor de 4.500 euros, 
además de otros artículos. 

c/t1a101,88 

DE PELETERIA 
cp¡,{ar o/afenciano 

• La pie l a su medida'" 

Más de 20 años 

de experiencia 

PRECIOS ESPECIALES 
EN CUERO, NAPA Y COMPLEMENTOS 

c/ Daoiz y Velarde, 13 - local 2 c/ Mayor, 88 
(frente a Escuela Oficial de Idiomas) Telf.: 91 881 65 30 

Telf.: 91 880 82 35 
ALCALA DE HENARES 

Tres empresas robadas 
en la misma noche 

Durante la madrugada del 
pasado viernes, día 20 de fe
brero, se cometió un delito 
continuado de robo con.fuei:Za 
en las cosas en tres empresas 
de la localidad de Arganda del 
Rey, estando situadas todas 
ellas en el kilómetro 31 de la 
antigua N-III. 

En la primera, denominada 
Cal de Castilla, S.A., causaron 
daños consistentes en rotura 
de cinco puertas. Cuando es
cribimos se estaba haciendo el 
inventario para valoración del 
total de lo sustraído. En la se
gunda, denominada Construc
ción, S .A., rompieron parte de 
la valla perimetral que circun
da el edificio sustrayendo del 
interior tres ordenadores por 
un valor de unos 3 .000 euros 
y en la tercera, denominada 
Micronizados, S .A., causaron 
daños en la verja de la entrada 
principal, robando de la ofici
na un ordenador portátil y de 
otro departamento se llevaron 
herramientas de trabajo, sien
do el valor total de lo sustraído 
de unos 2.500 euros. 

Falleció un hombre 
al caer con su vehículo 
por el Cerro de Alarilla 

Un hombre de 40 años, do
miciliado en Humanes, perdió 
la vida el dia 18 de febrero al 
despeñarse con su velúculo 
por la ladera sur-oeste del Ce
rro de la Muela, situado en el 
término municipal de Alarilla. 
Personada la Guardia Civil en 
el lugar de los hechos, se com
probó que esta persona se en
contraba junto al velúculo de 
su propiedad, un turismo 
marca Renault-9, con matri
cula de Madrid. El hecho tuvo 
lugar pasadas las 15'00 horas. 
Sobre las 18'00 horas, se pro
cedió al levantamiento del ca
dáver, que fue trasladado al 
Tanatorio de Guadalajara, 
donde le fue practicada la au
topsia. 

TODO EN VESTUARIO 
Y EQUIPOS DE 

PROTECCION LABORAL 

~ 
ESPECIALIZADOS EN: 

HOSTELERIA, SANITARIO E INDUSTRIA 
Camino de los Afligidos, 5 (Poi. Ind. Esgaravita) 

Tif.: 91 889 97 51 - Fax: 91 883 51 91 
ALCALÁ DE HENARES 
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sucesos 
In de los 14 detenidos son de Alcalá donde se registró una bodega de la calle Mínimos 

la Guardia Civil desarticuló un 
violento grupo neonazi 
La Guardia Civil desmanteló un violento grupo de ideología neonazi y detuvo a sus 
14 integrantes en el marco de la denominada operación "PUÑAL", desarrollada en 
las provincias de Madrid, Barcelona, Valencia y Guadalajara. Parte de esta operación 
se realizó en Alcalá, concretamente en una bodega de la calle Mínimos. En todo el 
operativo de la Benemérita se intervinieron ocho armas de fuego, varias armas blan
cas, puños americanos, y abundante documentación de ideología neonazi. 

Este grupo constituía una de las 
facciones española del grupo de ide
ología nacionalsocialista Hammers
kin-España, que está integrado en la 
organización internacional Ham
merskin-Nation y que aglutina entre 
otras las secciones francesa, estadou
nidense, alemana e italiana. Estas 
secciones tienen autonomía propia 
pero mantienen unos estrechos lazos 
entre ellas. 

La operación se impulsó desde la 
delegación del gobierno en Madrid a 
raíz de los ataques con tintes racistas 
que tuvieron lugar en la universidad 
Complutense y en otras localidades 
de la Comunidad de Madrid en los 
últimos meses. Tras las investigacio
nes realizadas sobre diferentes perso
nas que pudieran tener relación con 
grupos de ideología nacionalsocialis
ta, se fueron localizando a los inte
grantes de la organización, cuyas 
ramas se extendían a lo largo de toda 
la geografía española. · 

Posteriormente se pudo constatar 
que los ahora detenidos estaban 
implicados en numerosos delitos, 
principalmente de lesiones, contra 
los derechos fundamentales, amena
zas y desórdenes públicos. 

A continuación se fueron locali
zando e identificando a todos los 
miembros de la organización, culmi
nando con la detención de 14 perso
nas por su presunta integración en un 
grupo neonazi, imputándoseles un 
delito de organización ilícita, estando 
comprobado que en los actos que 
desarrollaban se incitaba a la discri-

La Benemérita intervino ocho armas de fuego, 
varias armas blancas, puños americanos y 

abundante documentación de ideología neonazi 

minación, al odio y a la violencia 
hacía grupos de ideología o etnia 
diferente a la de la organización. 

De las investigaciones efectuadas, 
se desprende que los ahora detenidos 
estaban organizados de manera jerár
quica, en la que los detenidos ocupa
ban diversos cargos en la dirección 
del grupo Hammerskin. Dicho grupo 
actuaba a nivel nacional, desarrollan
do actos y eventos a los que acudía 

un número importante de jóvenes del 
colectivo skin español de diferentes 
provincias. 

El grupo actuaba en partidos de 
fútbol, conciertos de música y cam
pamentos en los que realizaban exal
taciones de la ideología nacionalso
cialista. Los detenidos son J.E.C.H., 
de 37 años de edad, F.S.M.T., de 38 
años de edad, F.P.S., de 30 años de 
edad, los tres en Barcelona. 

I• de In detenido 
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J.M.C.G., de 25 años de edad que fue 
detenido en Valencia. F.L.P. , de 25 
años, M.A.T., de 24 años, S.R.M., de 
24 años, F.J.A.T., de 25 años, J.B.F., 
de 30 años, P.S.E.H., de 28 años, 
L.M.M.P., de 30 años, J.M.Q.R., de 
30 años, D.F.A., de 22 años, A.M.N., 
de 22 años, en la Comunidad de 
Madrid. Concretamente F.J.A.T. fue 
encausado en su momento por el cri
men de Nuevo Alcalá, el del bar 
Rojas ocurrido en febrero de 2003. 
Sin embargo la detención realizada 
por la Policía Nacional entonces se 
demostró como fruto de un error y el 
mencionado F.J .A.T fue puesto en 
libertad. 

En la operación se realizaron 18 
registros domiciliarios en las provin
cias de Madrid, Barcelona, Valencia 
y Guadalajara, en los que se intervi
nieron los siguientes efecto~ Una 
pistola calibre 6.35 milímetros, siete 
pistolas detonadoras, munición de 9 
milímetros parabellum, llaves de 
pugilato, bates de béisbol, defensas, 
hachas, machetes, navajas, pasquines 
de diversos grupos de ideología neo
nazi, antisemita y xenófobos, camise
tas pertenecientes a grupos de estas 
ideologías, presuntamente destinadas 
a ser distribuidas por los detenidos, 
banderas y otros efectos de ideología 
neonazi, CD pertenecientes a grupos 
radicales, material informático y 
numerosa documentación que está 
siendo objeto de estudio. 

La operación también se desarrolló 
en la bodega de la calle Mínimos, una 
de las sedes de esta organización 
según los investigadores. 

Tenía 43 años v cavó desde una segunda planta El día anterior se encontraba 1ertectamente 
Un alcalaíno falleció en 
accidente laboral en Alovera 

Femando Catalán Montalbán, de 
43 años de edad y vecino de Alcalá, 
en la calle Alfonso de Alcalá, falleció 
el día 1 de marzo en Alovera (Guada
lajara) víctima de un accidente labo
ral al caer desde una segunda planta 
al garaje, cuando trabajaba en un cha
let en construcción en la calle Isaac 
Albéniz de esta localidad. 

El trabajador cayó al vacío lo que 
le produjo lesiones mortales de nece
sidad. Al lugar del accidente acudie
ron dos ambulancias con personal 

PUERTA de Madrid 

facultativo para intentar la reanima
ción de la víctima pero no pudieron 
hacer nada ya que no presentaban 
señales de vida. 

El accidente se produjo sobre las 
11 '30 horas del día 1 de marzo. El 
juzgado de guardia en ese partido 
judicial de Guadalajara ordenó el 
levantamiento del cadáver y su tras
lado al tanatorio de la capital. Des
pués de la autopsia la familia decidió 
que el sepelio se celebrara en Alcalá 
de Henares. 

El fallecido de Los Santos de 
la Humosa sufrió un infarto 

El hombre que apareció muerto en la 
cama de su domicilio en Los Santos de 
la Humosa, sufrió un infarto, un repen
tino ataque al corazón que le costó la 
vida el martes 24 de febrero. Gerardo 
C.G., de 70 años, sufrió el ataque car
diaco el mismo día en que fue encon
trado por los bomberos. Ni siquiera 
tenía rigor mortis. Su sobrina explicó a 
PUERTA DE MADRID que el hombre 
se encontraba perfectamente y que el 
día anterior, lunes 23 de febrero, estaba 
perfectamente de salud. 

Fue a las nueve de la mañana del 
martes cuando una señora que le hacía 
la limpieza en su domicilio y lo asistía 
notó que algo raro ocurría puesto que 
no abría Ja puerta. La sobrina tampoco 
pudo abrir la puerta ya que el hombre 
acostumbraba a atrancarla desde dentro 
como medida de seguridad. Fue por 
ello por Jo que avisaron a los bomberos 
del parque de Alcalá, quienes tuvieron 
que forzar la reja de una ventana para 
entrar en el domicilio y comprobar que 
Gerardo C.G. había fallecido. 
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Grandes directores 
de cine 

Maestros 
italianos 

Trascurrida la Segunda Gue
rra Mundial, el cine· italiano 
se renueva a través princi
palmente de cineastas como 
Rossellini (Roma, ciudad 
abierta) y De Sica- Zavattini 
(Ladrón de bicicletas), pa
dres del llamado Neorrealis
mo (la realidad trasciende la 
pantalla). En este momento 
se adhieren personalidades 
como Zurlini, Visconti , 
Zampa, Germi, Antonioni, 
Fellini, Blasetti; todos ellos 
influenciados por el Movi
miento en un primer mo
mento (anecdóticamente co
mienzan como ayudantes de 
los dos directores ya men
cionados), pero poco a poco 
van distanciándose, forjando 
su propio estilo. Visconti ha
cia el naturalismo, para for
mular con posterioridad el 
Superrealismo decadente 
(Muerte en Venecia). An
tonioni carnina hacia el cine 
introspectivo (El eclipse). 
Fellini parte del realismo 
(Jeque blanco), se distancia 
hacia el barroquismo (Los 
inútiles), depura más tarde 
su estilo hacia el Hiperrea
lismo (Casanova), lo que le 
conduce finalmente a la 
Abstracción (Satyricón), 
aunqüe no renuncia de modo 
alguno a interrelacionar to
dos estos rasgos, con la ayu
da inestimable del guionista 
Ennio Flaiano, la partitura 
de Nino Rota y los estudios 
Cinecitta. 

Citar oportunamente que 
tanto Rossellini como De 
Sica evolucionan. El prime
ro hacia el cine del conoci
miento (Francesco juglar de 
Dios), el segundo -hacia el 
costumbrismo (Matrimonio 
a la italiana). 

, Jesús l\Jiguel 
SAEZ GONZALEZ 

Crítico de cine 

Procesión de las reliquias 
de los samas liños 
El domingo día 7 de marzo a 
las 20-00 horas, en la Cate
dral-Magistral, se celebrará 
una misa con motivo de la 
conmemoración del día de la 
reversión de las reliquias de 
los Santos Niños desde Hues
ca a Alcalá. Finalizada la 
misa habrá procesión por el 
intertor de la catedral. 

& de marzo de 2004 

Ateneo Cultural 1º de Mayo 
SALA MARGARITA XIRGU 
(Vía Complutense, 19) 

- Sábado 6 de marzo, 20'00 
h. CINE. "SABRINA". Año: 
1945. Duración: 114 min. Di
rector: Billy wilder. Reparto: 
Audrey Hepbum, Humphrey 
Bogart, William Holden, John 
Williams. 

- Domingo, 7 de marzo, 
18'00 horas. TEATRO IN
FANTIL. La compañía TAR
TALANA presenta la obra 
"¡Brrr! cuántos temblores". 
Autor: Magdalena Labarga. Di
rección: José Campanari. 

¡Brrr, cuántos temblores! es 
una obra que dibuja en escena, 
un álbum ilustrado en movi
miento, un juego para persona
je, objetos, poesía y música. Y 
sobre todo es una exploración 
sobre las emociones y el mundo 
de los afectos dirigido a niñas y 
niños. 

Precio de localidades: 5 € 
general, 4 € estudiantes, tercera 
edad, parados, entidades cultu
rales y ciudadanas, amigos de la 
Fundación y niños menores de 
14 años, 3 € socios del Ateneo y 
afiliados a CC.00. 

XIV FESTIVAL 

DE ARTE SACRO 
(Del 4 al 11 de marzo de 2004) 

- Viernes, 12 - 20'00 h.: OR
QUESTA SINFÓNICA DE 
ALICANTE. Catedral-Magis
tral. 

TEATRO LA GALERA 
(Calle Santo tomás de Aquino s/n) 

- Viernes 5 y Sábado 6 -
20'00 h. TEATRO. ''La caída 
del muro". 

CINE CLUB Nebrija 

10 y 11 de mano, 18'30 y 21'00 h. 
Multicines Cisneros. Precios: Ge
neral, 2 '50 €. Socios 1 € 

- "THIRTEEN''. USA-Reino 
Unido, 2003, 100 min. Direc
ción: Catherine Hardwicke. In
térpretes: Evan Rache! Wood, 
Nikki Reed, Holly Hunter, Je
remy Sisto, Brady Corbet. 

la joven Tracy es una promete
dora estudiante que, en su pe
núltimo año de instituto, con 
apenas 13 años, intenta a toda 
costa ser popular ... 

G D 
LA CAJA MÁGICA 
Circuito de café-teatro de Alcalá 

- Domingo, 7 - 20'30 h. (Mi
notauro. C. Escritorios, 3). "Te
atro Martelache". Teatro ge
nuino. 

- Jueves, 11 a las 21 '30 h, en 
La Tercia (calle La Tercia, 8). 
Ernesto R. Abad. Cuentacuen
tos desde Gran Canaria. 

EXPOSICIONES 

- SANTIAGO 29. Hasta el 21 
de marzo. Casa de la Entrevista 
(Calle San Juan, 1). 

Exposición con trabajos de ar
tistas que han tenido una rela
ción con el Colegio Calasanz, ya 
sea como alumnos o como pro
fesores en los últimos 25 años. 
Esta exposición se presenta con 
motivo del siglo que cumple este 
centro. 

Horario: Mañanas de 12 a 14. 
Tardes: de 17 a 20 h. Lunes ce
rrado. Entrada libre. 

- TRADICIÓN Y FE EN 
CUZCO. Hasta el 11 de abril. 
Capilla del Oidor (Plaza de Cer
vantes). 

Exposición producida por el 
XIV Festival de Arte Sacro de la 
Comunidad de Madrid en cola
boración con el Instituto Ameri
cano de Arte de Cuzco, el Insti
tuto Nacional de Cultura de Perú 
y la Embajada de Perú en Espa
ña. 

El jueves 11 de marzo a las 
17'30 h. tendrá lugar una confe
rencia guiada de la exposición a 
cargo Luis Santamaría, Histo
riador de Arte. 

Horario: Mañanas de 12 a 14. 
Tardes: de 17 a 20 h. Lunes ce
rrado. Entrada libre. 

- MUTUAL COMPLUTEN
SE. Sala Manolo Revilla (calle 
Nueva, 10). Exposición de pin
tura de Charo Laosa, Ursicino 
Martín ''Ursas", Mari Valero. 
Hasta el 7 de marzo. 

- XIX Muestra el libro infan
til y juvenil 2004. Hasta el 13 
marzo. Servicio Municipal de Ar
chivos y Bibliotecas ( Pza. de San 
Julián, 1). Horario: de 8'30 a 
21 '45 h (Lunes a Viernes) y de 
10'00 a 14'00 h (Sábado). 

- SALVADOR SAMPER 
(pintura). Del 29 de febrero al 
31 de marzo. el San Diego, 15 
(cafetería Ámsterdam). 

A 
8 de marzo, Día 
Internacional de la Mujer 

Sábado 6 de marzo 
- 12'00 h.: Pasacalles: músi

cos, malabaristas, zancudos ••• 
PI. de los Santos Niños, calle Ma
yor, Libreros, PI. de Cervantes. 

- 16'30 h.: ID Trofeo de Kara
te femenino. Pabellón deportivo 
Virgen del Val. 

- 19'00 h.: Espectáculo musi
cal. Las cazadoras de sueños. 
Auditorio Municipal. 

Domingo, 7 de marzo 
- 10'30 h.: Carrera popular: 

Milla por la igualdad. Salida El 
Val / llegada Plaza de Cervantes. 
Fin fiesta. Concierto Raúl Rubio 
y Cuarteto Alazán. 

Lunes 8 de marzo - 12'00 h.: 
Mesa redonda: ''Mujeres Em
prendedoras". Salón de actos de 
la Universidad Cisneriana. 

- 18'00 h.: Clausura de las 
jornadas. Salón de actos de la 
Universidad Cisneriana. Vino de 
clausura: Lunes 8 de marzo Res
taurante La Cúpula. 

Jornadas sobre 
violencia de género 

11 de marzo - 18'00 h. 
Sala de Conferencias Interna

cionales. Universidad de Alcalá. 
Plaza de San Diego s/n. 

La vioh~ncia de género en el 
ámbito de la inmigración. Con
ferencia: Las bases culturales 
de la violencia de género: muje
res inmigrantes y refugiadas en 
España. Ponente: María Luisa de 
Quinto, Antropóloga e instructora 
de la Oficina de Asilo y Refugio 
del Ministerio del Interior. 

FEBRERO - MARZO Serle/Rdllttp 

Día 26 •••••.• 31.763 11-1M11 3-3 
Día 27 •••••••• 07.343 s-m 3 
Día 29 ••••••.• 81.220 s-009 O 
Día 1 •••••.• 08.263 S-OM 0-3 
Día 2 ••••••• 18.379 S-IMS 1-9 
Día 3 •• •••••• 66.471 S-OM 6-1 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal. 1-11!. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 

PUERTA de Madrid 



CARTElERA - CINES 

Programación del 5 al 11 de marzo 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

"Kili Blll. Vol. 1". Todos los 
días: 17'20, 19'50 y 22'20. Vier
nes y Sábado, madrugada: 00'40. 

"Cold Mountain". Viernes y 
Sábado: 17'30, 20'30 y 23'40. De 
Domingo a Jueves: 18'00 y 21'30. 

"Cuando menos t e lo espe
ras". Todos los días: 17'10, 19'40 
y 22'10. Viernes y Sábado, ma
drugada: 00'40. 

"Los Re yes Magos". Todos los 
días: 17'10. 

"Los impostores". Todos los 
días: 17'15, 19'45 y 22'15. Vier
nes y Sábado, madrugada: 00'40. 

"La mansión encantada". To
dos los días: 17'40, 20' 10 y 22'30. 
Viernes y Sábado, madrugada: 
00'40. 

"El último samurai". Viernes y 
Sábado: 18'40 y 21'30. 

~~~~~ · ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de infonnaci6n: 9 1 883 44 94 

"El señor de los anillos. El re
t omo del rey". (13 años). Pases a 
las: l 7'30 y 21 '30. 

"¿Qué se está cociendo?". (13 
años). Pases a las: l 7'45, 20'00 y 
22'45. Miércoles y Jueves: 22'15. 

"Buscando a Nemo". (Todos 
los públicos). Pases a las: l 7'45. 

"Las invasiones bárbaras". 
(13 años). Pases a las, 20'00 y 
22'15. Miércoles y Jueves: 20'00. 

~~~~--- - ~~~~~ 

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra. N-11, Jan. 33'3 

"Doce en casa" . Todos los 
días: l 7'30, 20'00 y 22'30. 

"Kili Bill". Todos los días: 
17'15, 19'45 y 22'15. 

"Gothika" . Todos los días: 
17'15, 20'00 y 22'30. 

"Lost in translation". Todos 
los días: l 7'30, 19'45 y 22'15. 

"Cold Mountain". Laborables; 
18'30 y 21'30. Sábado y Domingo: 
19'30 y 22'15. 

CONSULTA 
MÉDICO-PSICOANALÍTICA 

GRUPO CERO 
Depresión - Ans iedad - Fobias 

Anorexia - Obses iones 
Disfunciones sexuales 
Problemas familiares 
Trastornos infantiles 

Afecciones Psicosomáticas 
PS ICOANÁLISIS 

Pedir hora: 91 880 80 O 1 
24 horas: 639 13 29 57 
e/. Gallegos, 9 - 1 º C 

ALCALÁ DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Paraue Corredor) 

Teléfono infonnaci6n: 91 656 81 10 
"El último samurai". (13 años). 

Todos los días: 18'30 y 21'20. Sábado 
y Domingo, también: 12'00 y 15'40. 
Viernes y Sábado: 00'15. 

"Doce en casa". (Tolerada). Todos 
los días: 17'30, 19'30 y 21'30. Sábado 
y Domingo, también: 12'30 y 15'30. 
Viernes y Sábado: 23'30. 

"El señor de los anillos: el retor
no del rey". (13 años). De Lunes a 
Jueves: 17'00 y 21'00. Viernes y Sá
bado: 19'00 y 23'00. Domingo: 19'00. 

"Buscando a Nemo". (Tolerada). 
Sábado y Domingo: 12'00 y 15'50. 
"Master and commander". (7 años). 
Todos los días: 21 '30. Viernes y Sába
do: 00'10. 

"Got hika". (18 años). Todos los 
días: 18'00, 20'10 y 22'20. Sábado y 
Domingo, también: 13'00 y 16'00. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

"Mystic River". (13 años). De Lu
nes a Viernes: 16'25, 19'10 y 21 '50. 
Sábado y Domingo: 19'10 y 21'50. 
Viernes y Sábado, también: 00'30. 

"Escuela de rock". (Tolerada). To
dos los días: 17'30, 19'45 y 22' 10. Sá
bado y Domingo, también: 12'30 y 
15'20. Viernes y Sábado: 00'25. 

"El Cid". (Tolerada) . Sábado y Do
mingo: 12'00, 15'30 y 17'15. "Looney 
Tunes". (Tolerada). Sábado y Domin
go: 13'00, 15'50 y 17'50. 

"Cuando menos te lo esperas". (7 
años). Todos los días: 16'45, 19'15 y 
21'45. Sábado y Domingo, también: 
12'15. Viernes y Sábado: 00'20. 

"Big Fish". (Tolerada). Todos los 
días: 18'30 y 21'15. Sábado y Domin
go, también: 12'15 y 15'45. Viernes y 
Sábado: 00'00. 

"Lost in Translation". (13 años). 
Todos los días: 18'00. 20'15 y 22'20. 
Sábado y Domingo, también: 12'10 y 
15'45. Viernes y Sábado: 00'25. 

"Te doy mis ojos". (13 años). To
dos los días: 16'45 y 19'15. Sábado y 
Domingo, también: 12'30. "Bahía Má
gica". (Tolerada) . Sábado y Domingo: 
13'00 y 16'15. 

"21 gramos". (18 años). Todos los 
días: 17'15, 19'35 y 22'00. Sábado y 
Domingo, también: 12'20. Viernes y 
Sábado: 00'25. 

"Monster". (18 años). Todos los 
días: 17'50, 20'00 y 22'10. Sábado y 
Domingo, también: 12'15 y 15'40. 
Viernes y Sábado: 00'20. 

"¿Qué se está cociendo?". (13 
años). Todos los días: 17'45, 20'00 y 
22'20. Sábado y Domingo. también: 
12'15 y 15'40. Viernes y Sábado: 
00'35. 

"Cachorro". (18 años). De Lunes a 
viernes: 16'30, 19'45 y 21 '50. Sábado 
y Domingo: 19'45 y 21 '50. Viernes y 
Sábado, también: 23'50. 

"El jurado". (13 años). Todos los 
días: 19'20 y 22'00. Viernes y Sábado: 
00'35. 

"Seabiscuit". (Tolerada). Todos los 
días: 18'15 y 21'15. Viernes y Sábado: 
00'00. 

"Astronautas". (13 años). Todos 
los días: 18'15, 20'15 y 22'15. Sábado 
y Domingo, también: 12'45 y 16'15. 
Viernes y Sábado: 00'15. 

"Pegado a ti". (Tolerada) . Todos los 
días: 17'00. Sábado y Domingo: 
12'20. 

Vivir para contarl 

La sombra del viento 
"Todavía recuerdo aquel 

runanecer en que mi padre 
me llevó por primera vez a 
visitar el Cementerio de los 
Libros Olvidados. Desgrana
ban los primeros días del ve
rano de 1945 y carninábrunos 
por las calles de una Barcelo
na atrapada bajo cielos de ce
niza y un sol de vapor que se 
derramaba sobre la Rrunbla 
de Santa Mónica en una guir
nalda de cobre líquido. 

-Daniel, lo que vas a ver 
hoy no se lo puedes contar a 
nadie -advirtió mi padre-. Ni 
a tu amigo Tomás. A nadie. 

-¿Ni siquiera a mruná?- in
quirí yo, a media voz. 

Mi padre suspiró, runpara
do en aquella sonrisa triste 
que le perseguía como una 
sombra por la vida. 

-Claro que sí -respondió 
cabizbajo-. Con ella no tene
mos secretos. A ella puedes 
contárselo todo. 

Poco después de la guerra 
civil, un brote de cólera se 
había llevado a mi madre. La 
enterramos en Montjüic el 
día de mi cuarto cumpleaños. 
Sólo recuerdo que llovió 
todo el día y toda la noche, y 
que cuando le pregunté a mi 
padre si el cielo lloraba le fal
tó la voz para responderme. 
Seis años después, la ausen
cia de mi madre era para mí 
todavía un espejismo, un si
lencio a gritos que aún no ha
bía aprendido a acallar con 
palabras. Mi padre y yo viví-

runos en un 
pequeño 
piso de la 
calle Santa 
Ana, junto 
a la plaza 
de la igle
sia. El piso estaba situado 
justo encima de la librería es
pecializada en ediciones de 
coleccionista y libros usados 
heredada de mi abuelo, un 
bazar encantado que mi pa
dre confiaba en que algún día 
pasaría a mis manos. Me crie 
entre libros, haciendo amigos 
invisibles en páginas que se 
deshacían en polvo y cuyo 
olor aún conservo en las ma
nos. De niño aprendí a conci
liar el sueño mientras le ex
plicaba a mi madre en la pe
numbra de mi habitación las 
incidencias de la jornada, mis 
andanzas en el colegio, lo 
que había aprendido aquel 
día ... No podía oír su voz o 
sentir su tacto, pero su luz y 
su calor ardían en cada rin
cón de aquella casa y yo, con 
la fe de los que todavía pue
den contar sus años con los 
dedos de las manos, creía que 
si cerraba los ojos y le habla
ba, ella podría oírme desde 
donde estuviese". 

Este es el comienzo del li
bro La sombra del viento , de 
Carlos Ruiz Zafón. Trepidan
te desde el principio hasta el 
fin . 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

1.aliJPIWtlva 
Jueves, 26 de Febrero: 11 - 17 - 18 - 19 - 34 - 40 

C-8 R-5 
Sábado, 28 de Febrero: 15 - 20 - 25 - 31 - 37 - 49 

C-30 R-9 

Domingo, 29 de Febrero : 5 - 7 - 17 - 18 - 24 - 37 
C-29 R-7 

Bono(•]Loto 
Lunes, 1 de m arzo : 11 - 23 - 31 - 35 - 48 - 49 

C-8 R-4 
Martes, 2 de m arzo: 6 - 7 - 8 - 19 - 22 - 35 

C-17 R-4 
Miércoles, 3 de m arzo: 2 - 11 - 23 - 3 7 - 45 - 46 

C-20 R-0 
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COMBUSTIBLE 

La Tarjeta con 
más ve t s ••• 

¡¡TOTALMENTE GRATUITA!! 

Y ailemás ••• 
Pagando con ELLA en Nuestra Gasolinera 
del Parque Comercial La Dehesa 

CÉNTIMOS 
(5 PTAS.) 
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